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Convocation du conseil municipal 
 

du 
 

 

06/07/2022
 

 

_

____

Le conseil  municipal d’AURAY (56) est convoqué, pour une session qui s’ouvrira le

06/07/2022 à 18 HEURES 00 à la Mairie ; une convocation comportant l’ordre du jour

est adressée individuellement à chaque conseiller.

Fait à AURAY, le 

Madame le Maire,

Claire MASSON 
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ORDRE DU JOUR

~~~~~~

1- DGS - APPROBATION DU PROCÈS VERBAL DE LA SÉANCE DE CONSEIL 
MUNICIPAL DU 11 MAI 2022 P.8

2- DGS - DÉMISSION DE MME FRANÇOISE FIOR CONSEILLÈRE MUNICIPALE - 
INSTALLATION DE MME CÉLINE SPILBAUER - MODIFICATION DE LA 
COMPOSITION DES COMMISSIONS PERMANENTES "FINANCES", "TRAVAUX", 
"DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE, COMMUNICATION ET POLITIQUE DE LA VILLE" ET
"CULTURE ET PATRIMOINE" P.9

3- DGS - DÉMISSION DE M. JEAN-MICHEL LASSALLE CONSEILLER MUNICIPAL - 
INSTALLATION DE MME ROMY BIHAN - MODIFICATION DE LA COMPOSITION DES
COMMISSIONS PERMANENTES "FINANCES", "URBANISME", "SPORT", 
RESSOURCES HUMAINES - POLICE MUNICIPALE" ET "VOIRIE" P.11

4- DRH - VILLE - MISE À JOUR DU TABLEAU DES EMPLOIS P.12

5- DRH - INDEMNITÉ DE PLACEMENT MARCHÉS DE PLEIN AIR ET VENTES AU 
DÉBALLAGE ET ENCAISSEMENT DES DROITS DE PLACE P.17

6- DSTS - COLOSSE AUX PIEDS D'ARGILE : PASSATION D'UNE CONVENTION 
ENTRE LA VILLE ET L'ASSOCIATION P.19

7- DSTS - PARTICIPATION AU CHAMPIONNAT D'EUROPE : DEMANDE D'UNE 
SUBVENTION EXCEPTIONNELLE D'AURAY BOXE P.32

8- DSTS - PARTICIPATION AUX CHAMPIONNATS DE FRANCE DE CROSS 
COUNTRY : DEMANDE D'UNE SUBVENTION EXCEPTIONNELLE DU CLUB 
INTERCOMMUNAL MORBIHANNAIS D’ATHLÉTISME P.33

9- DSTS - AIDE A LA PRATIQUE SPORTIVE: VERSEMENT DE SUBVENTIONS AUX 
ASSOCIATIONS SPORTIVES DANS LE CADRE DE SPORT AN ALRE P.34

10- DSTS - PARTICIPATION AUX CHAMPIONNATS DE FRANCE : DEMANDE D'UNE 
SUBVENTION EXCEPTIONNELLE DU COLLÈGE LE VERGER P.36

11- DF - DÉCISION MODIFICATIVE N°2 DU BUDGET 2022 - BUDGET VILLE P.37

12- DF - MARCHE DE TRAVAUX DE RÉNOVATION DE LA GARDERIE DU LOCH - 
AVENANT N°1 AU LOT 3 - AUTORISATION DE SIGNATURE P.113

13- DF - ATTRIBUTION DE SUBVENTIONS EXCEPTIONNELLES AU TITRE DE 
L'EXERCICE 2022 P.114

14- DF - INDEMNISATION DES FRAIS DE DÉPLACEMENT DES ÉLUS P.122
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15- DGS - APPLICATION D'UNE NOUVELLE TARIFICATION POUR LES FUTURES 
HALLES ET VALIDATION DU RÈGLEMENT INTÉRIEUR P.129

16- DF - MARCHÉ DE TRAVAUX D’AMÉNAGEMENTS DE L’AVENUE DE L’OCÉAN - 
ATTRIBUTION DES MARCHÉS ET AUTORISATION DE SIGNATURE P.139

17- DF - MARCHÉ DE FOURNITURE, POSE ET LOCATION D’UNE STRUCTURE 
MÉTALLO-TEXTILE POUR LA COUVERTURE DE COURTS EXTÉRIEURS DE 
TENNIS AVEC BLOCS VESTIAIRES ET BUREAU - AUTORISATION DE SIGNATURE

P.141

18- DF - INFORMATION - RECOURS AUX DÉLIBÉRATIONS AUTORISANT LA 
SIGNATURE DES MARCHÉS AVANT L'ENGAGEMENT DES PROCÉDURES DE 
PASSATION P.143

19- DF - INFORMATION - LISTE DES MARCHÉS ATTRIBUÉS DANS LE CADRE DE 
LA DÉLÉGATION ACCORDÉE AU MAIRE P.144

20- DU - PRINCIPE DE L’ACQUISITION DE LA COUR, DU TRÉFONDS DE LA COUR 
ET DE LA CHAUFFERIE DU SITE DE L’HÔTEL-DIEU P.146

21- DU - RÉSILIATION DE LA CONVENTION OPÉRATIONNELLE D’ACTIONS 
FONCIÈRES SIGNÉE ENTRE LA VILLE D’AURAY ET L’ÉTABLISSEMENT PUBLIC 
FONCIER DE BRETAGNE LE 2 SEPTEMBRE 2016 POUR LE SITE DE L’HÔTEL-
DIEU P.249

22- DU - PRÉSENTATION DU DISPOSITIF DE L'OPÉRATION PROGRAMMÉE 
D’AMÉLIORATION DE L’HABITAT (OPAH) POUR LA VILLE D’AURAY PAR AQTA P.275

23- DGS - PREFIGURATION D’UNE ÉPICERIE SOCIALE ET SOLIDAIRE A AURAY 
DEMANDE DE SUBVENTIONS AUPRÈS DE L’ÉTAT (DRAAF - DREETS - ARS) P.303

24- DEEJ - DÉLIBERATION CADRE JEUNESSE (16 - 25 ANS) P.305

25- DEEJ - DISPOSITIF ARGENT DE POCHE P.310

26- DEEJ - TARIFS ÉDUCATION ENFANCE JEUNESSE : RESTAURATION 
SCOLAIRE, ACCOMPAGNEMENT SCOLAIRE, GARDERIE PÉRI SCOLAIRE, 
ACCUEILS DE LOISIRS, LOCATION KER YVONNICK - TARIFS A PARTIR DU 1ER 
SEPTEMBRE 2022 P.318

27- DEEJ - CONVENTION DE PARTENARIAT AVEC L'ASSOCIATION CANOË KAYAK 
CLUB D'AURAY (CKC) - ANNÉE SCOLAIRE 2022-2023 P.326

28- DEEJ - CONVENTION DE PARTENARIAT AVEC L'ASSOCIATION PATRONAGE 
LAÏQUE D'AURAY (PLA) - ANNÉE SCOLAIRE 2022-2023 P.331

29- DEEJ - CONVENTION DE PARTENARIAT AVEC L'ASSOCIATION PATRONAGE 
LAÏQUE ET CHEMINOTS AURAY BASKET (PLCAB) - ANNÉE SCOLAIRE 2022-2023

P.335
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30- DEEJ - CONVENTION DE PARTENARIAT AVEC L'ASSOCIATION AURAY 
LOISIRS - ANNÉE SCOLAIRE 2022-2023 P.340

31- DSTS - COMMUNAUTÉ DE COMMUNES AURAY QUIBERON TERRE 
ATLANTIQUE - RAPPORTS ANNUELS D’ACTIVITÉ 2020 : ÉLIMINATION DES 
DÉCHETS, PRODUCTION ET DISTRIBUTION D'EAU POTABLE, ASSAINISSEMENT 
COLLECTIF, ASSAINISSEMENT NON COLLECTIF P.345

32- DSTS - DÉLÉGATION DE SERVICE PUBLIC DU RÉSEAU DE CHALEUR ET DE 
LA CHAUFFERIE BOIS DU GUMENEN. RAPPORT D'ACTIVITÉ POUR LA PÉRIODE 
DE CHAUFFE DU 01/07/2020 AU 30/06/2021 P.353

33- DSTS - SYNDICAT EAU DU MORBIHAN – RAPPORT D'ACTIVITÉ ANNUEL 2020
P.355

34- DSTS - GRDF. RAPPORT ANNUEL D'ACTIVITÉ 2020 P.356

35- DSTS - SYNDICAT MIXTE D'AMÉNAGEMENT ET DE GESTION DU PARC 
NATUREL RÉGIONAL DU GOLFE DU MORBIHAN (PNR). RAPPORT D'ACTIVITÉ 
2020 P.358

36- DSTS - MORBIHAN ÉNERGIES – PRÉSENTATION DU RAPPORT ANNUEL 
D'ACTIVITÉ 2020 P.360

37- DAC - VIE ASSOCIATIVE - APPROBATION D'UNE CONVENTION DE 
PARTENARIAT ENTRE LA VILLE D'AURAY ET L'ASSOCIATION GARATOI P.362

38- DAC - ÉCOLE DE MUSIQUE - APPROBATION D'UNE CONVENTION DE 
PARTENARIAT ENTRE LA VILLE D'AURAY ET L'ÉDUCATION NATIONALE POUR 
L'ORCHESTRE A L'ÉCOLE N°2 P.374

39- DAC - VIE ASSOCIATIVE - APPROBATION DES NOUVEAUX CRITÈRES 
D'ATTRIBUTION DES SUBVENTIONS P.385

40- DAC - CENTRE CULTUREL ATHENA - APPROBATION DE LA CHARTE SCENE 
DE TERRITOIRE P.393

41- DAC - VIE ASSOCIATIVE - APPROBATION D'UNE CONVENTION DE 
PARTENARIAT ENTRE LA VILLE D'AURAY ET L'ASSOCIATION LA MARELLE P.400

42- DAC - CENTRE CULTUREL ATHÉNA - APPROBATION D'UNE CONVENTION DE 
PARTENARIAT AVEC L'ASSOCIATION LES ARTISTES DU PAYS D'AURAY POUR 
L'ORGANISATION DE L'EXPOSITION EXPRESSIONS A LA CHAPELLE DU SAINT-
ESPRIT A L'AUTOMNE 2022 P.414

43- DAC - CENTRE CULTUREL ATHÉNA - APPROBATION DE LA GRILLE TARIFAIRE
2022/2023 P.419

44- DAC - VIE ASSOCIATIVE - APPROBATION D'UNE CONVENTION 
PLURIANNUELLE D'OBJECTIFS ENTRE LA VILLE D'AURAY ET L'ASSOCIATION 
KEVRENN ALRE P.429
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45- DAC - ÉCOLE DE MUSIQUE - RÉÉVALUATION DU QUOTIENT FAMILIAL - 
ACTUALISATION DE LA GRILLE TARIFAIRE 2022/2023 P.442
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SEANCE ORDINAIRE DU 

06/07/2022

Le mercredi 6 juillet  2022 à 18 HEURES 00, le conseil  municipal  de la commune
d’AURAY (Morbihan),  légalement convoqué le mercredi  29 juin 2022, s’est réuni  en
session ordinaire, à la Mairie, dans la salle des délibérations sous la présidence de
Madame Claire MASSON, Maire.

La séance a été publique.

Etaient Présents : 

Madame Claire MASSON, Monsieur Pierrick KERGOSIEN, Madame Marie LE CROM,
Monsieur Jean-François GUILLEMET, Monsieur Tangi CHEVAL, Madame Myriam
DEVINGT, Monsieur Benoît LE ROL, Madame Marie DUBOIS, Monsieur Julien 
BASTIDE,
Madame Chantal SIMON, Madame Céline SPILBAUER, Madame Nathalie GUEMY,
Monsieur Jean-Pierre SAUVAGEOT, Monsieur Gurvan NICOL, Monsieur Edouard
LASBLEY, Monsieur Pierre LE SCOUARNEC, Madame Claire PARENT MER, Madame
Aurore HAREL, Madame Adeline AGENEAU, Monsieur Jean-Baptiste LE GUENNEC,
Monsieur Patrick GEINDRE, Monsieur Jean-Yves MAHEO, Madame Isabelle 
GUIBERTFAICHAUD,
Madame Françoise NAEL, Monsieur Bertrand VERGNE, Madame Marie-
Paule LE PEVEDIC, Monsieur Benoît GUYOT, Monsieur Pierre-Yves CYFFERS, 
Madame

Romy BIHAN

Absents excusés : 

Madame Adeline FERNANDEZ (procuration donnée à Madame Marie LE CROM),
Monsieur Stéphane RENAULT (procuration donnée à Madame Chantal SIMON), 
Madame
Emmanuelle HERVIO (procuration donnée à Monsieur Benoît GUYOT)

Secrétaire  s   de séance   : Monsieur Gurvan NICOL, Mme Françoise NAEL

Conseil municipal de la ville d’Auray du 6 juillet 2022  7/460



1- DGS - APPROBATION DU PROCÈS VERBAL DE LA SÉANCE DE CONSEIL 
MUNICIPAL DU 11 MAI 2022

Madame Claire MASSON, Maire, expose à l'assemblée :

Considérant qu’un exemplaire du procès-verbal de la séance du conseil municipal du 
11 mai 2022 a été transmis avec la convocation à chaque membre avant la séance.

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (32 voix pour),

1 absent(s) n'ayant pas donné procuration :
Madame NORMAND

Le conseil municipal :

- APPROUVE le procès-verbal de la séance du 11 mai 2022.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

2- DGS - DÉMISSION DE MME FRANÇOISE FIOR CONSEILLÈRE MUNICIPALE - 
INSTALLATION DE MME CÉLINE SPILBAUER - MODIFICATION DE LA 
COMPOSITION DES COMMISSIONS PERMANENTES "FINANCES", "TRAVAUX", 
"DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE, COMMUNICATION ET POLITIQUE DE LA VILLE" 
ET "CULTURE ET PATRIMOINE"

Madame Claire MASSON, Maire, expose à l'assemblée :

Madame Françoise FIOR a fait part, par courrier en date du 27 juin 2022, de sa volonté
de démissionner du conseil municipal.

La  démission  d'un  conseiller  municipal  est  définitive  dès sa  réception  par  le  Maire
(article L. 2121-4 du C.G.C.T.).

Lorsqu'un conseiller municipal quitte le conseil municipal, il est remplacé par le candidat
venant immédiatement après lui sur la liste. Si le candidat suivant sur la liste renonce à
ce remplacement, le remplacement est effectué par le candidat suivant dans l'ordre de
la liste
et ce jusqu'à épuisement des noms sur la liste (art 270 du Code électoral).

Madame Céline SPILBAUER, n°  27  sur la liste « Auray ville citoyenne », indique par
courrier  en date du  29 Juin 2022,  qu'elle accepte de remplacer Madame Françoise
FIOR aux fonctions de conseillère municipale de la ville d’Auray.

Le règlement intérieur du conseil municipal d'Auray précise dans son article 33 :
«  Tout  nouveau  conseiller  municipal  est  de  droit  membre  des  commissions
permanentes dans lesquelles siégeait le conseiller municipal dont le siège s’est trouvé
vacant et qu’il remplace. Toutefois, sont autorisées les permutations de commissions à
commissions entre les membres d’une même liste. »

Madame Françoise FIOR  était membre des commissions permanentes suivantes :
• Finances
• Travaux
• Démocratie participative, communication et politique de la ville,
• Culture et patrimoine 

Il est proposé qu'elle soit remplacée par Madame Céline SPILBAUER au sein de ces
mêmes commissions.

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (32 voix pour),
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1 absent(s) n'ayant pas donné procuration :
Madame NORMAND

Le conseil municipal :

- CONSTATE l'installation de Madame Céline SPILBAUER en qualité de conseillère
municipale.

- MODIFIE le tableau tel que annexé.

- DÉCIDE que Madame Céline SPILBAUER siégera au sein des commissions
permanentes suivantes :

• Finances,
• Travaux,
• Démocratie participative, communication et politique de la ville,
• Culture et patrimoine 

Le tableau des commissions sera modifié en conséquence.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

INTERVENTIONS

FRANÇOISE NAEL 
 
Lors  d'un  conseil  municipal  en  septembre  à  Madame  FIOR avait  été  déléguée au
logement. Qui va la remplacer en tant que déléguée au logement?  
  
Claire MASSON 
 
Au  niveau  du  logement,  AQTA est  en  train  de  mettre  en  place  la  Commission
Intercommunale d'Attribution de Logements avec des critères pour pouvoir attribuer les
logements  et  suite  à  cela nous avons décidé  d’abandonner la  partie  délégation  au
logement qui va passer à AQTA d'ici quelques temps. Cela a été repoussé de quelques
mois parce qu'il y un peu de retard sur le PLH et sur les commissions d'attribution de
logements pour l'intercommunalité mais l'idée était de pouvoir englober le logement.  Il
s’agira d’englober  l'aide au niveau social avec une Conseillère en Économie Sociale et
Familiale (CESF) qui arriverait en renfort des conseillères actuelles pour avoir un volet
plus social. Nous manquons énormément de logements et nous nous disons qu'il est
dommage  de  recevoir  des  gens  pour  enregistrer leur  demande  de  logements en
sachant que nous n'avons rien à leur proposer et sans prendre en compte le reste de la
demande qui  peut-être  des  problèmes divers:  factures  d'électricité,  emploi...  Il  vaut
mieux repasser comme avant 2014. Il y avait alors 3 CESF qui ont été remplacés par
deux CESF et une conseillère logement.  
  
Françoise NAEL 
 
Donc cela veut dire que les élus n'auront plus la main sur les demandes de logements?
Sans parler d'attribution de logements cela veut dire que vous n'aurez plus de vision de
la demande de logements des alréens ? 
Vous aviez dit lors du dernier conseil municipal que vous souhaitiez recentrer justement
les  attributions  pour  les  alréens  et  non  pas  pour  les  personnes  qui  viennent  de
l'extérieur et donc à présent c'est abandonné par la Ville d'Auray? 
  
Claire MASSON 

Avant qu'il n’y ait une conseillère déléguée au logement c'était l'adjoint au logement qui
pouvait intervenir auprès des bailleurs sociaux donc là c'est le CCAS qui intervient avec
l'adjoint  en  sachant  que  c'est  quelque  chose  nous  perdrons  dès  qu'il  y  aura  la
Commission intercommunale.  
 
Françoise NAEL 

Les élus de chaque commune auront tout de même leur mot à dire mais quand vous
parlez de l'adjointe nous aimerions savoir qui sera l'adjointe au logement puisque c'était
Mme Fior qui était déléguée au logement.
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Claire MASSON

C’est Madame Fernandez qui reprendra cette délégation.

3- DGS - DÉMISSION DE M. JEAN-MICHEL LASSALLE CONSEILLER MUNICIPAL - 
INSTALLATION DE MME ROMY BIHAN - MODIFICATION DE LA COMPOSITION 
DES COMMISSIONS PERMANENTES "FINANCES", "URBANISME", "SPORT", 
RESSOURCES HUMAINES - POLICE MUNICIPALE" ET "VOIRIE"

Madame Claire MASSON, Maire, expose à l'assemblée :

Monsieur Jean Michel LASSALLE a fait part, par courrier en date du 29 juin 2022, reçu
en mairie le 30 juin 2022, de sa volonté de démissionner du conseil municipal.

La  démission  d'un  conseiller  municipal  est  définitive  dès  sa  réception  par  le  Maire
(article L. 2121-4 du C.G.C.T.).

Lorsqu'un conseiller municipal quitte le conseil municipal, il est remplacé par le candidat
venant immédiatement après lui sur la liste. Si le candidat suivant sur la liste renonce à
ce remplacement, le remplacement est effectué par le candidat suivant dans l'ordre de
la liste
et ce jusqu'à épuisement des noms sur la liste (art 270 du Code électoral).

Madame Romy BIHAN suivante sur la liste « Unis pour Auray », indique par courrier en
date du 6 juillet 2022, qu'elle accepte de remplacer Monsieur Jean-Michel LASSALLE
aux fonctions de conseillère municipale de la ville d’Auray.

Le règlement intérieur du conseil municipal d'Auray précise dans son article 33 :
«  Tout  nouveau  conseiller  municipal  est  de  droit  membre  des  commissions
permanentes dans lesquelles siégeait le conseiller municipal dont le siège s’est trouvé
vacant et qu’il remplace. Toutefois, sont autorisées les permutations de commissions à
commissions entre les membres d’une même liste. »

Monsieur  Jean-Michel  LASSALLE était  membre  des  commissions  permanentes
suivantes :

• Finances
• Urbanisme
• Sport
• Ressources Humaines et Police Municipale 
• Voirie

Il est proposé qu'il soit remplacé par Madame Romy BIHAN au sein de ces mêmes
commissions.

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (32 voix pour),

1 absent(s) n'ayant pas donné procuration :
Madame NORMAND
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Le conseil municipal :

- CONSTATE l'installation de Madame Romy BIHAN  en qualité de conseillère
municipale.

- MODIFIE le tableau tel que annexé.

- DÉCIDE que Madame Romy BIHAN  siégera au sein des commissions
permanentes suivantes :

• Finances,
• Urbanisme,
• Sport,
• Ressources Humaines et Police Municipale,
• Voirie

Le tableau des commissions sera modifié en conséquence.

Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

INTERVENTIONS

Françoise NAEL 

Comme la vice-présidence de la commission finances avait été donnée à la minorité,
est-ce que les règles vont changer dans le cadre de la nouvelle élection à la vice-
présidence?  

Claire MASSON 
  
La vice-présidence restera aux minorités, il était question de 3 postes . Il y avait un
poste au CT, un au CHSCT et un à la commission des finances. Chacune des minorités
a pris un poste. Nous allons vous laisser le temps jusqu'au prochain Conseil Municipal
de revoir entre vous si vous voulez changer les attributions sur ces postes de façon à
ce que chaque minorité en conserve un.  

4- DRH - VILLE - MISE À JOUR DU TABLEAU DES EMPLOIS

Monsieur Pierrick KERGOSIEN, 1er adjoint, expose à l'assemblée :

Vu le code général de la fonction publique ;

Vu  la  loi  n°83-634  du  13  juillet  1983,  modifiée,  portant  droits  et  obligations  des
fonctionnaires ;

Vu la loi n°84-53 du 2 janvier 1984, modifiée, portant dispositions statutaires relatives à
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la fonction publique territoriale ;

Conformément à l’article 34 de la loi n°84-53 du 26 janvier 1984 modifiée, les emplois
de  chaque  collectivité  ou  établissement  sont  créés  par  l’organe  délibérant  de  la
collectivité ou de l’établissement.

Il appartient donc au Conseil Municipal de fixer l’effectif des emplois à temps complet et
à temps non complet nécessaire au fonctionnement des services.

Considérant la nécessité de  supprimer et de  créer  des  emplois afin de satisfaire les
besoins des services, il est proposé de modifier, de la manière suivante, le tableau des
emplois de la Ville d'Auray (emplois permanents) :

Grade Temps de travail Suppression Création Date d’effet Motif

Adjoint technique
principal de
2ème classe

Temps non
complet 28

heures
1 01/07/2022

Augmentation
de la quotité de
temps de travail
d’un agent de

la DEEJ
(Restauration

scolaire)

Cadres d’emplois
des adjoints
techniques

Temps  complet 1 01/07/2022

Augmentation
de la quotité de
temps de travail
d’un agent de

la DEEJ
(Restauration

scolaire)

Cadre d’emplois
des adjoints
administratifs

Temps complet 1 01/08/2022

Remplacement
d’un

gestionnaire de
paie suite à

mobilité interne
(DRH)

Animateur
principal de
2ème classe

Temps complet 1 01/09/2022

Remplacement
de la

responsable du
service

éducation
(DEEJ)

Animateur Temps complet 1 01/07/2022
Responsable

du service
enfance (DEEJ)

Rédacteur Temps complet 1 01/07/2022
Responsable

du service
enfance (DEEJ)

Cadre d’emplois
des agents de

maîtrise

Temps complet 1 01/09/2022 Création d’un
poste de

maraîcher :
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Grade Temps de travail Suppression Création Date d’effet Motif

projet
production et

alimentation bio
(DSTS)

Adjoint technique Temps complet 1 01/07/2022

Changement
de grade suite

à réussite à
concours
(DSTS -
Garage)

Cadre d’emplois
des adjoints
techniques

Temps complet 1 01/07/2022

Changement
de grade suite

à réussite à
concours
(DSTS –
Garage)

Cadre d’emplois
des agents de

maîtrise
Temps complet 1 01/07/2022

Recrutement
du chef

d’équipe voirie
(DSTS)

Cadre d’emplois
des adjoints
techniques

Temps complet 1 01/07/2022

Recrutement
du chef

d’équipe voirie
(DSTS) 

Adjoint
administratif
principal de
2ème classe

Temps complet 1 01/07/2022

Avancement de
grade

Cadre d’emplois
des adjoints
administratifs

Temps complet
1 01/07/2022

Avancement de
grade

Adjoint
d’animation
principal de
2ème classe

Temps complet 3 01/07/2022

Avancement de
grade

Cadre d’emplois
des adjoints
d’animation

Temps complet
3 01/07/2022

Avancement de
grade

Adjoint
d’animation

Temps non
complet 28

heures

1 01/07/2022
Avancement de

grade

Cadre d’emplois
des adjoints
d’animation

Temps non
complet 28

heures
1 01/07/2022

Avancement de
grade

Adjoint
d’animation

Temps complet 1 01/09/2022
Avancement de

grade
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Grade Temps de travail Suppression Création Date d’effet Motif

Cadre d’emplois
des adjoints
d’animation

Temps complet 1 01/09/2022
Avancement de

grade

Adjoint du
patrimoine
principal de
2ème classe

Temps complet 1 01/07/2022
Avancement de

grade

Cadre d’emplois
des adjoints du

patrimoine
Temps complet 1 01/07/2022

Avancement de
grade

Adjoints
techniques
principal de
2ème classe

Temps complet 4 01/07/2022
Avancement de

grade

Cadre d’emplois
des adjoints
techniques

Temps complet 4 01/07/2022
Avancement de

grade

Adjoints
techniques
principal de
2ème classe

Temps complet 1 04/09/2022
Avancement de

grade

Cadre d’emplois
des adjoints
techniques

Temps complet 1 04/09/2022
Avancement de

grade

Adjoints
techniques
principal de
2ème classe

Temps non
complet 30

heures
1 01/07/2022

Avancement de
grade

Cadre d’emplois
des adjoints
techniques

Temps non
complet 30

heures
1 01/07/2022

Avancement de
grade

ATSEM principal
de 2ème classe

Temps  complet 2 01/07/2022
Avancement de

grade

Cadre d’emplois
des ATSEM

Temps complet 2 01/07/2022
Avancement de

grade

Adjoint technique
Temps non
complet 28

heures
1 01/07/2022

Avancement de
grade

Cadres d’emplois
des adjoints
techniques

Temps non
complet 28

heures
1 01/07/2022

Avancement de
grade

Adjoints
techniques

Temps complet 3 01/07/2022 Avancement de
grade sous
réserve de
réussite à
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Grade Temps de travail Suppression Création Date d’effet Motif

examen
professionnel

Cadre d’emplois
des adjoints
techniques

Temps complet 3 01/07/2022

Avancement de
grade sous
réserve de
réussite à
examen

professionnel

Adjoints
techniques

Temps non
complet 18

heures
1 01/07/2022

Avancement de
grade sous
réserve de
réussite à
examen

professionnel

Cadre d’emplois
des adjoints
techniques

Temps non
complet 18

heures
1 01/07/2022

Avancement de
grade sous
réserve de
réussite à
examen

professionnel

Adjoints
techniques

Temps complet 1 01/09/2022
Avancement de

grade

Cadre d’emplois
des adjoints
techniques

Temps complet 1 01/09/2022
Avancement de

grade

Rédacteur
principal de
2ème classe

Temps complet 1 01/07/2022
Avancement de

grade

Rédacteur
principal de 1ère

classe
Temps complet 1 01/07/2022

Avancement de
grade

Tous les postes de catégorie C sont créés sur le cadre d’emplois auquel appartient
l’agent  et  non  plus  sur  le  grade,  cela  permet  davantage  de  souplesse  lors  des
nominations et des avancements de grade.

Vu l’avis favorable du comité technique le 17 juin 2022,

A reçu un avis favorable en commission ressources humaines, police municipale du 
01/06/2022

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (26 voix pour),
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7 abstention(s) :
Monsieur GEINDRE, Monsieur MAHEO, Madame GUIBERT-FAICHAUD, Madame 
NAEL, Monsieur VERGNE, Madame LE PEVEDIC, Madame BIHAN

Le conseil municipal :

-  ADOPTE la mise à jour ainsi proposée du tableau des effectifs,  qui prendra effet à
compter du 1er juillet 2022

- ADOPTE le tableau des emplois qui prendra effet à compter du 1er juillet 2022,

- DIT que les crédits nécessaires à la rémunération et aux charges des agents nommés
dans ces emplois  sont  inscrits au budget  2022 de la Ville  d’Auray -  chapitre  012 -
articles 64111 et suivants.

Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

INTERVENTIONS

FRANÇOISE NAEL 
 
Nous allons nous abstenir sur ce bordereau par rapport à la création du poste de 
maraîcher puisque nous ne sommes pas favorables à cela . Si nous avions fait 
l’acquisition d'une ferme nous aurions prévu une délégation de service public pour cette
exploitation.  

5- DRH - INDEMNITÉ DE PLACEMENT MARCHÉS DE PLEIN AIR ET VENTES AU 
DÉBALLAGE ET ENCAISSEMENT DES DROITS DE PLACE

Monsieur Pierrick KERGOSIEN, 1er adjoint, expose à l'assemblée :

Par délibération du 24 septembre 2019, le conseil municipal a mis en place le RIFSEEP
– Régime Indemnitaire tenant compte des Fonctions, des Sujétions, de l’Expertise et de
l’Engagement Professionnel.

Dans l’annexe 2 : sujétions attachées au poste, il est prévu, pour les agents chargés du
placement  des commerçants  non sédentaires  lors  des marchés de plein  air  et  des
ventes au déballage et de l’encaissement des droits de place (sujétion 4),  le versement
d’une indemnité ainsi fixée :

Forfait annuel pour 40 marchés ou ventes
au déballage

Montant par marché ou vente au déballage
si moins de 40 par an

360 € 9 €
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Désormais, seuls trois placiers assurent cette fonction. Il y a lieu, par conséquent, de
prévoir un nouveau mode d’indemnisation au motif que le nombre de marchés assurés
par chacun d’entre eux dépasse maintenant les 40 marchés par an.

La proposition d’indemnisation est la suivante :
- suppression du forfait annuel pour 40 marchés ou ventes au déballage ;
- 9 € par marché ou vente au déballage assuré(e).

Vu l’avis favorable du comité technique le 17 juin 2022.

A reçu un avis favorable en commission ressources humaines, police municipale du 
01/06/2022

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

- FIXE à 9 €, par marché ou vente au déballage assuré(e), le montant de l’indemnité de 
sujétion versée aux agents chargés du placement des commerçants non sédentaires 
lors des marchés de plein air et des ventes au déballage et de l’encaissement des 
droits de place.

- DIT que les crédits correspondants sont inscrits au budget 2022.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

6- DSTS - COLOSSE AUX PIEDS D'ARGILE : PASSATION D'UNE CONVENTION 
ENTRE LA VILLE ET L'ASSOCIATION

Monsieur Benoît LE ROL, 7ème adjoint, expose à l'assemblée :

Colosse aux pieds d’Argile est une association loi 1901 qui a pour objet la prévention et
la sensibilisation aux risques de violences sexuelles, de harcèlement et de bizutage
dans le  milieu  du sport,  de  l’animation  et  de  l’éducation.  Elle  a  aussi  pour  objectif
l’accompagnement et l’aide aux victimes et forme le personnel encadrant qui est au
contact du jeune public.

La ville a souhaité s’engager auprès de cette association en mettant en place un plan
d’actions auprès de différents publics :

Action 1 : sensibilisation/information auprès d’un large public (enfant, parent, éducateur,
professionnel de l’enfance, enseignants…),

Action 2 :  formation en présentiel sur une journée de 30 professionnels issus du monde
associatif et de la collectivité,

Action 3 : intervention au sein des écoles primaires publiques et privées d’Auray pour
les classes de CM2

L’association sera présente à la fête du sport le 03 septembre prochain. Cela permettra
d’avoir un premier contact avec les acteurs du territoire et d’amorcer le plan d’action.

L’association s’engage aussi, à ses frais, à accompagner la collectivité suite à un cas
de suspicion ou à un cas avéré d’agression sexuelle.

La convention est conclue pour une durée initiale de 3 ans.

L’enveloppe budgétaire pour l’ensemble des actions retenues sur la première année
s’élève à 3 050 €, soit environ 9 600 € sur 3 ans. Un comité de pilotage sera mis en
place  pour  évaluer  le  programme d’actions  et  organiser  l’année  suivante  selon  les
objectifs recherchés.

Vu l’avis de la commission sport du 29 juin,
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Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

-  PREND connaissance de la volonté de la ville d’adhérer à l’association Colosse aux
Pieds d’Argile,

-  PREND connaissance  du  programme  d’actions  et  de  sensibilisation  prévu  pour
l’année scolaire 2022/2023 ainsi que de l’enveloppe budgétaire allouée pour sa mise en
œuvre,

-  AUTORISE Madame  le  Maire  ou  son  représentant  à  signer  tous  les  documents
nécessaires à l’application de la présente délibération,
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

7- DSTS - PARTICIPATION AU CHAMPIONNAT D'EUROPE : DEMANDE D'UNE 
SUBVENTION EXCEPTIONNELLE D'AURAY BOXE

Monsieur Jean-Baptiste LE GUENNEC, Conseiller municipal, expose à l'assemblée :

Terry  Le  Couviour,  licencié  au  club  d’Auray  Boxe,  a  participé  aux  championnats
d’Europe super coqs en Angleterre le 16 avril dernier.

Pour  faire  face  aux  frais  engendrés  par  cette  participation  (déplacement,
hébergement...) l’association sollicite une subvention exceptionnelle.

Il est proposé de verser une subvention exceptionnelle de 700 € correspondant au coût
de location d’un véhicule 9 places sur 3 jours (sur devis). 
En  effet,  la  ville  souhaitait  leur  mettre  à  disposition  un  véhicule  municipal  mais  le
déplacement étant prévu sur les vacances scolaires, l’ensemble de la flotte automobile
était utilisé par le service enfance jeunesse. Le club s’est donc déplacé par ses propres
moyens et aucun loueur n’avait de disponibilité.

Vu l’avis de la commission sport du 29 juin,

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

-  PREND connaissance de la proposition de verser une subvention exceptionnelle à
l’association Auray Boxe de 700 € pour la participation d’un licencié aux championnats
d’Europe en Angleterre le 16 avril dernier,

- AUTORISE Madame le Maire à signer tous les documents nécessaires à l’application
de la présente délibération.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

8- DSTS - PARTICIPATION AUX CHAMPIONNATS DE FRANCE DE CROSS 
COUNTRY : DEMANDE D'UNE SUBVENTION EXCEPTIONNELLE DU CLUB 
INTERCOMMUNAL MORBIHANNAIS D’ATHLÉTISME

Madame Adeline AGENEAU, Conseiller municipal, expose à l'assemblée :

Le club Intercommunal Morbihannais d’Athlétisme (CIMA) a participé aux championnats
de France de cross country le 13 mars mars dernier aux Mureaux.

Une alréenne a participé dans la catégorie cadette.

Pour  faire  face  aux  frais  engendrés  par  cette  participation,  le  club  sollicite  une
subvention exceptionnelle.

Il  est  proposé  de  verser  une  subvention  exceptionnelle  de  100  €  au  CIMA (  aide
forfaitaire de 100 € par alréen participant).

Vu l’avis de la commission sport du 29 juin,

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

-  PREND connaissance  de  la  proposition  de  verser  à  l’association  du  CIMA une
subvention  exceptionnelle  de  100  €  pour  la  participation  d’une  Alréenne  aux
championnats de France de cross country,

- AUTORISE Madame le Maire à signer tous les documents nécessaires à l’application
de la présente délibération.

Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
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9- DSTS - AIDE A LA PRATIQUE SPORTIVE: VERSEMENT DE SUBVENTIONS AUX 
ASSOCIATIONS SPORTIVES DANS LE CADRE DE SPORT AN ALRE

Monsieur Benoît LE ROL, 7ème adjoint, expose à l'assemblée :

La Ville accompagne les familles dont le règlement de la cotisation sportive est un frein
à
la pratique sportive. Une première aide a été versée aux associations en décembre 
2021 pour un montant de 4 573 € ( 48 alréens dont 47 enfants et 1 adulte ont été 
aidés).

Ce deuxième versement concerne les dossiers déposés après novembre 2021. Ce sont
6 familles qui vont être accompagnées financièrement (6 enfants et 1 adulte).

Il est donc proposé de verser une subvention de 678 € aux associations sportives qui 
se décompose comme suit :

SPORT AN ALRE

POINT AU 23/5/22

ASSOCIATION
nombre de dossiers

déposés
nombre de dossiers

recevables

MONTANT
SUBVENTION A

VERSER

DOJO ALREEN 1 1 95

PLA 2 2 230

MAL 1 1 39

PLCA 1 1 88

PAVB 1 1 79

CKC 1 1 147

total 7 7 678

Vu l’avis de la commission sport du 29 juin 2022, 
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Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

-  PREND connaissance du tableau de propositions de versement de subventions aux
associations sportives dans le cadre de Sport An Alré,

- AUTORISE Madame le Maire à signer tous les documents nécessaires à l’application
de la présente délibération.

Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

10- DSTS - PARTICIPATION AUX CHAMPIONNATS DE FRANCE : DEMANDE D'UNE
SUBVENTION EXCEPTIONNELLE DU COLLÈGE LE VERGER

Monsieur Benoît LE ROL, 7ème adjoint, expose à l'assemblée :

L’association  du  collège  le  Verger  a  participé  à  4  championnats  de  France  durant
l’année 2022 :

Championnat de France de sport partagé les 25 et 26 mars à Plouay : 2 alréens ont
participé

Championnat de France athlétisme par équipe sport partagé du 07 au 10 juin 2022 à
Dreux : 4 alréens ont participé

Championnat de France athlétisme indoor le 13 mars 2022 à Rennes :  4 alréens ont
participé

Championnat de France des jeux de l’UNSS du 21 au 24 juin à Montargis : 4 alréens
ont participé

Pour  faire  face  aux  frais  engendrés  par  ces  participations,  l’association  du  collège
sollicite une subvention exceptionnelle.

Il est donc proposé de verser une subvention exceptionnelle de 1 100 € à l’association
du collège le Verger (une seule aide forfaitaire de 100 € par alréen participant soit 11
alréens). En effet, 3 d’entre eux ont participé à 2 championnats de France.

Vu l’avis de la commission sport du 29 juin,
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Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

- PREND connaissance de la proposition de verser à l’association du collège le Verger
une subvention exceptionnelle de 1 100 € pour ses 4 participations aux championnats
de France,

- AUTORISE Madame le Maire à signer tous les documents nécessaires à l’application
de la présente délibération.

Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
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11- DF - DÉCISION MODIFICATIVE N°2 DU BUDGET 2022 - BUDGET VILLE

Monsieur Tangi CHEVAL, 5ème adjoint, expose à l'assemblée :

Il est rappelé que les décisions modificatives de budget (DM), qui peuvent être votées
tout au long de l’année, permettent d’ajuster ponctuellement le budget initial.

Elles viennent donc modifier les autorisations budgétaires initiales, soit pour intégrer
des  dépenses  ou  des  ressources  nouvelles,  soit  pour  redéployer  des  crédits
uniquement, soit pour supprimer des crédits antérieurement votés afin d’être au plus
près des réalisations budgétaires en fin d’année.

Il est ainsi proposé de procéder à des redéploiements de crédits sur le budget Ville, afin
d’alimenter les lignes budgétaires qui le nécessitent.

• Les  redéploiements  de  crédits  proposés  en  section  de  fonctionnement
sont les suivants : 

• En dépenses     de fonctionnement   :

Chapitre 011 Charges à caractère général : + 127 K€
.  +  27 K€ dont 12 K€ liés à la hausse des frais d'accueil (Voyages/ Hébergements/
Repas) et à des projets accueillis sur du long terme, comme Basinga au Parco Pointer
(soutenus par une hausse des recettes entre la billetterie et les soutiens financiers tels
que l'ONDA ou Spectacle Vivant en Bretagne) ;  7,5 K€ liés au développement d'un
projet de territoire avec les FRERES PABLOF (soutenu à hauteur de 7,5 K€ dans le
cadre du plan de Relance DRAC) ;  7,5 K€ lié à la résidence de territoire de LENA
PAUGAM  (soutenu à hauteur de 7,5 K€ dans le cadre du plan de Relance avec la
DRAC).

. + 85 K€ transférés de la section d’investissement car la location des modulaires du 
tennis-club est à prévoir en fonctionnement de septembre à décembre 2022 (21K€ par 
mois). Pour mémoire cette dépense est financée à 100 % par l’assureur de la ville, qui 
pour mémoire, a versée en avril dernier, un acompte de 300 000 €.

. + 15 K€ pour des frais d'assistance juridique dans le cadre de l'opération Hôtel-Dieu.

Chapitre 014     Atténuations de produits :  
. + 10 K€ à prévoir à la demande du Trésor Public pour financer les dégrèvements de
TH décidés par l’Etat pour les logements vacants (montant total en 2022 de 17 381 €).

Chapitre 023     Virement à la section d’investissement :  
.  92 K€  correspondant à l’excédent de fiscalité viré vers la section d’investissement
pour équilibrer le budget.

• En recettes de fonctionnement   :

Chapitre 73     Impôts et taxes:  
. + 43 K€ de recettes fiscales supplémentaires par rapport aux prévisions, au regard de
la notification par les services préfectoraux en mars dernier, du produit des impositions
attendu pour 2022, estimé à 9 530 476 €  pour 2022.
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Chapitre 7  4 Dotations   :  
. + 144 K€ de recettes supplémentaires en dotations aux regards des montants notifiés
par  les  services  préfectoraux en  mars  dernier  (dont  107  K€  de  DGF  et  37  K€
d’allocations compensatrices), soit un total de dotation de 3 741 269 € pour 2022.
. + 31 K€ de subventions culturelles complémentaires (pour Scène de territoire, pour les
projets  artistiques  et  culturelles,  la  Coproduction  plan  de  relance  et  un  soutien
complémentaire pour le projet Trinité).

Chapitre 78 Reprises :
. + 10 K€ pour la reprise d’une provision mandatée en 2020 en prévision de créances
éteintes  (l'irrécouvrabilité  résulte  d'une  décision  juridique  extérieure  définitive  qui
s'impose à la collectivité créancière et qui s'oppose à toute action en recouvrement).
Demande du Trésor Public de passer cette provision en mai 2022.

• Les redéploiements de crédits proposés en section d’investissement sont
les suivants :

• En dépenses   d’investissement   :

. + 99 K€ pour les travaux complémentaires de la Garderie du Loch. Coût total des
travaux de 490 K€ TTC (373 K€ de travaux + 51 MOE + 50 K€ pour le lot charpente +
12 K€ de mission de contrôle + 4 K€ de mission structure)

. + 20 K€ pour l’étude de mise en sécurité définitive de l’Eglise Saint Gildas avant la fin
de l’année 2022

. - 52 K€ sur les travaux de la piste cyclable du rond du Ballon reporté sur 2023.

. - 400 K€ correspondant à un simple transfert de crédits entre deux opérations, afin de
transférés les crédits relatifs aux travaux de la piste cyclable de l’avenue de l’Océan
(13022), vers l’opération ‘Mobilité douce" (13017) qui comprend les crédits dédiés à la
réalisation de l’ensemble des pistes cyclables sur le territoire.
L’AP/CP de l’opération 13017, augmentée de 400 K€, est modifiée est conséquence
pour s’établir à 3 842 291,78 € TTC.
L’AP/CP de l’opération 13022, diminuée de 400 K€, est modifiée est conséquence pour
s’établir à 2 669 376,65 TTC.

. + 60 K€  pour le Complexe La Forêt afin de payer une partie complémentaire de la
maîtrise d’œuvre jusqu'à la phase DCE, soit un total de 330 K€ (60%) à régler sur 2022
et un solde de 214 K€ à prévoir sur 2023 (40%). Pour mémoire, marché de maîtrise
d’œuvre au total de 453 237 € HT soit 543 884 € TTC.

. + 320 K€ pour le projet de rénovation des Halles dont 126 K€ suite à l’attribution des 8
lots pour un montant de 1,81 M€, auquel il convient d’ajouter les maîtrise d’œuvre pour
un montant de 150 K€, soit 1,96 M€ TTC. Et 194 K€ pour les avenants de travaux en
plus value, dont 124 K€ pour l’accès au petit théâtre et Halles (réalisation de l’escalier
et ouverture ascenseur, porte automatique et nez de marche, faux plafond bois... ) et
35,5 K€ d’isolation thermique, 12K€ d’étanchéité ; 5 K€ de câble d’alimentation ; 15,5
K€ gaines/cordiste, 2 K€ plan de travail sanitaire.
L’AP/CP de l’opération  13032 est  modifiée  est  conséquence pour  s’établir  à  2  309
379,21 € TTC.
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. 31  K€ pour les travaux d’éclairage du Centre culturel Athéna.

.  -  7  K€  sur  l'achat  d'instruments  de  musique pour  l'orchestre  à  l'école  n°2  (18K€
initialement  votés)  car  confirmation  du  renouvellement  du  soutien  financier  de
l'association OAE en 2022 qui prend en charge directement une partie des acquisitions.

. - 133 K€ qui peuvent être redéployés au regard de l’avancée des projets de travaux de
voirie.

. - 5 K€ sur le matériel prévu pour le local du Centre Social.

. + 7,5 K€ pour la réparation de la fibre suite au dégât des eaux de la chaufferie et pour
le changement du mode de licensing de l’éditeur (licence VEEAM pour 3 ans).

-  22,5 K€ qui peuvent être redéployés à partir des crédits prévisionnels prévus pour
l’acquisition du matériel pour les goûters bio (projet reporté sur 2023).

. - 85 K€ transférés en fonctionnement pour la location des modulaires du tennis-club
(dépenses de fonctionnement).

• En recettes   d’investissement     :

. + 140 K€ de solde de subventions à percevoir pour la piste d’athlétisme du Loch, dont
100 K€ de la Région et 40 K€ d’AQTA (sur un total de 375 K€ de subventions). Solde à
solliciter suite à la fin des travaux en 2019.

Chapitre 021     Virement de la section de fonctionnement :  
.  92 K€  correspondant à l’excédent de fiscalité viré vers la section d’investissement
pour équilibrer le budget.

La  section  de  fonctionnement  s’équilibre  ainsi  à  +  229  339  €  et  la  section
d’investissement à + 232 339 €.
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DEPENSES DE FONCTIONNEMENT BP 2022 DM n°1 TOTAL

TOTAL DEPENSES DE FONCTIONNEMENT 20,885,169 21,185,169 229,339 21,414,508.44

Chap. TOTAL MOUVEMENT REEL 17,279,946 17,279,946 137,000 17,416,946.00
011 CHARGES A CARACTERES GENERAL 4,390,755 4,390,755 127,000 4,517,755.00

014 10,000 10,000 10,000 20,000.00

Chap. TOTAL MOUVEMENT D’ORDRE 3,605,223 3,905,223 92,339 3,997,562.44
023 VIREMENT A LA SECTION D'INVESTISSEMENT 2,655,223 2,955,223 92,339 3,047,562.44

RECETTES DE FONCTIONNEMENT BP 2022 DM n°1 TOTAL

TOTAL RECETTES DE FONCTIONNEMENT 20,885,169 21,185,169 229,339 21,414,508.44

Chap. TOTAL MOUVEMENT REEL 18,690,088 18,990,088 229,339 19,219,427.00

73 13,174,930 13,174,930 43,865 13,218,795.00

74 DOTATIONS ET PARTICIPATIONS 3,596,588 3,596,588 175,000 3,771,588.00

78 10,474 10,474.00

Total Budget 
2022

ATTENUATIONS DE PRODUITS (Dégrèvements 
TH/TF)

Total Budget 
2022

IMPOTS ET TAXES (Impôts, AC, TLPE, droits de 
mutation...)

REPRISES SUR AMORTISSEMENTS, 
DEPRECIATIONS ET PROVISIONS



Vu les  dispositions  de  l'instruction  budgétaire  et  comptable  M57  applicable  aux
communes
et aux établissements publics communaux et intercommunaux à caractère 
administratif ;

Vu la délibération du 26 janvier 2022 adoptant le Budget Primitif 2022 du Budget Ville ;

Vu la délibération du 11 mai 2022 adoptant la Décision Modificative n°1 du Budget 
Ville ;

A reçu un avis favorable en commission finances du 27/06/2022

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

- ADOPTE la Décision Modificative n°2 du budget Ville 2022 telle que proposée.

- APPROUVE les modifications suivantes d’AP/CP :
- l’AP/CP de l’opération 13017 pour s’établir à 3 842 291,78 € TTC
- l’AP/CP de l’opération 13022 pour s’établir à 2 669 376,65 TTC
- l’APCP de l’opération  13032 pour s’établir à 2 309 379,21 € TTC

- AUTORISE Madame le Maire à signer toutes les pièces nécessaires se rapportant à
la décision modificative.
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DEPENSES D’INVESTISSEMENT BP 2022 DM n°1 TOTAL

TOTAL DEPENSES D’INVESTISSEMENT 12,609,166 12,909,166 232,339 13,141,505.29

Chap. TOTAL MOUVEMENT REEL 9,158,969 9,458,969 232,339 9,691,307.93

13014 336,000 336,000 119,000 455,000.00

13017 VRD - MOBILITE DOUCE (pistes cyclables) 375,000 375,000 347,339 722,339.00
13022 VRD - AVENUE DE L’OCEAN 1,300,000 1,030,000 -400,000 630,000.00
13018 EQUIP. MULTI-FONCTIONS "LA FORÊT"  270,000 270,000 60,000 330,000.00
13032 HALLES MUNICIPALES 1,800,000 1,800,000 320,000 2,120,000.00
16019 CULTURE (MATERIEL) 155,920.00 305,639 24,000 329,638.58
16017 TVX INFRASTR. ET VRD 432,000 493,056 -133,000 360,055.96
16018 MATERIELS MOBIL DIVERS 44,000 191,548 -5,000 186,548.14
16012 INFORMATIQUE 214,574 250,078 7,500 257,577.57

16022 149,610 193,648 -22,500 171,147.89

16023 131,500 550,205 -85,000 465,205.16

RECETTES D’INVESTISSEMENT BP 2022 DM n°1 TOTAL

TOTAL RECETTES D’INVESTISSEMENT 12,609,166 12,909,166 232,339 13,141,505.29

Chap. TOTAL MOUVEMENT REEL 8,903,943 9,203,943 140,000 9,343,942.85
13026 PISTE D'ATHLETISME LOCH 140,000 140,000.00
Chap. TOTAL MOUVEMENT D’ORDRE 3,705,223 3,705,223 92,339 3,797,562.44
021 021 - Virement de la section de fonctionnement 2,655,223 2,955,223 92,339 3,047,562.44

Total Budget 
2022

BATIMENTS ET EQUIPEMENTS DIVERS
(garderie Loch, église Saint Gildas)

ENFANCE EDUCATION (TRAVAUX ECOLE ET 
MATERIEL)
SPORT (stade La Forêt, rénovation terrain ti coat
 stade d’athlétisme, tennis club)

Total Budget 
2022
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

12- DF - MARCHE DE TRAVAUX DE RÉNOVATION DE LA GARDERIE DU LOCH - 
AVENANT N°1 AU LOT 3 - AUTORISATION DE SIGNATURE

Monsieur Tangi CHEVAL, 5ème adjoint, expose à l'assemblée :

Par délibération n°25 du 8 juillet 2021, le Conseil Municipal a autorisé la signature des
marchés de travaux de rénovation de la garderie du Loch décomposés en 9 lots.

A l’issue de la mise en œuvre d’une procédure adaptée conformément aux articles
L.2123-1  et  R.2123-1  1°  du  Code  de  la  Commande Publique,  le  lot  3  "Menuiserie
intérieure" a été attribué à la société MENUISERIE AUDIC SARL - 56410 ERDEVEN,
pour un prix global et forfaitaire de 17 167,95 € HT.

Au cours du chantier, le maître d’ouvrage a sollicité des travaux modificatifs. Aussi, il est
proposé d’approuver le projet d’avenant relatif aux prestations modifiées.

Lot 3 - Menuiserie intérieure
Il est prévu la modification d’un bloc porte entre les salles C et D : remplacement d’un bloc
porte de 93 par un bloc porte de 186 afin de faciliter la mutualisation de ces deux salles. 

Cette modification représente une plus-value de  404,21  € HT soit  une augmentation de
2,35 % par rapport au montant initial du marché.

Vu le Code de la Commande Publique et notamment l’article R.2194-8, 

Vu la délibération n°25 du 8 juillet 2021,

A reçu un avis favorable en commission finances du 27/06/2022

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

- APPROUVE le projet d’avenant n°1 au lot 3 du marché de travaux de rénovation de la
garderie du Loch décrit ci-dessus,

-  AUTORISE Madame le Maire ou l’Adjoint délégué à signer ledit avenant ainsi que
toutes les pièces nécessaires à son exécution.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

13- DF - ATTRIBUTION DE SUBVENTIONS EXCEPTIONNELLES AU TITRE DE 
L'EXERCICE 2022
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Monsieur Pierre-Yves CYFFERS, Conseiller municipal, expose à l'assemblée :
Il est rappelé pour mémoire que dans le cadre du Budget Primitif 2022 adopté le 26 
janvier 2022, la commune a validé l’attribution de 671 862,10 € de subventions de 
fonctionnement aux associations et de 9 584 € de subventions d’équipement pour 
l’exercice 2022.

Depuis l’adoption du budget en janvier dernier et jusqu’au 15 juin 2022, la commune a
reçu de nouvelles demandes de subventions exceptionnelles de la part d’associations
qui  n’ont  pas  bénéficié  de  subventions  dans  le  cadre  du  Budget  Primitif,  et  pour
lesquelles il est proposé au Conseil municipal d’attribuer une subvention exceptionnelle.

Les associations ayant sollicité une subvention et pour lesquelles il est proposé 
d’accorder une subvention en 2022 sont les suivantes :

• Association PEPS  (Pôle de Développement de l'Économie Positive Sociale 
et Solidaire du Pays d'Auray)

Le Pôle de Développement de l'Économie Positive Sociale et Solidaire du Pays d'Auray
a pour objectif principal de favoriser le développement et la promotion de l'Économie
Sociale et Solidaire (ESS). 

Depuis  4  ans,  le  PEPS   réalise  notamment  des  rencontres  gratuites  avec  les
associations,  porteuses de projets,  coopératives, collectifs en exprimant le besoin à
Auray. 

Ces rencontres permettent de les conseiller/orienter sur divers sujets :  gouvernance
collégiale,  création/liquidation  d’association  (statuts),  valorisation  du  bénévolat,
diversification des financements, dossier de subvention, création d’un emploi, reprise
d’activité post - covid, dispositifs d’aides (mutualisation, paie, formation compta, DLA,
etc.). 

Les Conseils d’Administration de la Maison d’Animation et des Loisirs (M.A.L.) et du
PEPS  ont  décidé  que  l’antenne  MAIA  (Mission  d’Accueil  et  d’Information  des
Associations) dépendrait  du PEPS à compter du 01 janvier 2022 et  non plus de la
Maison d’Animation et des Loisirs.

Depuis le début de l’année 2022, le PEPS a reçu 3 sollicitations d’associations et 3
sollicitations de porteurs  de  projets  issus de la  Ville  d’Auray.  Le  PEPS estime qu’il
réalisera une quinzaine de rencontres d’associations.
Pour mémoire en 2021, il a réalisé 9 rencontres.

Pour  l’année  2022,  une  première  formation  «  Les  fondements  de  l’ESS  »  sera
proposée. 

A partir de 2023, le PEPS souhaite proposer un programme complet de formations aux
bénévoles associatifs : diversifier ses financements, piloter une association, monter un
dossier de subvention, gouvernance collégiale, fonction employeur, etc. Ce projet est
issu de l’écoute des besoins des associations. 

Le  PEPS  se  veut  aussi  être  un  lieu  ressource  pour  les  structures  ESS  :  fonds
documentaire, veille sur les actualités (législatives, juridiques, etc.), appels à projets,
etc. 
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Le budget prévisionnel 2022 du PEPS est de 104.300 €
Charges de personnels (2 ETP) : 76.000 €
Recettes publiques : 95.500 €

Disponibilités     financières      

Année N - 1 A la date de la
demande

Disponibilités sur le compte courant 55.300,00 € 43.500,00 €

Placements divers

Caisse 15,00 € 30,00 €

TOTAL 55.315,00€ 43.530,00 €
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Informations relatives aux adhérents

Nombre d’adhérents : 29 en 2022 dont 6 alréens, 20 AQTA et 9 hors AQTA
Valorisation du Bénévolat : 1.500 heures
Bénévoles actifs participant à la vie démocratique de l'association : 15
Répartition : 10 hommes  et 19 femmes,  tous ayant moins de 65 ans

Démarches éco - responsables

Les entreprises de l’ESS ont une finalité sociale, sociétale et/ou environnementale et
ont donc de fait une appétence pour la mise en place de démarches éco-responsables. 

D’un point de vue opérationnel, les actions suivantes pourront être mises en place :
Repas « zéro déchets » lors de rencontres des instances de l’association,
achats  de  produits  bio  et/ou  locaux  lors  des événements  et  utilisation  de vaisselle
réutilisable,  choix  d’un  papier  recyclé  pour  les  impressions  et  utilisation  de  papier
brouillon,
achats de matériel de seconde main, 
mutualisation des locaux et de certains outils de travail (imprimante) si possible,
utilisation de moyens de transports doux ou collectifs lors des déplacements. 

Le PEPS sollicite auprès de la Ville d’Auray une subvention de 4 500 €.

La demande de subvention du PEPS a reçu un avis favorable en Commission Culture,
Patrimoine du 09/06/2022 pour l’attribution d’une subvention de fonctionnement d’un
montant de 1 500 € (et non de 4 500 € comme sollicitée par l’association).

Le Conseil municipal est ainsi invité à attribuer une subvention de fonctionnement de
1 500 € à l’association PEPS au titre de l’exercice 2022.

• Association Kevrenn Alre 

Acteur  incontournable  de  la  culture  bretonne  à  Auray  depuis  70  ans,  l'association
Kevrenn Alre assure la promotion des musiques et danses bretonnes en poursuivant les
objectifs suivants :

-  création  et  diffusion  de  spectacles  de  musique  et  danse  traditionnelles
bretonnes,
- participation aux concours danses et musique,
- encadrement d'une école de musique et de danse,
- animation de cours de loisirs (costume et patrimoine)
- formation et transmission

Demande de subvention d’équipement
Dans le cadre de son fonctionnement et du renouvellement du parc instrumental et de
costumes,  la  Kevrenn  Alre  sollicite  auprès  de  la  Ville  d’Auray  une  subvention
d’équipement  pour  un  montant  total  d’achat  de  5.817,75  €,  ce  qui  représente
potentiellement une subvention maximale de 1 000 €.
Les équipements achetés sont des Anches , 1 bombarde ténor et plusieurs gilets de
Bagad Ursidae.
Conseil municipal de la ville d’Auray du 6 juillet 2022  118/460



Demande  d’une   subvention  exceptionnelle  dans  le  cadre  des  70  ans  de
l’association
En 2021, l’association Kevrenn Alre a bénéficié d’une subvention exceptionnelle d’un
montant de 3.000,00 € pour l’organisation de ses 70 ans, reportés d’un an en raison de
la crise sanitaire liée à la Covid – 19.

En 2022, pour la célébration des 70 ans de l’association, un projet de collages urbains
(photos  en  couleurs)  sur  des  murs  et  bâtiments  privés  et  publics  a  vu  le  jour,  en
partenariat avec la Confédération Kenleur.

Pour  cet  événement  la  Kevrenn  Alre  sollicite  un  complément  de  1  000  €  pour  la
réalisation de ce projet d’un montant total de 2.500,00 €. Cette ré-évaluation est due à
l’impression  des  photos  en  couleurs  et  non  plus  en  noir  et  blanc  comme  prévu
initialement.

Les  demandes  de  subventions  de  la  Kevrenn  Alre ont  reçu  un  avis  favorable  en
Commission Culture, Patrimoine du 09/06/2022.

Le Conseil municipal est ainsi invité à attribuer une subvention d’équipement de 1 000 €
et une subvention de fonctionnement de 1 000 € à l’association la Kevrenn Alre au titre
de l’exercice 2022.

• Ligue de l’enseignement pour "Lire et Faire lire"

La  Ligue  de  l'enseignement  est  une  confédération  d'associations  françaises  qui
revendique 25 000 associations locales. Son organisation s'appuie sur 103 fédérations
départementales, elles-mêmes regroupées au sein d'unions régionales. 

Le dispositif  "Lire et  faire lire"  est  coordonné par la Ligue, il  s’agit  d’un programme
d’ouverture à la lecture et de solidarité,  intergénérationnel,  en lien avec les écoles.
L’atelier est animé par des bénévoles de plus de 50 ans offrant leur temps libre dans les
écoles et autres structures éducatives afin de stimuler le goût à la lecture des enfants
(ateliers de lecture au centre de Loisirs Arlequin, les mercredis et pendant les vacances
scolaires).

La Ligue de l'enseignement sollicite une subvention de  800 € afin de permettre aux
bénévoles  de  bénéficier  d’ouvrage  de  référence,  de  formations  toute  l’année,  et
d’organiser des temps de rencontres conviviaux.

Il est précisé que le montant des subventions versée en 2019, 2020 et 2021 était de
500 €.

La demande de subvention de la Ligue de l'enseignement a reçu un avis favorable en
Commission Education Enfance Jeunesse du 22.02.2022.

Le Conseil municipal est ainsi invité à attribuer une subvention de fonctionnement de
800 € à la Ligue de l'enseignement au titre de l’exercice 2022.
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• Association Logement d’Attente et d’Accompagnement (L2A)

L’association  Logement  d’Attente  et  d’Accompagnement  (L2A)  poursuit  les  objectifs
suivants : 
- Mettre à l'abri des familles sans ressources et sans toit
-  S’assurer  que toutes  les  personnes  hébergées  bénéficient  d’un  accompagnement
global leur permettant d’accéder à leurs droits aussi bien dans le domaine de la santé
que de leurs démarches administratives.
- Permettre un accès à l'école pour tous, parents et enfants en créant des conditions
favorables aux apprentissages. 

L’association Logement d’Attente et d’Accompagnement sollicite une subvention
de  3 500 € en 2022.

La demande de subvention de l’association Logement d’Attente et d’Accompagnement
a reçu un avis favorable en Commission Finances du 27 juin 2022.

Le Conseil municipal est ainsi invité à attribuer une subvention de fonctionnement de
2 000 € à l’association Logement d’Attente et d’Accompagnement au titre de l’exercice
2022 (et non de 3 500 € comme sollicitée par l’association).

• Association de la Maison d’Animation et de loisirs (MAL)

L’association de la Maison d’Animation et de loisirs  poursuit les objectifs  suivants :

- Proposer des activités, des loisirs pour tous les âges, dans un esprit de détente et de
bonne humeur.
-  Proposer  aux enfants et  jeunes des loisirs  éducatifs  en complémentarité  avec les
autres acteurs.
- Favoriser la mixité sociale au travers d’une politique tarifaire adaptée à tous.
- Maintenir et développer les partenariats avec les autres acteurs locaux.
- Participer à la vie du quartier, de la ville et du territoire.
- Être ressource pour les associations du territoire : Antenne MAIA du pays d’Auray.
-  Donner  une  place  plus  importante  aux  adhérents  en  développant  des  espaces
d’expression, de rencontre et de participation.
- Développer l’accueil des personnes handicapées.

L’association de  la  Maison  d’Animation  et  de  loisirs sollicite  une  subvention
d’équipement  de  1 000  € en  2022,  afin  d’acquérir  du  matériel  nécessaire  au  bon
fonctionnement  de  l’association  pour  une valeur  totale  de  5  393,34 €.  Il  est  prévu
d’acquérir le matériel suivant :

- un four électrique à grès pour l’activité poterie : 3 396,00 €
-  un  évier  sur  mesure  en PVC adapté  aux produits  chimiques pour  l’activité  photo
argentique : 1 548,36 €
-  une VMC, un extracteur d’air afin de renforcer la ventilation actuelle du laboratoire
photo argentique et de réduire la respiration des effluves de produits chimiques : 209,00
€
- une surjeteuse pour l’activité couture : 239,98 €
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Les devis ont été transmis à la commune. Le montant sollicité de 1 000 € correspond au
montant  d’aide  qu’il  est  possible  d’accorder  en  fonction  du  barème  fixé  par  la
collectivité.

La demande de subvention de la MAL a reçu un un avis favorable en Commission
Finances du 27 juin 2022.

Le Conseil municipal est ainsi invité à attribuer une subvention de fonctionnement de
1 000 € à l’association de la Maison d’Animation et de loisirs au titre de l’exercice 2022.

• Association des sourds du Morbihan

L’Association  des  sourds  du  Morbihan  permet  aux  personnes  sourdes  et
malentendantes de rompre leur solitude en les regroupant dans des activités proposées
: repas, jeux, conférences, randonnées,...  afin de resserrer les liens de confraternité
entre eux sans imposer de quelconques idéologies politiques et/ou religieuses.
Elle lutte toute forme de discrimination envers les personnes sourdes et 
malentendantes et, si besoin, intenter des actions en justice.

L’équipe JMS-Auray organise une Semaine Mondiale des Sourds du Dimanche 18 au
samedi 24 septembre 2022 à Auray avec des évènements et des temps forts.

Cette semaine permettra de faire connaître les difficultés rencontrées au quotidien par
les sourds et les malentendants.  Elle donnera également l’occasion de découvrir  la
langue  des  signes.  La  journée  mondiale  des  sourds,  qui  se  tient  cette  année  le
dimanche 18 septembre 2022, se déroulera le même jour dans le monde entier puisque
chaque pays organise le même évènement. Elle permet de sensibiliser le public qui ne
connaît pas ou peu le monde des sourds.

L’organise de cette manifestation engendre des coûts, les sponsors auront leur nom et
leur logo affichés sur tous les supports de communication liés à cet évènement.

La demande de subvention de l’association des sourds du Morbihan a reçu un un avis
favorable en Commission Finances du 27 juin 2022.

Le Conseil municipal est ainsi invité à attribuer une subvention de fonctionnement de
500 € à l’association des sourds du Morbihan au titre de l’exercice 2022.

• Association des vignerons bretons

L’association des vignerons bretons a pour objectif de favoriser le développement et la
promotion des productions viticoles issues des terroirs bretons.

Les producteurs de raisins et de vins bretons, conscients de l’image de la Bretagne, des
qualités des terroirs bretons et du développement nécessaire de la production bretonne
au  regard  des  enjeux  que  ceux-ci  imposent,  se  sont  regroupés  au  sein  d’une
association pour représenter la filière des vins bretons.
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L’association  permet  aux  producteurs  de  se  rassembler  et  d’échanger  autour
d’approches techniques et des modèles économiques, afin de défendre la filière des
vignerons bretons sur le plan administratif, juridique et commercial.

L’agriculture biologique est obligatoire et chaque membre s’engage sur la base d’une
charte d’adhésion comprenant les points suivants : 
- Respect de la biodiversité et de l’environnement
- Non utilisation de produits phytosanitaires de synthèse
- Favoriser les circuits courts et locaux

Le souhait de l’association est de faire du Lycée Agricole Kerplouz LaSalle une place
forte  de  la  renaissance  de  la  vigne  professionnelle  en  Bretagne.  A court  terme,
l’association souhaite  également prendre part  dans la  mise en œuvre d’une station
expérimentale permettant de tester différentes pratiques culturales et variétales.

L’association des vignerons bretons sollicite une subvention de 2 000 € en 2022.

La demande de subvention de l’association des vignerons bretons a reçu un un avis
favorable en Commission Finances du 27 juin 2022.

Le Conseil municipal est ainsi invité à attribuer une subvention de fonctionnement de
400 € à l’association des vignerons bretons au titre de l’exercice 2022.

Le  récapitulatif  des  demandes  de  subventions  exceptionnelles  2022  sont  les
suivantes :

Le montant total sollicité pour les subventions exceptionnelles 2022 s’élèvent ainsi à
8 200 € dont 6  200  €  en  section  de  fonctionnement  et  2  000  €  en  section
d’investissement.
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Associations

Association PEPS 4,500 1,500

1,000 1,000

1,000 1,000

800 800

3,500 2,000

1,000 1,000

500

2,000 400

TOTAL 8,200

Montant sollicité
Fonctionnement

Montant sollicité
Investissement

Montant 2022 
proposé au vote

Association Kevrenn Alre 

Ligue de l’enseignement pour 
"Lire et Faire lire"
Association Logement d’Attente 
et d’Accompagnement
Association de la Maison 
d’Animation et de loisirs (MAL)
Association des sourds du 
Morbihan
Association des vignerons 
bretons



Au  regard  des  prévisions  budgétaires,  les  crédits  votés  au  Budget  Primitif  en
investissement au chapitre 204 sont suffisants (10 K€ votés), et pour la sectionnement
de fonctionnement (2 M€ votés au chapitre 65), un point sera effectué en fin d’année
pour déterminer la nécessité d’alimenter à nouveau ce chapitre.

A reçu un avis favorable en commission finances du 27/06/2022

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

-  DÉCIDE l’attribution de subventions exceptionnelles pour un montant de 8 200 € au
titre de l’exercice 2022, et réparties entre les associations telles qu’elles figurent dans le
tableau inséré dans le corps de la délibération.

- AUTORISE Madame le Maire à signer tout document à intervenir.

Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

INTERVENTIONS

Benoît GUYOT 
 
Dans  la  mesure  où  nous  allons  aider  les  vignerons du  Morbihan  est  ce  que  vous
pensez que l'on pourra goûter leurs produits?  
 
Pierre-Yves CYFFERS 
  
Nous avons eu ce débat en commission finances avec Monsieur Geindre et je pense
que nous allons pouvoir organiser une dégustation.  
 
Patrick GEINDRE 
 
 Où seront situées ces vignes? 
  
Pierrick KERGOSIEN 
 
Elles sont  situées sur le site de Kerplouz.  
 
 Claire MASSON 
 
Les vignes sont visibles le long de la 4 voies quand on passe sous le pont de Kerplouz 
avant l'AFPA.   
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14- DF - INDEMNISATION DES FRAIS DE DÉPLACEMENT DES ÉLUS

Monsieur Pierrick KERGOSIEN, 1er adjoint, expose à l'assemblée :

Les membres du conseil  municipal  peuvent  prétendre,  sous certaines conditions  et
dans certaines limites, à la prise en charge des frais induits par l’exercice de leurs
fonctions pour le compte de la collectivité.

La  réglementation  fixe  un  cadre  général  mais  donne  compétence  aux  organes
délibérants des collectivités pour fixer certaines modalités de remboursement et pour
moduler les montants des indemnisations.

Afin  de  clarifier  les  modalités  de  prise  en  charge,  il  est  proposé  l’adoption  d’un
règlement des frais de déplacement comprenant les éléments suivants :

• des montants de remboursements adaptés au lieu de départ en déplacements :
• 70 € pour une nuitée en Province
• 90  €  pour  une  nuitée  dans  les  grandes  villes  et  communes  de  la
métropole du Grand Paris
• 110 € pour une nuitée à Paris

• une prise en charge des frais de repas au plus juste des frais engagés par l’élu :
pas de remboursement forfaitaire mais remboursement au réel dans la limite de 17,50€.

• la  réaffirmation de la résidence administrative visant  à contenir  les dépenses
liées au remboursement des frais.

• la confirmation que le mode de transport à privilégier est le transport en commun.

La proposition de règlement, jointe en annexe, vient préciser les montants et conditions
de remboursement des frais de déplacement des conseillers municipaux.

Il est ainsi proposé au Conseil municipal d’approuver les modalités de remboursement
des frais de déplacement des conseillers municipaux, telles qu’elles sont prévues dans
le règlement annexé.

Vu la  loi  n°83-634  du  13  juillet  1983  modifiée  portant  droits  et  obligations  des
fonctionnaires,

Vu la loi n°84-53 du 26 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à
la fonction publique territoriale,

Vu le code général des collectivités territoriales et notamment les articles L5216-4 et
L5211-13, 

Vu le décret n°2001-654 du 19 juillet 2001 modifié fixant les conditions et modalités de
règlements des frais occasionnés par les déplacements des personnels des collectivités
locales et établissements publics en relevant,
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Vu le  décret  n°2006-781 du 3 juillet  2006 fixant  les conditions  et  les  modalités de
règlement  des  frais  occasionnés par  les  déplacements  temporaires  des personnels
civils de l’État, 

Vu l’arrêté du 3 juillet 2006 fixant les taux des indemnités de mission prévues à l’article
3 du décret 2006-781 du 3 juillet 2006 fixant les conditions et modalités de règlement
des frais occasionnés par les déplacements temporaires des personnels civils de l’État, 

Vu l’arrêté du 3 juillet  2006 fixant  les taux des indemnités kilométriques prévues à
l’article 10 du décret n°2006-781 du 3 juillet 2006 fixant les conditions et modalités de
règlement des frais occasionnés par les déplacements temporaires des personnels de
l’État,

Vu l’arrêté du 14 mars 2022, applicable à compter du 1er janvier 2022

A reçu un avis favorable en commission finances du 27/06/2022

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

-  APPROUVE les  modalités  de  remboursement  des frais  de  déplacement  pour  les
conseillers municipaux telles que décrites dans le règlement en annexe,

-  APPROUVE de limiter la possibilité de déroger aux taux forfaitaires maximum à la
durée du mandat électif en cours,
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
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15- DGS - APPLICATION D'UNE NOUVELLE TARIFICATION POUR LES FUTURES 
HALLES ET VALIDATION DU RÈGLEMENT INTÉRIEUR

Madame Chantal SIMON, Conseillère municipale déléguée, expose à l'assemblée :

La ville d'Auray a décidé de procéder à la rénovation des Halles municipales.  
Les commerçants vont  intégrer cet espace rénové à partir  du mois d'octobre
2022. 

Dans le cadre de la rénovation des Halles, 3 nouveaux tarifs vont être appliqués,
en fonction de l'emplacement des étals dans le bâtiment.

1) côté sud : étals 13; 14; 15; 16, un montant de 90€ mensuel/ml

2) étals n°9 à 12, situés au centre côté sud, un montant de 80€ mensuel/ml

3) étals n°1 à 8, situés côté nord, un montant de 70€ mensuel/ml

A noter que ces nouveaux tarifs n'ont pas été intégrés à la grille tarifaire lors du
conseil municipal du 15 décembre 2021.

Dans le cadre de l'ouverture de ces nouvelles Halles, un nouveau réglement
intérieur a été élaboré (copie en annexe).

Les membres du Comité Consultatif Paritaire des Halles et Marchés (CCPHM)
réunis en session le 27 juin 2022, ont donné un avis favorable à cette proposition
de tarification ainsi qu'au nouveau règlement.

Vu le code général des collectivités territoriales,

Vu le règlement des Halles municipales du 1er mars 2019,

Vu la délibération du Conseil municipal en date du 15 décembre 2021, fixant les
tarifs pour l'année 2022,

Vu l'avis  du  groupe  de  travail  "Commerce" du  21  mars  2022  validant  le
règlement intérieur et les nouveaux tarifs,

Vu l'avis favorable du Comité Consultatif Paritaire des Halles et Marchés du 27
juin 2022,

A reçu un avis favorable en commission finances du 27/06/2022
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Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

- APPROUVE ces nouveaux tarifs, ainsi que le nouveau réglement intérieur.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

INTERVENTIONS
 
Françoise NAEL 
 
Nous savons que les commerçants des halles ont souffert  d'un changement de lieu
pendant ces travaux mais comme le dit l'expression "On ne fait pas d'omelette sans
casser des oeufs". Vous avez octroyé une exonération de loyer pour 4 mois et c'est très
bien  mais je  ne sais  pas si  cela  sera  suffisant.  Je pense qu'il  faudra  certainement
penser à une aide à la dynamisation des nouvelles halles dès l'ouverture en octobre. Et
justement est ce que les commerçants ont l'assurance de pouvoir intégrer les nouvelles
halles en octobre? Est ce que les délais des travaux sont bien respectés?  
 
Chantal SIMON 
 
Des élus et des agents de la ville sont toujours présents lors des réunions de chantier,
tous les mardis à 13h, pour être attentifs au suivi des travaux et au respect des délais.
Nous sommes attentifs à la réactivé des entreprises et du maître d’œuvre. Un peu de
retard  a  été  pris  mais  ce  retard  est  souvent  récupéré  par  la  suite,  par  d'autres
entreprises. La livraison est actuellement annoncée pour fin octobre, c'est une question
de 15 jours de différence par rapport à la date du 03 octobre qui avait été annoncée
initialement. Nous avons rajouté des travaux pour l'ouverture entre le Petit Théâtre et
les  Halles,  il  y  a  également  eu  un retard  de livraison des plaques d'isolation  mais
sommes confiants.   

Françoise NAEL 
 
Si jamais courant septembre vous savez que les travaux vont se prolonger il faudrait
peut-être en informer les commerçants?  

Chantal SIMON 
 
Les commerçants sont tout à fait associés au suivi de ces travaux. Nous les convions
régulièrement.  Ils  sont  déjà  venus  visiter  leurs  emplacements.  Un  test  d'eau  et
d'évacuation des eaux a été réalisé cette semaine avec les poissonniers. 
   
Claire MASSON 
 
On leur a fait visiter les halles en début et en cours de travaux pour qu'ils puissent
donner leur opinion sur l'état des travaux.  
 
Isabelle GUIBERT FAICHAUD 
 
Qui va tenir la conciergerie ? 
Chantal SIMON 
 

Conseil municipal de la ville d’Auray du 6 juillet 2022  141/460



Il n'y aura pas de conciergerie physique, les clients passeront commandent auprès de
leur commerçant et paieront en ligne. Le commerçant déposera la commande dans un
casier  réfrigéré et  le  client  la  récupérera via  un code ou grâce à sa carte  bleue à
n'importe quel moment. 
Les services techniques travaillent sur ce sujet. Le client pourra ainsi retirer son plateau
sans qu'il n'y ait personne sur place. Les portes des casiers donneront sur l'extérieur. 
 
Patrick GEINDRE 
 
Pour rappeler l'enveloppe budgétaire : le coût des nouvelles halles a été budgété à 1,8
millions d'euros et il  va atteindre les 2 millions. Cela a été présenté en commission
Finances,  au  niveau des recettes  :  les  anciennes Halles  rapportaient  68  000 €  de
recettes par an et les nouvelles Halles rapporteraient environ 88 000 € de recettes
annuelles.  Nous  avons  compris  également  que  les  charges  seraient  au  nom  des
locataires (l'eau, l'électricité, les hottes...). Les locataires disposeraient de compteurs
individuels. Il n'en demeure pas moins que les charges revenant à la collectivité telles
que l'éclairage, l'entretien des parties communes, etc.... n'ont pas été évaluées. Nous
souhaitons connaître le coût de ces charges collectives sur le budget de la Ville. C'est
une charge qui sera assurée par les agents de la ville.  
 
Tangi CHEVAL 
 
Vous aviez effectivement posé une question sur les charges en commission finances et
nous avons interrogé les services à la suite.  
Les services m'ont communiqué les documents  de 2021 mais cela donne déjà une
idée des charges actuelles. 
Si nous additionnons les travaux en régie (petites réparations) et les charges, cela a
coûté à la ville environ 71 500 € en 2021. Les bénéfices, c'est à dire les loyers, ont été
d'environ 65 000 €. 
Il reste environ 6 500 € à la charge de la Ville chaque année. 
Les travaux en régie et l’entretien pourraient un peu augmenter car la structure est plus
complexe. Nous arriverons presque à l'équilibre. 
Une fois les travaux réalisés et si nous nous référons aux paiements des loyers il nous
faudra environ 30 ans pour amortir les nouvelles Halles, c'est à dire la durée de vie du
bâtiment sans gros travaux. 
Cela montre qu'il y a une volonté de la ville d'aider les commerçants à travers cette
vitrine. C'est une vitrine des commerçants et de la ville. Cet investissement,  qui est
certes important, sera quand même rentabilisé par les retombées économiques. Il faut
penser macro-économie. Certes il faut penser au budget mais au delà du budget c'est
aussi les retombées en termes d'économie, de visibilité, de tourisme, etc... Cela reste
un  investissement  rentable  pour  l'ensemble  des alréens.  Nous avons également  la
volonté, lors de la mise en place des nouveaux tarifs, de ne pas être trop en décalage
par rapport aux villes telles que Lorient, Hennebont, Vannes et Lanester. Nous avons
fait en sorte d'avoir des tarifs légèrement en dessous de ceux de Vannes et pas trop
éloignés des autres. 
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16- DF - MARCHÉ DE TRAVAUX D’AMÉNAGEMENTS DE L’AVENUE DE L’OCÉAN - 
ATTRIBUTION DES MARCHÉS ET AUTORISATION DE SIGNATURE

Monsieur Pierre LE SCOUARNEC, Conseiller municipal délégué, expose à 
l'assemblée :

La Ville d’Auray envisage de réaménager l’Avenue de l’Océan dans son ensemble,
de sécuriser son accès, notamment par voie piétonne, et de valoriser l’entrée de
ville par l’intégration d’aménagements spécifiques pour les modes actifs.

Pour ce faire, le marché de maîtrise d’œuvre relatif à l’aménagement de l’Avenue
de  l’Océan  a  été  confié  à  l’équipe  de  maîtrise  d’œuvre  représentée  par  ECR
ENVIRONNEMENT,  architecte  mandataire  (35520  La  Chapelle  des  Fougeretz)
associé à HORIZON PAYSAGE ET AMÉNAGEMENT (56000 Vannes). 

Les travaux sont répartis en 2 lots :
- Lot 1 "Terrassement - Voirie - Eaux Pluviales"
- Lot 2 "Mobilier et espaces verts"

Deux Prestations Supplémentaires Éventuelles sont prévues :
- PSE 1 sur le lot 1 : Piste cyclable sur talus (Giratoire Ouest)
- PSE 2 sur le lot 2 : Prolongement de la piste cyclable

Afin de réaliser ces travaux, et compte-tenu du montant global estimé, une consultation
a  été  lancée  le  12  mai  dernier,  selon  la  procédure  adaptée  conformément  aux
dispositions  des  articles  L 2123-1  1°  et  R  2123-1  1°  du  Code  de  la  Commande
Publique.

20 entreprises  ont  retiré  le  Dossier  de  Consultation  des  Entreprises  sous  format
électronique et 8 dossiers ont été remis dans le délai imparti (dont 2 plis non ouverts).

Au regard de l’analyse des offres réalisée sur la base des critères de jugement des
offres prévus au Règlement de Consultation, la Commission MAPA, réunie le 27 juin
2022, propose d’attribuer les marchés aux entreprises suivantes : 

-  Lot  1 "Terrassement  -  Voirie  -  Eaux  Pluviales"  à  la  société  EUROVIA
BRETAGNE - 56450 THEIX NOYALO pour un montant total estimé à 730 840,90 € HT
(base : 703 481,70 € HT + PSE 1 : 27 359,20 € HT) selon les prix unitaires indiqués
dans son Bordereau des Prix Unitaires

-  Lot  2 "Mobilier  et  espaces verts" à la  société ID VERDE SASU -  56880
PLOEREN pour un montant total estimé à 228 443,68 € HT (base : 211 971,44 € HT +
PSE 2 : 16 472,24 € HT) selon les prix unitaires indiqués dans son Bordereau des Prix
Unitaires

Vu le Code de la Commande Publique, notamment les articles L.2123-1 et R.2123-1 1°,

Vu l’avis de la Commission MAPA du 27 juin 2022,
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Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

-  ATTRIBUE les marchés tel qu’indiqué ci-dessus,

- AUTORISE Madame le Maire, ou l’Adjoint délégué, à signer les marchés et toutes les
pièces relatives à leur exécution.

Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

INTERVENTIONS

Patrick GEINDRE 
 
L'écart entre le budget prévu d'1,2 millions d'euros et le budget réalisé de 922 000 € est
une bonne nouvelle. Il y a un différentiel de moins 75 000 € et c’est une bonne chose. 
 
Pierre LE SCOUARNEC 
 
 Nous sommes également subventionnés à 75 % pour la piste cyclable. 
    
Tangi CHEVAL 
 
Le service de la commande publique essaye d’être toujours prudent pour ne pas avoir
de mauvaises surprises. 
Pour l'instant nous avons de bonnes surprises, nous savons que les prix augmentent
donc nous essayons d'être très conservateurs. Nous espérons continuer comme cela
mais c'est vrai que quand nous engageons la procédure il vaut mieux prévoir un petit
peu plus et puis finalement que cela coûte moins cher . 

17- DF - MARCHÉ DE FOURNITURE, POSE ET LOCATION D’UNE STRUCTURE 
MÉTALLO-TEXTILE POUR LA COUVERTURE DE COURTS EXTÉRIEURS DE 
TENNIS AVEC BLOCS VESTIAIRES ET BUREAU - AUTORISATION DE SIGNATURE

Monsieur Benoît LE ROL, 7ème adjoint, expose à l'assemblée :

Le  bâtiment  du  tennis  club  a  subi  un  grave  incendie  endommageant  plus  de  la
moitié du complexe sportif ; 3 courts couverts sont désormais hors d’usage. Pour
maintenir l’activité sportive, il est nécessaire de couvrir des courts extérieurs avec
une structure métallo-textile et d’installer des blocs modulaires vestiaires/sanitaires
et un bureau.
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Pour ce faire, et compte-tenu du montant global estimé, une consultation a été lancée le
16  mai  dernier,  selon  la  procédure  d’appel  d’offres  ouvert,  conformément  aux
dispositions  des  articles  L.2120-1  3°,  L.2124-1,  L.2124-2,  R2124-1,  R2124-2  1°  et
R2161-1 à R2161-5 du Code de la Commande Publique.

Le marché fait l’objet d’un lot unique. 
La consultation est composée d’une offre de base, d’une variante obligatoire et d’une
prestation supplémentaire éventuelle :

Offre de
base

Fourniture, pose et location d’une structure  modulaire sportive d’environ 1
500m² pour couvrir les courts n°7 et n°8, avec 3 blocs modulaires attenants
en accès direct : 2 vestiaires (Homme et Femme) et un bureau d’accueil. 
La  structure  couvrant  les  courts  n°7  et  8  devra  comporter  un  système
d’ouverture avec rideaux coulissants horizontaux isolés, pour permettre une
ventilation  de l’équipement sur  les périodes chaudes (environ 20 ml  par
court soit 40 ml).
La durée estimative de location est de 24 mois.

Variante 
obligatoire 

- Fourniture, pose et location d’une structure modulaire sportive d’environ 1
500 m² pour couvrir les courts n°7 et n°8, avec 3 blocs modulaires attenants
en accès direct : 2 vestiaires (Homme et Femme) et un bureau d’accueil.
La  structure  couvrant  les  courts  n°7  et  8  devra  comporter  un  système
d’ouverture avec rideaux coulissants horizontaux isolés, pour permettre une
ventilation  de l’équipement sur  les périodes chaudes (environ 20 ml  par
court soit 40 ml).
- la fourniture, pose et location d’une structure d’environ 600 m² pour couvrir
le court n°5.
La durée estimative de la location pour l’ensemble des structures est de 18
mois.

PSE 1
Création d’un  passage couvert  permettant de relier  les 2 courts de terre
battue (courts  n°7 et 8), les blocs vestiaires et le bureau d’accueil avec le
court n°4 couvert 

5  entreprises  ont  retiré  le  Dossier  de  Consultation  des  Entreprises  sous  format
électronique et 3 dossiers ont été remis dans le délai imparti (dont 1 pli non ouvert).

Au regard de l’analyse des offres réalisée sur la base des critères de jugement des
offres prévus au Règlement de Consultation, la Commission d’Appel d’Offres, réunie le
27 juin 2022, a décidé d’attribuer le marché à la SAS LAURALU INDUSTRIE - 09700
SAVERDUN  pour un montant  total  estimé à 411 039,00 € HT (Offre  de base :  404
375,00 € HT + PSE 1 : 6 664,00 € HT).

Vu le Code de la Commande Publique, notamment les articles L.2120-1 3°, L.2124-1,
L.2124-2, R2124-1, R2124-2 1° et R2161-1 à R2161-5,

Vu la décision de la Commission d’Appel d’Offres du 27 juin 2022,
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Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

- AUTORISE Madame le Maire, ou l’Adjoint délégué, à signer le marché tel qu’il a été
attribué conformément  au  classement  opéré  par  la  Commission  d’Appel  d’Offres  et
toutes les pièces relatives à son exécution.

Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
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18- DF - INFORMATION - RECOURS AUX DÉLIBÉRATIONS AUTORISANT LA 
SIGNATURE DES MARCHÉS AVANT L'ENGAGEMENT DES PROCÉDURES DE 
PASSATION

Monsieur Tangi CHEVAL, 5ème adjoint, expose à l'assemblée :

Le Conseil Municipal est invité à prendre acte des informations suivantes concernant le
recours aux délibérations autorisant la signature des marchés avant l’engagement des
procédures de passation :

Par  délibération n°1 du 15 juillet  2020, le Conseil  Municipal  a donné délégation au
maire "pour prendre toute décision concernant la préparation, la passation, l’exécution
et le règlement des marchés et des accords cadres d’un montant inférieur à 100 000
euros HT pour les marchés et accords cadres de fournitures et de services et 300 000
euros HT pour  les  marchés et  accords  cadres de travaux ainsi  que toute  décision
concernant leurs avenants lorsque les crédits sont inscrits au budget."
Au-delà de ces montants, chaque signature de marché doit au préalable être autorisé
en conseil municipal.

Actuellement, si le montant d’un marché ou accord-cadre est supérieur à la délégation
accordée au Maire, le Conseil Municipal intervient en fin de procédure c’est-à-dire qu’il
autorise la signature du marché ou de l’accord-cadre avec une entreprise nommément
désignée et pour un montant précisé.

L’article L.2122-21-1 du Code Général des Collectivités Territoriales prévoit que "[...] la
délibération du conseil  municipal  chargeant le maire de souscrire un marché ou un
accord-cadre  déterminé  peut  être  prise  avant  l'engagement  de  la  procédure  de
passation de ce marché ou de cet accord-cadre. Elle comporte alors obligatoirement la
définition de l'étendue du besoin à satisfaire et le montant prévisionnel du marché ou de
l'accord-cadre."

Dans ce cadre, la délibération doit mentionner l’objet du marché, l’allotissement (le cas
échéant)  et  une  estimation  globale  fiable  permettant  d’une  part  de  déterminer  la
procédure applicable et d’autre part d’autoriser la signature. 
Une fois la délibération exécutoire la procédure peut être lancée et le marché est in fine
attribué en Commission MAPA ou en Commission d’Appel d’Offres selon le montant. 
Un deuxième délibération n’est pas nécessaire pour attribuer le marché, les conseillers
municipaux  sont  en  revanche informés  après  la  notification  du  marché  du nom du
titulaire et du montant attribué par la présentation en Conseil municipal de la liste des
marchés notifiés.

Inverser la chronologie habituelle en envisageant une délibération  en amont présente
les avantages suivants : 
- Transparence sur les procédures à lancer. Les conseillers municipaux sont informés
avant le lancement d’un dossier et non plus au moment de son attribution.
-  Gain de temps. En effet, avec un espacement des conseils municipaux tous les 2
mois,  la  fin  d’une procédure  ne correspond pas toujours  avec les  dates  fixées ;  la
signature  d’un  marché  peut  donc  parfois  être  mis  en  suspend  en  attendant  la
délibération l’autorisant.
- Une seule délibération en amont et non plusieurs délibérations en fin de procédure
en cas de relance de marché suite à une déclaration d’infructuosité.
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Cas particulier :  Il  faut toutefois noter que si  le montant du marché est  supérieur à
l’estimation  initialement  établie  et  donc  à  l’autorisation  de  signature  donnée  par  le
conseil municipal, une nouvelle délibération sera nécessaire.

Vu l’article L.2122-21-1 du Code Général des Collectivités Territoriales,

Vu l'avis de la commission Finances du 27 juin 2022,

A reçu un avis favorable en commission finances du 27/06/2022

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

-  PREND ACTE du  principe  du  recours  aux  délibérations  avant  l’engagement  des
procédures de passation.

Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

19- DF - INFORMATION - LISTE DES MARCHÉS ATTRIBUÉS DANS LE CADRE DE 
LA DÉLÉGATION ACCORDÉE AU MAIRE

Monsieur Tangi CHEVAL, 5ème adjoint, expose à l'assemblée :

Dans le  cadre  de l'article  L2122-23  du Code  Général  des Collectivités  Territoriales
disposant que le Maire doit informer le Conseil Municipal des opérations réalisées dans
le cadre des délégations que celui-ci lui a accordées, le Conseil municipal est  informé
que les marchés suivants ont été attribués :

A reçu un avis favorable en commission finances du 27/06/2022
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N° MARCHE OBJET TITULAIRE VILLE (CP) MONTANT  ATTRIBUE DATE DE NOTIFICATION

22/011

QUIMPER (29000) 59 893,60 € HT 06/09/2022

VEZIN LE COQUET (35132) 06/13/2022

Travaux de remplacement de l’éclairage de sécurité et de l’éclairage 
d’ambiance du Centre Culturel Athéna

Lot 1 : Remplacement de l’éclairage de sécurité du Centre Culturel 
Athéna
Lot 2 : Remplacement de l’éclairage d’ambiance Dali-DMX de la salle de 
spectacle du Centre Culturel Athéna

Lot 1 : SARL EERI29

Lot 2 : I.S.A. Ingénierie Scénique 
Audiovisuelle

75 847,62 € HT
(base : 69 982,50 € HT + PSE 
1 "Éclairage scène" : 5 865,12 

€ HT)



Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (0 voix pour),

Le conseil municipal :

-  PREND ACTE de  la  liste  des  marchés  attribués  dans  le  cadre  de  la  délégation
accordée au Maire.

Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

Conseil municipal de la ville d’Auray du 6 juillet 2022  149/460



20- DU - PRINCIPE DE L’ACQUISITION DE LA COUR, DU TRÉFONDS DE LA COUR
ET DE LA CHAUFFERIE DU SITE DE L’HÔTEL-DIEU

Monsieur Julien BASTIDE, 9ème adjoint, expose à l'assemblée :

L’acquisition par la ville, à l’euro symbolique pour chacun, de la cour, du tréfonds de la 
cour et du bâtiment de la chaufferie du site de l’Hôtel-Dieu, cadastrés AD n°462p et 
désignés au plan figuratif des volumes (annexe4) par volume 2, volume 4 et volume 7. 

Ces bâtiments sont actuellement la propriété du Centre Hospitalier Bretagne Atlantique 
(CHBA) qui en a voté la cession en Conseil d’Administration par la délibération n°21-08 
en date du 08/12/2021. 

Cette acquisition s’inscrit dans le cadre de la mutation de l’Hôtel-Dieu. En effet, une
démarche volontariste et partenariale est menée par la Ville d’Auray dans le cadre de
l’appel à projet "Dynamisme des centre-ville et centre-bourgs de Bretagne", en faveur
d’un projet de restauration immobilière sur le centre-ville.

L’ensemble  immobilier  de  l’Hôtel  Dieu,  situé  8  rue  Georges  Clémenceau,  sur  les
parcelles cadastrées Section AD n°462p et AD n°465, est dégradé et vacant depuis
plusieurs  années.  Il  est  inclus  dans  le  périmètre  du  Site  Patrimonial  Remarquable
(SPR).

Il  est  proposé  de  mettre  en  place  une  procédure  d’Opération  de  Restauration
Immobilière, prévue par les articles L.313-4 et suivants du code de l’urbanisme. Cette
opération vise à déclarer d’utilité publique les travaux de réhabilitation des bâtiments
composant l’ensemble immobilier et à encadrer la réalisation de ceux-ci. 

La reconversion de l’ensemble immobilier vise à dynamiser et à favoriser l’attractivité du
centre-ville  d’Auray,  notamment  par  la  création d’une offre  de logements  diversifiée
comprenant notamment la création de 20% de logement social, comme le requiert le
Plan Local d'Urbanisme d'Auray en vigueur actuellement pour toute opération de plus
de 10 logements.

L’intervention couplée de la collectivité et du propriétaire, s’engageant à réaliser ou faire
réaliser les travaux prescrits, doit permettre d’agir : 

- Sur la qualité des logements et de l’ensemble immobilier : en les mettant aux
normes d’habitabilité actuelles, en rendant salubres et décents les logements futurs
dans plusieurs bâtiments identifiés comme insalubres et précaires et en valorisant le
patrimoine bâti et la qualité architecturale de l’ensemble immobilier de l’Hôtel-Dieu.

- La nature des logements créés : en développant une offre locative de qualité
avec  charges  maîtrisées,  en  développant  une  offre  de  logements  diversifiée  et
attractive.

L’acquisition par la ville, à l’euro symbolique, de la cour, du tréfonds de la cour et du 
bâtiment de la chaufferie sont donc menées parallèlement et complémentairement à 
cette opération de restauration immobilière.

Conseil municipal de la ville d’Auray du 6 juillet 2022  150/460



L’acquisition de la cour permettra la réalisation d’un jardin ouvert au public qui se 
situera dans la continuité de la venelle des Augustines, permettant à terme de créer une
liaison douce entre le parking de kériolet et la rue des Peupliers.  

Le site de l’Hôtel-Dieu doit faire l’objet d’une division en volumes par le promoteur 
France Pierre Patrimoine qui prendra en charge les frais de cette division. Cette division
a pour but de déterminer précisément les parties du site qui seront acquises par la ville, 
notamment au regard de l’imbrication des différents bâtis de cet ensemble immobilier. 
Ce document détermine également les servitudes induites par l’opération. 

Les frais de géomètre seront pris en charge par le groupe immobilier France Pierre 
Patrimoine et les frais de notaire seront pris en charge par la ville.

L’acte notarié sera rédigé par la SCP Christian HADDAD, Anna DUFFO- LE STRAT et 
David RAULT , sise 3bis rue Louis Billet, à Auray. 

A  nnexes   :
- Extrait cadastral
- Délibération n°21-08, en date du 08/12/2021, du Conseil d’Administration du CHBA ;
- État descriptif de division en volumes
- Plan de division en volumes
- Plan figuratif des volumes
- Cahier des servitudes 
- Plan figuratif des servitudes

Vu le budget de la commune ;

Vu  les  dispositions  du  Code  Général  de  la  Propriété  des  Personnes  Publiques,
notamment les articles L 1, L 2141-1 et L 3112-1 ;

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales ;

Vu le Plan Local d’Urbanisme de la commune d’Auray ;

Vu la délibération du Conseil municipal du 26 janvier 2022 ;

Vu  la  délibération  n°21-08  en  date  du  08/12/2021,  du  Conseil  d’Administration  du
CHBA ;

Vu le plan de division en volumes ;

Vu l’État Descriptif de Division en volumes ;

Vu le cahier des servitudes générales et particulières entre volumes ;

Vu le plan des servitudes ;
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Vu l’avis favorable à l’unanimité de la commission d’urbanisme du 23 juin 2022 ;

Considérant  que dans le  cadre de l’appel  à  projet  «  Dynamisme des centre-ville  et
centre-bourgs de Bretagne », la commune mène un projet de restauration immobilière
sur le centre-ville.

Considérant que le projet concerne l’ensemble immobilier de l’ Hôtel Dieu, situé 8 rue
Georges Clémenceau, sur les parcelles cadastrées Section AD n°462p, AD n°98 et AD
n°465.

Considérant que  cet ensemble est dégradé et vacant depuis plusieurs années, et qu’il
est inclus dans le périmètre du Site Patrimonial Remarquable (SPR). 

Considérant  que la  reconversion  de  l’ensemble  immobilier  vise  à  dynamiser  et  à
favoriser l’attractivité du centre-ville d’Auray, notamment par la création d’une offre de
logements diversifiée comprenant notamment la création de 20% de logement social,
comme le requiert le Plan Local d'Urbanisme d'Auray pour toute opération de plus de
10 logements.

Considérant que  le propriétaire du site, sis sur les parcelles cadastrées Section AD
n°462p, AD n°465 et AD n°98, sur lequel se trouve l’ensemble immobilier de l’Hôtel-
Dieu, est le Centre Hospitalier de Bretagne Atlantique.

Considérant qu’une procédure d’Opération de Restauration Immobilière, prévue par les
articles L.313-4 du code de l’urbanisme, a été mise en œuvre. 

Considérant que par délibération du Conseil municipal du 26 janvier 2022, la Commune
a accepté le  principe  du recours à  cette  procédure,  approuvé le  dossier  d’enquête
préalable à la déclaration d’utilité publique des travaux de restauration immobilière et a
sollicité du Préfet la mise en enquête publique dudit dossier, en vue de déclarer d’utilité
publique les travaux de mise en état d’habitabilité de l’ensemble immobilier dont s’agit.
Considérant qu’afin  de concilier  les impératifs  de continuité  des services encore en
place, les nécessités d’effectuer des travaux et la gestion de l’opération de restauration
immobilière, les parties prenantes au projet doivent s’entendre aux fins, d’une part, de
formaliser des cessions et des baux, et d’autre part, de constituer des servitudes sur les
immeubles concernés.

Considérant que l’ensemble des opérations envisagées sera retranscrit  au sein d’un
protocole d’accord ;
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Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

- APPROUVE le principe de l’acquisition et l’incorporation dans le domaine public de la
cour, du tréfonds de la cour et du bâtiment de la chaufferie, cadastrés AD N°462p et
désignés au plan figuratif des volumes (annexe 4) par volume 2, volume 4 et volume 7
au prix de l’euro symbolique chacun sous réserve de la validation technique et juridique
de la division en volumes des bâtiments ;

- DÉSIGNE la SCP de notaires Christian HADDAD, Anna DUFFO- LE STRAT et David
RAULT , sise 3bis rue Louis Billet, à Auray, pour la rédaction de l’ensemble des actes ;

- AUTORISE Madame le Maire à signer le protocole d’accord décrivant l’ensemble des
actes liés à l’opération entre les parties ;

- APPROUVE la prise en charge par la ville des frais de notaire ;

-  AUTORISE Madame  le  Maire  à  signer  les  actes  notariés  et  toutes  les  pièces
nécessaires à la réalisation de cette transaction.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

INTERVENTIONS
 
Patrick GEINDRE 
  
Cette acquisition se fait à quel prix?  
  
Pierrick KERGOSIEN 
  
Cette acquisition se fait à l'euro symbolique.  
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21- DU - RÉSILIATION DE LA CONVENTION OPÉRATIONNELLE D’ACTIONS 
FONCIÈRES SIGNÉE ENTRE LA VILLE D’AURAY ET L’ÉTABLISSEMENT PUBLIC 
FONCIER DE BRETAGNE LE 2 SEPTEMBRE 2016 POUR LE SITE DE L’HÔTEL-
DIEU

Monsieur Julien BASTIDE, 9ème adjoint, expose à l'assemblée :

La commune d’Auray porte un projet global de redynamisation de son centre-ville. Ce
projet est décliné de manière cohérente sur l’ensemble des volets qui déterminent la
qualité de vie dans son centre-urbain : patrimoine, qualité et diversité de l’habitat, dyna-
mique commerciale, qualité des espaces publics, transports collectifs.

Les attentes en matière d’habitat s’expriment généralement en termes de confort du
cadre de vie, de vue et d’ensoleillement, de fonctionnalité et d’accessibilité, de station-
nement. L’enjeu est d’améliorer l’habitat dégradé situé en centre ancien afin de propo-
ser une offre de logement diversifiée à destination des ménages, des jeunes, des sé-
niors et des familles.

En  apportant  une  réponse  à  l’état  de  dégradation  et  de  vacances  de  certains  en-
sembles immobiliers localisés dans le centre-ville, l’Opération de Restauration Immobi-
lière (ORI) portant sur la reconversion du site de l’Hôtel-Dieu excepté la chapelle (par-
celles AD n°98 et AD 462 pour partie) est un outil de mise en œuvre de ce projet.

L’enjeu est de mettre sur le marché, différents types de logements de centre-ville, en
utilisant les possibilités de mutation du bâti existant.

La rénovation de l’existant et la requalification urbaine sont des enjeux majeurs pour les
villes historiques denses comme Auray qui jouissent d’un patrimoine bâti exceptionnel
mais parfois dégradé.

Les bilans des politiques menées ces dernières années aboutissent tous à la conclu-
sion de la nécessité d’appréhender différemment la politique d’amélioration de l’habitat.

Face à la situation très dégradée de certains biens immobiliers, la collectivité souhaite
proposer et développer une offre de logements diversifiée notamment par la réhabilita-
tion du patrimoine bâti dégradé.

Pour ce faire, la collectivité souhaite porter une Opération de restauration Immobilière
(ORI) permettant, par la prescription de mesures coercitives, d’inviter les propriétaires
des  immeubles dégradés vacants, identifiés comme présentant des enjeux straté-
giques, à réaliser ou faire réaliser des « travaux de remise en état, de modernisation ou
de démolition ayant pour objet ou pour effet la transformation des conditions d’habitabi-
lité d’un immeuble ou d’un ensemble d’immeubles dégradés ».

L’ensemble immobilier de l’Hôtel-Dieu excepté la chapelle (parcelles AD n°98 et AD 462
pour partie) est vacant et présente un état de dégradation avancé. La commune sou-
haite intervenir, par le biais du dispositif de l’ORI pour porter la reconversion de cet en-
semble bâti dégradé situé en centre-ville.

L’Opération de Restauration immobilière, portant sur la reconversion de l’ensemble
immobilier de  l’Hôtel-Dieu excepté la chapelle (parcelles AD n°98 et AD n°462 pour
partie), poursuit les objectifs suivants :

- Lutter contre les situations de logements indignes et non décents,
- Résorber la vacance en proposant une offre de logements diversifiée,
- Faciliter les mutations foncières et immobilières,
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- Sauvegarder et mettre en valeur le patrimoine bâti reconnu comme d’intérêt
patrimonial,

- Accompagner la requalification urbaine et les mutations du territoire,
- Lutter contre l’étalement urbain et éviter l’artificialisation des sols.
- Reconstituer la ville sur elle-même en valorisant un site aujourd’hui dégradé,

Les objectifs opérationnels sont les suivants :

Redonner de l’attractivité à des îlots déqualifiés par la présence d’immeubles
présentant un état d’abandon total ou partiel,

- Développer le logement locatif conventionné,
- Traiter le logement indigne et non décent.

Initialement  la  commune d’Auray avait  signé,  le  2  septembre 2016,  une convention
opérationnelle avec l’EPF Bretagne afin de porter un projet de renouvellement urbain.
Toutefois,  considérant  que  la  partie  historique  sera  acquise  par  un  opérateur  privé
auprès  du  centre  hospitalier  dans  le  but  de  réaliser  plusieurs  logements  en
réhabilitation, la ville souhaite résilier la convention opérationnelle d’actions foncières
signée avec l’EPF Bretagne.

Vu le décret n° 2009-636 du 8 juin 2009 portant création de l'EPF Bretagne, modifié par
les décrets n° 2014-1735 du 29 décembre 2014 et n° 2018-31 du 19 janvier 2018,

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales et notamment les articles L 2121-29 à
L 2121-34,

Vu le Code de l’Urbanisme,

Vu la convention opérationnelle d’actions foncières signée entre la ville d’Auray et l'EPF
Bretagne le 2 septembre 2016, notamment son article 2.2 qui prévoit la possibilité de la
résilier, 

Vu l’avis favorable de la commission d’urbanisme du 23 juin 2022, 

Considérant le souhait de la ville de renoncer à faire appel à l’EPF Bretagne pour
acquérir les emprises foncières nécessaires au projet tel que prévu dans la convention
précitée.

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (28 voix pour),

5 abstention(s) :
Monsieur GEINDRE, Monsieur MAHEO, Madame GUIBERT-FAICHAUD, Madame 
NAEL, Monsieur VERGNE
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Le conseil municipal :

DÉCIDE de résilier la convention opérationnelle d’actions foncières signée entre la ville
et l’Établissement Public Foncier de Bretagne le 2 septembre 2016, 

PREND  ACTE  que  conformément  à  ladite  convention  opérationnelle,  la  collectivité
devra le  remboursement à l’EPF Bretagne des dépenses refacturables engagées par
cet établissement à l’occasion de ladite convention, pour un montant maximum estimé à
ce jour de 12 € hors taxes.

AUTORISE Madame le Maire à prendre toutes les mesures nécessaires à l’exécution
de la présente délibération.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

INTERVENTIONS

Françoise NAEL 
 
Nous souhaitions un portage financier par l’Établissement Public Foncier (EPF). Nous
allons nous abstenir par principe comme en commission urbanisme parce que même si
ce n'est qu'un acte administratif nous n'aurions pas pris le même schéma que vous.
Mais nous sommes contents que le site de l’Hôtel Dieu revive.   
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22- DU - PRÉSENTATION DU DISPOSITIF DE L'OPÉRATION PROGRAMMÉE 
D’AMÉLIORATION DE L’HABITAT (OPAH) POUR LA VILLE D’AURAY PAR AQTA

Monsieur Julien BASTIDE, 9ème adjoint, expose à l'assemblée :

La Ville d’Auray est adhérente au programme Petites Villes de Demain, piloté par l'Agence
Nationale de Cohésion des Territoires et qui a pour but d'améliorer la qualité de vie des
habitants.

Dans  le  cadre  du  volet  habitat,  l'outil  privilégié  est  la  mise  en  place  d'une  Opération
Programmée d'Amélioration de l’Habitat (OPAH).
Il s'agit d’un outil opérationnel, technique et financier permettant une requalification du parc
privé  de logements sur un périmètre d’intervention donné et qui accompagne les
propriétaires, bailleurs/occupants/copropriétés dans leurs démarches (ingénierie, technique
et financière).

Le centre ville d’Auray, Saint-Goustan et le quartier de la gare sont concernés par un parc
privé ancien et historique important et suite à plusieurs arrêtés de périls, la ville souhaite la
mise en place d’un plan d'action en faveur de ce parc ancien. L’OPAH est une des solutions
envisagées.

La mise en place de cette OPAH est pilotée par la communauté de communes AQTA (cf 
annexe). Trois phases sont nécessaires :

• Une étude pré-opérationnelle.
• La rédaction d’une convention.
• Le suivi et animation de l’OPAH.

Il s'agit d'un diagnostic et de la préconisation de solutions et d'objectifs à mettre en œuvre.
Cette étude obligatoire sera réalisée par un bureau d'étude spécialisé. Sur Auray, il s’agit plus
d’une actualisation suite à la réalisation d'une étude pré-opérationnelle en 2015 sur le centre 
Ville. Le périmètre sera également étendu aux quartiers de Saint-Goustan et de la gare.

La maîtrise d’ouvrage de l’étude pré-opérationnelle sera assurée par AQTA qui se chargera de
lancer la consultation de maîtrise d’œuvre.

Un comité de pilotage et un comité technique associant les élus et les services de la Ville 
d’Auray seront constitués.
Le coût de cette étude est estimé à 40 000€ HT dont 75% de subventions de la part de 
l’Agence Nationale de l’Habitat (ANAH) et de la Banque des Territoires. Le coût estimé pour 
la Ville est de 5000€ HT soit 12,50%.

Un rendu de l’étude est attendu pour la fin de l’année 2022 et sera suivi par la rédaction de la 
convention et la mise en place de l'animation et du suivi de l’OPAH à compter du 1er trimestre
2023.

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales ; 

Vu le Plan Local d’Urbanisme de la commune d’Auray ;

Vu la décision du Président n°2022DP/186 en date du 23/05/2022 ; 

Vu l’avis favorable de la commission urbanisme du 28/04/2022 ; 
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Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

PREND ACTE des informations présentées.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

INTERVENTIONS

Claire MASSON 
 
M. Maheo était présent lorsque nous avons travaillé sur l'Opération de Revitalisation du
Territoire,  sur  la  définition  pour  Petites  Villes  de  Demain   du  secteur  géographique
concerné par l'ORT. Cela s'inscrit dans le cadre de ce travail et du vote d'une ORT dans
peu de temps.  
 
Julien BASTIDE 
  
 Il  faudrait  que  l'étude  ait  lieu  dans  le  dernier  semestre  et  que  nous  ayons  les
préconisations pour le lancement de l'OPH à la fin de l'année. 
 
Patrick GEINDRE 
 
Est ce que cela se traduira par des aides pour les propriétaires? 
 
Julien BASTIDE
 
Oui  concrètement  cela  se  traduira  par  des aides pour  les   propriétaires  qui  seront
accompagnés dans leurs démarches pour demander ces aides. Il y a des beaucoup
d'aides qui existent déjà et peut-être que nous déciderons aussi d’en créer de nouvelles
mais pour l'instant cela n'est pas décidé.  
  
Patrick GEINDRE 
  
Ceci est porté par AQTA ? 
 
Claire MASSON 
 
Les aides ne se définissent pas comme cela car il  y a aussi des aides de l'Agence
Nationale de l'Habitat (ANAH) . Tout ce qui concerne les aides sera vu dans un second
temps. Pour l'instant nous définissons le périmètre.   
 
Julien BASTIDE 
 
 Il y aura principalement des aides d’État mais il pourra aussi y avoir des aides locales
en fonction de ce qui sera décidé.  
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23- DGS - PREFIGURATION D’UNE ÉPICERIE SOCIALE ET SOLIDAIRE A AURAY
DEMANDE DE SUBVENTIONS AUPRÈS DE L’ÉTAT (DRAAF - DREETS - ARS)

Madame Charlotte NORMAND, Conseillère municipale déléguée, expose à 
l'assemblée :

Pour  répondre  à  des  préoccupations  croissantes  au  sein  de  la  population,  la  Ville
d’Auray a décidé  de mettre en œuvre une  politique alimentaire volontariste en  tenant
compte des enjeux sociaux, écologiques et  économiques propres à son territoire. Ce
programme est construit en cohérence avec :

- le Programme Alimentaire Territorial (PAT)

- le Contrat Local de Santé (CLS)

- le Plan Climat Air Énergie Territorial (PCAET)

portés par la Communauté de Communes Auray Quiberon Terre Atlantique (AQTA).

Le projet de la Ville se décline suivant 3 axes :

• Favoriser l’accès à tous à une alimentation saine et durable, quels que soient  
l’âge et les revenus 

• Développer l’agriculture biologique sur son territoire

• Re-municipaliser la production des repas pour les scolaires

Avec cette ambition de rendre une alimentation saine et durable à la portée de tous, la
ville  d’Auray s’inscrit  en  partenariat  avec le  CCAS d’Auray dans une démarche de
préfiguration d’épicerie sociale et solidaire. Par le passé, plusieurs études ont souligné
l’existence d’un besoin concernant ce type de structure à Auray. Par ailleurs, une étude
comparative entre différents modèles d’épiceries sociales et solidaires menée en 2021
pour la mairie a montré qu’il était important de consacrer du temps à cette phase de
préfiguration, afin que le projet puisse être en adéquation avec les besoins du territoire
et des habitants.

Compte tenu de ce qui précède, la mairie d’Auray souhaite recruter un.e chargé.e de
projet. La démarche de préfiguration devra prendre en compte :

• l’ensemble des dispositifs d’aide alimentaire existants,

• les initiatives et  l’expertise des associations locales,  ainsi  que celle  du CA du
CCAS et du Service Politique de la Ville

• les demandes et les besoins exprimés par les habitants et experts d’usage

Au  sein  de  la  direction  générale  des  services,  sous  la  responsabilité  de  la
chargée de mission alimentation durable, l’étude de préfiguration de l’épicerie sociale et
solidaire à Auray sera réalisée sur une période de 18 mois, en lien étroit avec le CCAS,
les associations et les bénéficiaires de l’aide alimentaire selon une méthodologie de
projet.
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Calendrier prévisionnel de la mission :

L’opération de préfiguration  s’effectuera en plusieurs étapes résumées ci-dessous :

Dates Étapes-clés

Phase 1
Janvier - Mai 2023

Actualisation du diagnostic et proposition d’axes de travail

Phase 2
Juin 2023 - Janvier 
2024 
(7 mois)

Étude détaillée des scénarios possibles

Phase 3
Février - Mai 2024 
(6 mois)

Transition vers la mise en œuvre

Juin 2024 Bilan final de l’opération

Le plan de financement prévisionnel est le suivant :

Selon les modalités de financement, jusqu’à 70 % :
- des dépenses de personnel non titulaire de la fonction publique d’état, des collectivités
et hospitalière peuvent être pris en charge.
- des dépenses externes et internes d’animation et de communication

En tenant compte de ce taux, le montant total de subventions que la commune peut
solliciter pour cette opération s‘élève à 40 732 € représentant 59 % du coût global de ce
volet du projet.

Dépenses Montant HT Recettes Montant HT %

Dépenses éligibles à une subvention (a) 58 189,00 €

Etat (DRAAF - DREETS - ARS)
AAP 2022 

"Promotion d’une alimentation saine
 et durable"

40 732,30 € 58,95 %

Dépenses de personnel 51 989,00 € Autofinancement de la commune 28 365,10 € 41,05 %

Dépenses de fonctionnement 6 200,00 €

Dépenses non éligibles à une subvention (b) 10 908,00 €

Personnel en poste mobilisé sur la mission 10 908,00 €

Total dépenses (a+b) 69 097,00 € Total recettes 69 097,40 € 100,00 %

Il est proposé de solliciter une subvention auprès de l’État (DRAAF - DREETS - ARS)
au titre de l’appel à projet régional Bretagne 2022 "Promotion d’une alimentation saine
et durable".

A reçu un avis favorable en commission finances du 27/06/2022
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Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (26 voix pour),

7 abstention(s) :
Monsieur GEINDRE, Monsieur MAHEO, Madame GUIBERT-FAICHAUD, Madame 
NAEL, Monsieur VERGNE, Madame LE PEVEDIC, Madame BIHAN

Le conseil municipal :

-  AUTORISE Madame le Maire à  solliciter une subvention auprès de l’État (DRAAF -
DREETS - ARS)  au titre de l’appel à projet régional Bretagne 2022 "Promotion d’une
alimentation saine et durable" et à signer tout document y afférent.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

INTERVENTIONS

Françoise NAEL 
 
C'est une embauche pour 18 mois. Quand la préfiguration sera terminée en juin 2024,
que se passera-t'il ? 
  
Charlotte NORMAND 
  
La dernière phase est celle de la transition vers la mise œuvre. Au cours des 6 derniers
mois  la  personne  aura  réussi  à  identifier  un  lieu.  Ensuite  soit  cette  personne peut
évoluer vers un poste de responsable d'épicerie  ou alors selon le portage de cette
personne et du groupe de travail une autre personne prendra le relai.  
   
Françoise NAEL 
   
Donc cela veut dire que vous embauchez une personne pour 18 mois pour trouver un
lieu. Vous allez faire une étude pendant 18 mois, nous arrivons à juin 2024, puis 2025,
2026 , donc vous allez laisser ce projet à l'équipe suivante si ce n’est pas vous? Nous
nous abstiendrons sur ce bordereau. Nous ne sommes pas contre le projet de création
d'une  épicerie  car  nous  avions  travaillé  dessus  pendant  la  campagne.  Mais  nous
sommes opposés et dubitatifs quant au recrutement d'un chargé de projet. Depuis 2
ans que vous êtes élus, quasiment chaque projet ou étude donne lieu à une embauche.
Certes il  y a des subventions mais à chaque fois  il  y  a un autofinancement par la
commune et notamment sur ce projet de recrutement pour 28 365 €. 
Nous l'avons déjà exprimé, nous estimons qu'il y a des ressources et des compétences
au sein de la ville d'Auray, des agents qualifiés avec des connaissances certaines, des
études qui ont déjà été réalisées et que vous pourriez peut-être reprendre. 
Pour nous c'est de l'argent public gaspillé et donc j'en profite d'autre part vous poser la
question, peut-être plutôt à M. Kergosien. Pour aborder le dégel du point d'indice des
fonctionnaires qui doit intervenir en juillet et l'impact non prévu au budget que cela va
avoir sur les finances de la Ville. Pouvez-vous nous en dire plus? Est-ce que vous avez
budgété cela? Et dans quel domaine allez-vous faire des économies?  
 
Charlotte NORMAND 

Deux précisions pour vous répondre :  
La première: cela n'est pas parce que la ville cofinancerait si elle est retenue une partie
de la préfiguration qu'elle aurait la charge de la suite. C'est la mission de la préfiguration
de penser le futur portage. 
La seconde est que dans les plans de financement pour ce type de subventions, nous
pouvons  mobiliser  du  cofinancement  qui  est  déjà  présent  en  interne.  Nous  avons
mobilisé  une  partie  d'un  agent  qui  est  déjà  présent  et  qui  va  participer  de  part
notamment son encadrement à la mission. Nous avons effectivement des compétences
en interne qui seront utilisés pour cette mission. Le reste à charge pour la mairie est
plus faible que les 28 000 € que vous venez de citer. 
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Françoise NAEL 

Excusez -moi mais c'est noté dans le tableau.  

Charlotte NORMAND 

Vous avez aussi une ligne qui s'appelle "personnel en poste" mobilisé sur la mission. 
 
Françoise NAEL 

Mais le personnel en poste qui est mobilisé pour la mission est bien payé par la ville?  

Charlotte NORMAND 

Oui. 
 
Françoise NAEL 

C'est donc une charge pour ce projet. 

Charlotte NORMAND 

Cet agent est déjà présent dans les effectifs de la Ville. Une partie de ses missions
concernera ce projet. 

Françoise NAEL 

Cela n'est pas très clair.  

Benoît GUYOT 

Si  je  comprends  bien  le  tableau,  il  y  a  10  908  €  qui  ne  sont  pas  éligibles  à  une
subvention. Donc c'est véritablement cette somme qu'il faut garder à l'esprit et non les
28 000 €.  

Françoise NAEL  

De tout façon pour l'épicerie sociale il y a aussi le moyen pour les élus d'aller voir dans
d'autres communes comment cela se passe. Pour trouver un site sur la ville d'Auray je
pense qu'il n'y a pas besoin d'aller chercher un chargé d'études. Pour travailler avec les
associations de la ville il n'y a pas non plus besoin d'un chargé d'études. Il y a des élus
en place et qui peuvent  travailler avec des agents compétents qui sont déjà présents.
Nous trouvons dommage que vous alliez systématiquement chercher  un chargé de
projets dès que vous avez une étude ou un projet à réaliser.   

Pierrick KERGOSIEN 
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Au niveau Ressources Humaines, bien entendu les 3.5 % de revalorisation des indices
de la fonction publique s'impose à nous: 160 000 € pour 2022 et 320 000 € en année
pleine. C'est une bonne nouvelle pour les agents surtout en ces temps d'inflation. Ça
l'est un peu moins pour les finances de la ville mais nous ferons comme nous en avons
l'habitude, comme lorsque nous avons  du faire face à  la réduction des dotations,  à
l'augmentation de nos projets d'investissements sur le matériel notamment, etc... Nous
allons ajuster les choses. Nous étions en réunion cet après-midi avec la directrice des
ressources humaines et le directeur général des services pour réfléchir aux orientations
que nous pourrons avoir  d’ici  la  fin  de  l'année et  pour  trouver  des solutions.  Nous
serons obligés  de faire  une décision  modificative.  Vous savez comme moi  que les
dépenses de personnel  sont des dépenses obligatoires. Nous ferons le point  sur le
budget, certaines choses ne seront peut être pas faites d'ici la fin de l'année, ou nous
ne dépenserons peut-être  pas le  budget  comme nous l'aurions souhaité  mais voilà
comment nous allons procéder. 
Je voulais revenir sur vos propos et sur le fait que vous nous reprochez de prendre de
nouveaux agents à chaque fois que nous avons un projet. Nous ne remettons pas du
tout en cause les compétences des agents. Si vous les interrogez vous verrez qu'ils ont
largement de quoi faire par rapport à la gestion courante en plus des projets que nous
pouvons leur donner mais il  y a des compétences qui ne sont pas encore dans les
services, par exemple une personne spécialisée dans le montage pour une ferme ou
pour une épicerie sociale. Il n'y a personne pour l'instant qui a le temps de se former sur
ces métiers.  
Vous pouvez nous reprocher ce que vous voulez sur nos emplois sauf que les projets
c'est de l'investissement mais c'est aussi du temps et des compétences humaines. Ce
sont les deux ingrédients de la recette qui permettent de monter des projets.  
 
Françoise NAEL 
 
Concernant les 3.5% d'augmentation cela n'était pas du tout un reproche, il s'agissait
juste d’une question. 
 
Concernant les embauches pour l'épicerie sociale selon nous il  n'y avait pas besoin
d'embaucher  qui  que ce  soit.  Les  élus  peuvent  aussi  travailler  avec les  agents.  Et
quand je disais qu'il y a des compétences en interne cela ne concernait pas les deux
projets que vous avez cité, vous devriez interroger les agents.   
  
Tangi CHEVAL 

Pour l'aspect finances nous sommes déjà en préparation pour l'année prochaine. Nous
suivons  régulièrement  ce  qui  se  passe  au  niveau  des  taux  d'intérêt,  en  plus  de
l‘augmentation  du  point  d'indice.  Nous  regardons  ce  que  la  Banque  Centrale
Européenne et la Banque Centrale Américaine prévoient. 
Nous  prévoyons  également  l'évolution  des  Dotations  Globales  de  Fonctionnement.
C'est  un travail  qui  se fait  au  fil  de l'eau.  Nous allons orienter  les dépenses de la
collectivités en fonction du contexte global. 
Pour revenir sur ce tableau c'est donc 17 000 € qui n'ont pas été budgétés au départ et
qui seront en plus et non 28 000 €.  
Jean-François GUILLEMET 
 
Juste  une  petite  remarque  par  rapport  à  vos derniers  propos  Madame Naël.  Vous
pouvez tout  à  fait  penser  que les  élus  travaillent  mal  ou  ne sont  pas efficients  ou
efficaces par compte qu'ils ne travaillent pas je ne suis pas d'accord.   
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Françoise NAEL 
  
Quand Madame Normand dit qu'il faut 3 ans à ce chargé de projet pour trouver un site
c'est un comble. En travaillant autour d'une table avec les agents du CCAS, de la ville,
les élus, les présidents d'associations ... vous seriez capables de trouver un site sans
aller chercher un chargé de projets.  
Je n'ai pas dit que vous ne travaillez pas, nous vous voyons fonctionner. Peut-être que
sur certains projets il y a un intérêt à recruter ou à faire appel à des cabinets externes
mais sur celui ci nous ne voyons pas l'intérêt. 
Je ne voulais absolument pas vous offenser.   
 
Jean-François GUILLEMET 

La  semaine  dernière  nous  avons  visité  l'épicerie  solidaire   de  Vannes:   4  ans  de
montage avant l'ouverture entre l'idée et le montage. Il faut du temps à mobiliser.  

24- DEEJ - DÉLIBERATION CADRE JEUNESSE (16 - 25 ANS)

Madame Myriam DEVINGT, 6ème adjointe, expose à l'assemblée :

Dans la continuité de sa réflexion pour l’enfance et la jeunesse, la municipalité met en
œuvre un nouveau volet, spécifique à la tranche 16-25 ans. Cette délibération vient
donc compléter et prolonger la délibération cadre sur l’enfance et la jeunesse votée au
conseil  municipal  du  17  mars  2022.  Elle  s’intègre  dans  la  volonté  politique  de  la
municipalité de réinterroger la politique enfance et jeunesse du territoire.  En effet, la
municipalité s’engage à mettre en œuvre une politique enfance et jeunesse volontariste
qui réponde aux attentes des enfants et  des jeunes et qui soit  construite dans une
logique participative de long terme, par le biais de groupes de travail ouvert aux élus et
à  la  communauté  éducative  (familles,  enfants,  jeunes,  établissements  scolaires,
personnel  municipal,  élus,  associations  et  partenaires  institutionnels...).  La mise  en
place d’un projet éducatif global de territoire cohérent et lisible pourra être la finalité de
cette démarche de co-construction.

La municipalité  a  identifié  quatre  axes de réflexion  qui  s’inscrivent  dans son projet
politique.  Ces  axes  seront  ensuite  complétés  et  amendés  par  les  adolescents  du
territoire  lors d’un  travail  de  concertation mené à  l’automne 2022,  puis  déclinés en
projets concrets.  Ils pourront également intégrer ponctuellement le groupe de travail
enfance-jeunesse  pour  travailler  avec  les  élus  et  les  acteurs  du  territoire  sur  ces
thématiques  qui  les  concernent.  Cette  politique  s’appuiera  bien  entendu  sur  les
nombreux  dispositifs  déjà  existants  dans  le  secteur  jeunesse,  et  qui  pourront  être
renforcés et développés à cette occasion. Elle se construira également en lien avec le
travail piloté par la communauté de communes AQTA autour des jeunesses du territoire.

Cette délibération, à l’instar de la délibération cadre enfance jeunesse du 17 mars 2022,
se veut le point de départ d’une démarche de consultation et de concertation. C’est un
outil  cadre,  qui  vise  à  rendre  plus  lisible  et  visible  les  orientations  prises  par  la
commune par les jeunes, les familles et  l’ensemble des professionnels éducatifs du
territoire. 

Pour 2022 et les années suivantes, la  municipalité souhaite particulièrement travailler
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sur les axes suivants,  qui  seront affinés, amendés et  complétés avec le groupe de
travail et les jeunes Alréens. 

Axe 1 : développer et encourager l’engagement

La municipalité souhaite encourager et renforcer la participation des jeunes à la vie
locale en s’appuyant sur des dispositifs déjà existants comme le budget participatif, le
conseil  citoyen,  les  concertations...,  et  en  engageant  la  réflexion  sur  de  nouvelles
actions, comme la création d’une instance citoyenne de jeunes. Un travail sera mené au
cours de l’été 2022 durant les séjours jeunesse pour permettre aux jeunes eux-mêmes
de poser les bases de cette instance. Dans la continuité de la démarche de participation
citoyenne, il est essentiel que les jeunes puissent exprimer leur voix et soit représentés
dans l’espace public.

Grâce au développement du Fonds d’Aide Initiative Jeunes (FAIJ), la ville permet aux
jeunes  Alréens  de  bénéficier  d’un  accompagnement  individualisé  et  d’un  soutien
financier pour leurs projets de mobilité en France ou à l’étranger, mais également pour
le financement de la formation BAFA. Ce dispositif, qui propose également des aides à
projets,  a  vocation  à  être  développé  et  élargi,  tant  au  niveau des  projets  que  des
formations  finançables.  De  plus,  la  municipalité  souhaite  renforcer  l’autonomie
"financière"  en mettant  en œuvre un dispositif  "argent  de poche"  dès la  rentrée de
septembre 2022. Il  permettra aux jeunes de 15 à 18 ans de recevoir une indemnité
financière pour réaliser un projet personnel. 

La volonté des jeunes de participer et de s’engager tend à se renforcer à travers de
formes  d’engagement  plurielles  et  parfois  différentes  des  cadres  traditionnels.  Le
bénévolat, les pratiques citoyennes et d’entraide des jeunes, même s’ils ne sont que
ponctuels,  n’en  participent  pas  moins  de  leur  socialisation.  Certaines  actions  déjà
existantes vont dans ce sens (participation à la collecte alimentaire, au festival quartiers
d’été, ramassage de déchets...), mais la municipalité souhaite inciter davantage encore
les jeunes à effectuer  du bénévolat,  afin  de renforcer  l’ancrage au territoire  et  aux
valeurs de solidarité. 

Axe 2 : Favoriser l’autonomie 

En favorisant l’accès à l’autonomie des jeunes pour accompagner la transition entre les
études,  la  formation  et  l’emploi  d’une  part,  et  favorisant  les  déplacements  sur  le
territoire d’autre part, la mise en place d’une politique municipale qui facilite l’insertion
citoyenne, professionnelle et sociale des jeunes, est un enjeu important d’égalité.

Grâce au service information jeunesse (SIJ), les jeunes bénéficient d’un accès à de
nombreuses ressources et à de l’information sur tous les aspects de la vie quotidienne.
Ils peuvent bénéficier d’un accompagnement individualisé pour les aider à choisir les
orientations dans leur scolarité. Le SIJ propose également une formation "qualifiante" à
des jeunes souhaitant effectuer du baby sitting avec en autre, l’obtention du PSC1.
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Un  renforcement  des  chantiers  loisirs  doit  permettre  aux  jeunes  de  financer  en
autonomie les activités proposées par le service jeunesse.  La municipalité  souhaite
renforcer l’autonomie "financière" en mettant en œuvre un dispositif "argent de poche"
dès la rentrée de septembre 2022. (cf axe 1)

L’autonomie dans les déplacements est un enjeu crucial pour la jeunesse. Une aide au
permis de conduire dans le cadre du FAIJ,  des liens avec l’auto-école sociale,  une
attention au travail de maillage intercommunal mené par la communauté de commune
(covoiturage, mobilités douces, transports collectifs…) sont autant de pistes à étudier
pour réduire les freins à la mobilité. 

Enfin,  les  liens  avec  les  partenaires  du  territoire  (établissements  scolaires,  Mission
Locale,  associations…)  seront  renforcés,  afin  de  rendre  plus  lisible  l’offre
d’interlocuteurs et de lieux ressources pour les jeunes.  

Axe 3 : Renforcer l’accès au droit

La municipalité souhaite faire de l’accès au droit une priorité afin de favoriser l’égalité
des chances tant  en matière d’aide financière,  que d’accès au logement,  de santé,
d’égalité femme/homme...

Dans cette optique, la municipalité entend développer un maillage de partenaires sur le
territoire  communal  et  intercommunal,  en  lien  avec  la  Communauté  de  communes
AQTA,  afin  de  repérer  et  identifier  ces  publics  en  difficulté  puis  de  travailler  à  des
solutions d’écoute, d’accompagnement et de prise en charge. 

La  Ville  pourra  notamment  s’appuyer  sur  le  contrat  local  de  santé  piloté  par  la
communauté de commune, qui est un instrument essentiel pour contribuer à mettre "la
santé au cœur de toutes les politiques" et ainsi lutter efficacement contre les inégalités
sociales et territoriales. 

De nombreux acteurs institutionnels ou associatifs agissent dans le champ de l’accès à
la santé et  l’accès au droit ainsi qu’autour des enjeux de mixité et d’égalité, mais ils
sont  pour  la  plupart  méconnus  des  citoyens.   Permettre  aux  jeunes  en  difficulté
d’identifier ces interlocuteurs est un enjeu primordial. Le  centre social sera une porte
d’entrée vers le réseau local et les associations œuvrant dans le champ de l’accès au
droit.  

Axe 4 : s’épanouir et bien vivre son territoire 

Dans  une  société  de  plus  en  plus  anxiogène,  bien  vivre  dans  son  environnement
proche est un enjeu majeur. La municipalité souhaite favoriser l’accès des jeunes à la
culture, au sport, au loisir. 

Afin de réduire l’impact financier pour les jeunes et leurs familles, plusieurs actions sont
menées par la municipalité, comme l’extension des coupons sport ou la programmation
loisirs qualitative proposée par l’espace jeunesse, mais aussi l’ouverture d’un modulaire
fitness  à  l’espace  jeunesse  ou  encore  l’installation  de  mobilier  skatable  dans  la
commune… La municipalité travaille étroitement avec les clubs et associations locaux,
afin de réfléchir à de nouvelles actions.
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Les jeunes expriment aussi le besoin de moments festifs dédiés, complémentaires de
l’offre culturelle et d’animation proposée sur le territoire. Des événements autour des
thèmes liés à la jeunesse ont déjà vu le jour à Auray : la Semaine des Arts urbains,
lancée en 2021, propose chaque été une programmation variée autour des arts urbains
(graff, fresques, glisse, danse…) et le Summer teen’s break rassemble depuis trois ans
plusieurs  centaines  de  jeunes  sur  le  parvis  d’Athéna  au  début  du  mois  d’août.
L’organisation  d’un  événement  par  et  pour  les  jeunes  Alréens  sera  proposée  à
l’instance citoyenne jeune (cf axe 1).  

Bien vivre son territoire, c’est également s’y sentir en confiance. En lien avec l’axe 2, la
municipalité  porte  une  attention  particulière  à  l’inclusion  des  citoyens  porteurs  de
handicap ainsi qu’à l’égalité fille-garçon. La municipalité a signé la convention régionale
pour l’égalité fille-garçon dans le système éducatif,  et un contrat de lutte contre les
violences sexistes et sexuelles, porté par la municipalité, verra le jour à l’automne 2022.
Plusieurs  actions  s’inscriront  dans  le  champ  de  la  prévention  jeunesse,  afin  de
permettre à tous, mais aussi à toutes, de s’épanouir sur le territoire communal. 

Les cinq axes identifiés dans la délibération du 17 mars 2022, orientée vers la tranche
d’âge 3/14 ans, sont complémentaires de cette délibération. Les thématiques de l’éco-
citoyenneté,  de  la  santé,  de  l’inclusion  et  de  l’égalité  fille-garçon  seront
systématiquement interrogées dans chacune des actions portées au niveau du secteur
jeunesse.

A reçu un avis favorable en commission éducation, enfance, jeunesse du 14/06/2022

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

-  APPROUVE la co-construction d’une politique jeunesse pour les jeunes de 16 à 25
ans autour des grands axes suivants :

Axe 1 : Développer l’engagement citoyen
Axe 2 : Favoriser l’autonomie 
Axe 3 : Renforcer l’accès au droit
Axe 4 : Bien vivre son territoire
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

INTERVENTIONS

Benoît GUYOT 
 
Avez vous beaucoup de chantiers loisirs cet été ? 

Myriam DEVINGT 
 
Je ne peux vous répondre précisément mais en général ils sont complets. Les chantiers
loisirs concernent les 12/14 ans et ensuite le dispositif Argent de Poche intervient pour
les 15/17 ans. 
 
Benoît GUYOT 
 
C’est vraiment un palier très intéressant pour les faire s'engager et en général ils le font
une fois et ensuite reviennent et s'engagent dans d'autres associations. Quand on voit
la calamité des dernières élections et que les jeunes ne se sont pas absolument pas
déplacés c'est peut-être par ce biais que nous pouvons les faire rentrer dans la vie
citoyenne. Je trouve cela très positif. 
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25- DEEJ - DISPOSITIF ARGENT DE POCHE

Madame Myriam DEVINGT, 6ème adjointe, expose à l'assemblée :

Pour faire suite à la délibération cadre sur l’Enfance et la Jeunesse du 17 mars 2022,
en réponse à  l’axe 5 "développer l’autonomie et l’engagement de la jeunesse" et en
complément du dispositif existant "chantiers loisirs jeunes",  la Ville souhaite mettre en
place le dispositif "Argent de poche". 

Ce dispositif  donne la possibilité aux jeunes de 15 à 17 ans d’effectuer de courtes
missions de proximité et d’intérêt général, au sein de la collectivité ou d’une association
locale, en échange d’une gratification. 

Le dispositif s’adresse à l’ensemble des jeunes Alréens, âgés de 15 et 17 ans révolus
(du jour anniversaire des 15 ans à celui des 18 ans). 

Le dispositif "Argent de poche" vise de nombreux objectifs et notamment :
- apporter aux jeunes une première expérience professionnelle ;
- impliquer les jeunes dans l’amélioration du cadre de vie ;
- valoriser aux yeux des adultes leur travail et de les responsabiliser ;
- favoriser l’engagement citoyen ;
- favoriser l’indépendance financière des jeunes ;
- permettre aux jeunes de financer leurs projets. 

Des missions seront proposées aux jeunes de la commune, en fonction des besoins
repérés par  la collectivité et des associations du territoire.  Le jeune est associé aux
activités de l’entité qui l’accueille, sous l’autorité d’un tuteur.

Les missions pourront ainsi se dérouler dans différents services communaux :
- services techniques (peinture, désherbage manuel, arrosage, nettoyage des espaces
publics, dépollution papier, aide logistique pour les manifestations…),
- services administratifs (aide au classement, mise sous pli, diffusion de supports de
communication…),
- services culturels (aide au placement, aide au rangement livres...),
CCAS (aide à la collecte alimentaire...),
-  services enfance  et jeunesse  (accompagnement  à  la  scolarité,  entretien  des
locaux, ...), etc.

Des missions pourront également être proposées au sein d’associations locales.

En  contrepartie  du  bon  déroulement  de  la  mission  confirmée  par  l’évaluation,  les
participants recevront une indemnisation  pouvant atteindre jusqu’à 15 € / jour. Cette
gratification  sera  versée  à  la  fin  de  la  mission.  Un  certificat  de  paiement et  une
attestation de présence seront donnés à chaque jeune. 

La durée des activités ne peut excéder 33 jours par jeune, par an, et est limitée à 20
jours pour la période d'été (juillet, août et septembre) ou à 10 jours pour chacune des
autres périodes de congés scolaires. 
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Le service Jeunesse est en charge de l’instruction de ce dispositif. Pour cette première
année de fonctionnement, il a été prévu, au titre du budget 2022, 5 400 € de crédits
pour financer les différentes missions qui seront réalisées. Ce montant pourra évoluer
dans les années à venir, avec une possible montée en puissance, en fonction du retour
d’expérience qui sera réalisé, de l’adhésion des jeunes à ce nouveau dispositif et des
missions qui  seront  identifiées  auprès des services  municipaux et  des associations
partenaires. 

A reçu un avis favorable en commission éducation, enfance, jeunesse du 14/06/2022

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

- APPROUVE la mise en œuvre du dispositif "argent de poche" tel que présenté

-  AUTORISE  Madame le  Maire  ou  son  représentant  à  signer  tous  les  documents
nécessaires à l’application de la présente délibération.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

INTERVENTIONS

Patrick GEINDRE 
 
Ces petits jobs pour les jeunes sont très bien. Ils sont payés 5 € de l'heure dans la
limite de 3 heures par jour soit 15 € par jour. Cet argent sera versé en liquide? 
Et question d'assurance, est-ce l'assurance de la ville qui prend en charge si il y a un
accident? 

Myriam DEVINGT 
 
Le règlement de ces heures travaillées se fera certainement en espèces.
C'est un contrat avec la commune, l'assurance de la mairie couvre ces jeunes. 
Nous avons bien travaillé la forme juridique de ce dispositif.  Il  y a pour l'instant 2/3
volontaires dans l'attente de ce passage en conseil municipal mais il y a des jeunes
intéressés. 
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26- DEEJ - TARIFS ÉDUCATION ENFANCE JEUNESSE : RESTAURATION 
SCOLAIRE, ACCOMPAGNEMENT SCOLAIRE, GARDERIE PÉRI SCOLAIRE, 
ACCUEILS DE LOISIRS, LOCATION KER YVONNICK - TARIFS A PARTIR DU 1ER 
SEPTEMBRE 2022

Madame Myriam DEVINGT, 6ème adjointe, expose à l'assemblée :

Dans  la  continuité  de  sa  volonté  de  soutenir  les  ménages  les  plus  modestes,  la
municipalité travaille à définir une tarification plus juste et plus en adéquation avec les
revenus  des  familles  alréennes.  Ainsi,  il  est  proposé  d'augmenter  les  tarifs  selon
l'évolution de l'indice des prix à la consommation (+4,5% d’avril 2021 à avril 2022) et
afin de s'adapter à l'évolution du coût des repas, mais en révisant certains taux d'effort
afin d'augmenter le seuil de dégressivité à un Quotient Familial (QF) CAF de 914. Ainsi,
tous les ménages dont le Quotient Familial CAF se situe sous ce seuil verront les tarifs
adaptés en fonction de leurs revenus. 

I. TARIFS ÉDUCATION ENFANCE

A. RESTAURATION ET ACTIVITÉS DURANT LA PAUSE MÉRIDIENNE

Concernant  le  tarif  qui  englobe  la  restauration  et  les  activités  durant  la  pause
méridienne, l’objectif  fixé par la municipalité était  de prendre en compte l’inflation à
hauteur de 4,5 % pour les tarifs mini et maxi, mais également de réinterroger le taux
d’effort, avec comme finalité  que les recettes supplémentaires générées pour la Ville
correspondent uniquement au coût supplémentaire supporté par la commune dans le
cadre de l'augmentation du coût du repas du nouveau marché de restauration (+2,7 %
par rapport à l'an passé). Cela a pour conséquence directe une diminution du taux
d’effort avec un seuil de dégressivité fixé à un QF CAF de 914 (au lieu de 857 pour
l’année scolaire 2021-2022). 

Pour cette nouvelle année scolaire 2022-2023, la Ville a fait  le choix de déclarer la
pause méridienne en accueil  de loisirs sans hébergement.  La pause méridienne  est
ainsi associée à l’accueil périscolaire du matin et du soir et fait l’objet d’une déclaration
auprès des services Jeunesse et Sports.  Elle s’inscrit dans le cadre d’un projet global
d’accueil de loisirs et dans la continuité éducative des autres temps d’accueil.  La Ville
est accompagnée financièrement par la CAF dans le cadre de la prestation de service
qui prend en compte le temps des animations éducatives organisées autour du repas
mais ne couvre pas la durée du repas. Ce temps de pause méridienne déclaré oblige la
Ville  à  répondre aux  mêmes  exigences  concernant  le  taux  d’encadrement  et  la
qualification du personnel que les autres temps d’accueil déclarés du matin et du soir
afin d’assurer un accueil de qualité.

TARIFS ENFANTS
2022-2023

Taux d’effort :  0,0048

Tarif mini 0,88

Tarif maxi 4,39

Non alréen 
avec accord de réciprocité

4,68
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TARIFS ENFANTS
2022-2023

Non alréen 
sans accord de réciprocité

5,19

Le tarif maxi alréen est appliqué aux familles qui résident à Brec’h et la commune de
Brec’h paie la différence entre le tarif extérieur et le tarif maxi alréen.

Nouveauté pour cette rentrée scolaire : il est proposé de créer un tarif spécifique pour
les enfants disposant d’un PAI alimentaire et venant avec leur panier repas sur le temps
méridien. Le tarif est réduit de 25 %, mais les familles sont bien facturées considérant
que les enfants bénéficient malgré tout d’un accueil dans le restaurant scolaire avec
une  surveillance  du  personnel  municipal,  mais  également  des  activités  proposées
durant la pause méridienne. 

TARIFS ENFANTS "PAI ALIMENTAIRE AVEC PANIER REPAS"
2022-2023

Taux d’effort :  0,0048

Tarif mini 0,66

Tarif maxi 3,29

Non alréen 
avec accord de réciprocité

3,51

Non alréen 
sans accord de réciprocité

3,89

TARIFS ADULTES
2022-2023

Personnel municipal 4,85

Professeurs des écoles
indice brut < à 533

5,40

Professeurs des écoles
indice brut > à 533

6,65

B. ACCOMPAGNEMENT SCOLAIRE : A LA SÉANCE

TARIFS (par séance)
2022-2023

Taux d’effort :  0,0016
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TARIFS (par séance)
2022-2023

Tarif mini 0,56

Tarif maxi 1,54

Non alréen avec accord de réciprocité 1,61

Non alréen sans accord de réciprocité 1,87

C.  GARDERIE :  A  LA  DEMI-HEURE,  POUR  L’ENSEMBLE  DES  ALSH
PÉRISCOLAIRES ET EXTRASCOLAIRES

TARIFS (à la demi-heure)
2022-2023

Taux d’effort : 0,0013

Tarif mini 0,46

Tarif maxi 1,21

Non alréen avec accord de réciprocité 1,60

Non alréen sans accord de réciprocité 1,71

Pénalité de retard 
par quart d’heure de retard, 
dès la première minute entamée après 19h

6,36

D. ALSH ARLEQUIN LE MERCREDI ET PENDANT LES PETITES VACANCES
SCOLAIRES 

TARIFS (à la demi-journée)
2022-2023

Taux d’effort : 0,0056

Tarif mini 2,58

Tarif maxi 6,48

Tarif non alréen 7,08

Dans le cadre du partenariat avec la CAF et pour faire suite à l’évolution du dispositif
CAF Azur, la Ville applique une tarification spécifique pour les familles ayant un quotient
familial (QF) inférieur ou égal à 650 €, avec une déduction de 2 € par demi-journée.

E. ALSH ARLEQUIN ÉTÉ 

TARIFS
été 2023

ALSH 1/2 journée
ALSH journée 

sans repas
Nuitée

Taux d’effort 0,0056 0,0056 0,0056

Tarif mini 2,58 5,16 3,02
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TARIFS
été 2023

ALSH 1/2 journée
ALSH journée 

sans repas
Nuitée

Tarif maxi 6,48 12,96 7,64

Tarif non alréen 7,08 14,16 8,05

Dans le cadre du partenariat avec la CAF et pour faire suite à l’évolution du dispositif
CAF Azur, la Ville applique une tarification spécifique pour les familles ayant un quotient
familial (QF) inférieur ou égal à 650 €, avec une déduction de 2 € par demi-journée.

F. ALSH KER YVONNICK ÉTÉ

TARIFS
été 2023

ALSH journée 
avec transport (A/R) et repas

Nuitée

Taux d’effort 0,017 0,0056

Tarif mini 11,13 3,02

Tarif maxi 19,26 7,64

Tarif non alréen 22,99 8,05

A titre exceptionnel, pour les enfants ayant un repas fourni par la famille dans le
cadre d’un Projet d'Accueil Individualisé (PAI) :

TARIFS
été 2023

ALSH journée 
avec transport (A/R), mais sans repas 

Taux d’effort 0,017

Tarif mini 10,25

Tarif maxi 14,92

Tarif non Alréen 18,37

A titre exceptionnel, pour les enfants nécessitant un accueil personnalisé :
Il s’agit d’un tarif, à la demi-journée, sans transport aller ou retour et avec la possibilité
ou non de prendre le repas. Cette tarification, mise en place à titre exceptionnel, est
réservée  aux  enfants  nécessitant  un  accueil  personnalisé.  Il  n’est  donc  applicable
uniquement  que  pour  des  cas  justifiés  par  raison  médicale,  et  il  convient  que  les
familles concernées prennent un rendez-vous avec le service Enfance en amont de
l'inscription, afin d’étudier les modalités pratiques de l'accueil. L’objectif de ce tarif est
ainsi de favoriser l’accès de l’accueil de loisirs aux enfants en situation de handicap.

TARIFS
été 2023

ALSH à la 1/2 journée 
avec transport 

(soit aller, soit retour), 
mais sans repas

ALSH à la 1/2 journée 
avec transport 

(soit aller, soit retour) 
et avec repas

Taux d’effort 0,017 0,017

Tarif mini 5,05 5,93
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TARIFS
été 2023

ALSH à la 1/2 journée 
avec transport 

(soit aller, soit retour), 
mais sans repas

ALSH à la 1/2 journée 
avec transport 

(soit aller, soit retour) 
et avec repas

Tarif maxi 7,35 11,74

Tarif non alréen 9,05 13,73

Dans le cadre du partenariat avec la CAF et pour faire suite à l’évolution du dispositif
CAF Azur, la Ville applique une tarification spécifique pour les familles ayant un quotient
familial (QF) inférieur ou égal à 650 €, avec une déduction de 2 € par demi-journée.

G. SÉJOURS ENFANCE

TARIFS
2023

2 jours 
1 nuit

3 jours 
2 nuits

4 jours 
3 nuits

5 jours 
4 nuits

Tarif
journalier

Taux
d’effort

0,12

Tarif mini 29,98 48,83 67,68 86,54 14,99

Tarif maxi 46,24 73,22 100,20 127,19 23,12

Tarif non
alréen

53,70 84,14 115,13 145,84 26,85

II. TARIFS JEUNESSE

A. ALSH PETITES ET GRANDES VACANCES

Le service ne propose pas de garderie. La journée se décompose en prestations ALSH
à la demi-journée. Le service peut proposer des ateliers pédagogiques sur la nutrition.
Ils se déroulent pendant le temps méridien et concernent un nombre limité de jeunes.
Le tarif est calculé avec application d’un taux d’effort sur les quotients CAF des familles
alréennes.

TARIFS 2022-2023

Restauration
ALSH 

1/2 journée

Taux d’effort 0,0048 0,0056

Tarif mini 0,88 2,58

Tarif maxi 4,39 6,48

Tarif non alréen 4,68 7,08
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Dans le cadre du partenariat avec la CAF et pour faire suite à l’évolution du dispositif
CAF Azur, la Ville applique une tarification spécifique pour les familles ayant un quotient
familial (QF) inférieur ou égal à 650 €, avec une déduction de 2 € par demi-journée.

B. CARTES JEUNES

Ce tarif mis en place en suivant les recommandations de la CAF pour pouvoir bénéficier
de la prestation de service pour l'accueil jeunes et activités sportives gratuites free play
et chantiers loisirs, donne droit pour les alréens à :
- Un spectacle au Centre Culturel Athéna au tarif unique de 5 € et la gratuité pour le 5 ème

spectacle choisi sur la même saison culturelle ;
- Un trajet découverte aller/retour avec le bus de ville « Auray Bus » (valable également
pour les non alréens) ;
-  Toutes  les  activités  sportives  gratuites  free  play  (valable  également  pour  les  non
alréens) ;
- Une entrée au cinéma Ti Hanok (offerte par le cinéma / valable également pour les
non alréens).

TARIFS
2023

Taux d’effort 0,0077

Tarif mini alréen 5

Tarif maxi alréen 7

Tarif non alréen 9

C. MINI-CAMPS JEUNESSE

TARIFS 2023
Mini-camp 2
jours 1 nuit

Mini-camp 3
jours 2 nuits

Mini-camp 4
jours 3 nuits

Mini-camp 5
jours 4 nuits

Tarif
journalier

Taux d’effort 0,036

Tarif mini 49,66 74,49 99,32 124,15 24,83

Tarif maxi 77,70 116,55 155,40 194,25 38,85

Tarif non 
alréen

86,54 129,81 173,08 216,35 43,27
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III. T  ARIFS KER YVONNICK  

A. LOCATION A DES ASSOCIATIONS

LOCATION A DES ASSOCIATIONS

TARIFS 2023

SALLE ET CUISINE

Associations alréennes          

1 journée ou 1 soirée 141

par jour supplémentaire 71

Associations non-alréennes

1 journée ou 1 soirée 247

par jour supplémentaire 124

HÉBERGEMENT

Associations alréennes

Forfait 1 chambre de 3 lits 29

Forfait 1 chambre de 6 lits 58

Forfait surveillance de nuit (par nuit d’hébergement) 313

Associations non-alréennes

Forfait 1 chambre de 3 lits 42

Forfait 1 chambre de 6 lits 83

Forfait surveillance de nuit (par nuit d’hébergement) 313

B. LOCATION A DES PARTICULIERS

LOCATION A DES PARTICULIERS

TARIFS 2023

SALLE ET CUISINE

Particuliers alréens

1 journée ou 1 soirée 275

tranche supplémentaire de 6 heures 138

2 jours (de 9h le 1er jour à 19h le 2ème jour) 349

Particuliers non-alréens

1 journée ou 1 soirée 438

tranche supplémentaire de 6 heures 211

2 jours (de 9h le 1er jour à 19h le 2ème jour) 526

Remise en état des locaux

Heure de ménage assurée par le personnel municipal 34
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LOCATION A DES PARTICULIERS

Caution versée le jour de la remise des clés 438

HÉBERGEMENT

Particuliers alréens

Forfait 1 chambre de 3 lits 55

Forfait 1 chambre de 6 lits 111

Forfait surveillance de nuit (par nuit d’hébergement) 313

Particuliers non-alréens

Forfait 1 chambre de 3 lits 69

Forfait 1 chambre de 6 lits 137

Forfait surveillance de nuit (par nuit d’hébergement) 313

C. CLASSES DÉCOUVERTES

CATÉGORIE DE TARIFS TARIFS 2022-2023

ÉCOLES ALREENNES
Par jour et par enfant 
(maximum  2  classes) :  animation  et
transport inclus

7,53

ÉCOLES EXTÉRIEURES
Par jour et par enfant 
(maximum 2 classes) : animation sauf voile

22,12

petit déjeuner enfants et adultes 2,03

déjeuner enfants écoles publiques
se  reporter  au  tarif  de  restauration,
facturation des familles

déjeuner enfants écoles privées 4,34

dîner enfants 4,34

repas adultes 5,56

nuitées enfants 7,54

D. LOCATION A DES GROUPE D’ENFANTS NON ALRÉENS

LOCATIONS A DES GROUPES D’ENFANTS NON ALRÉENS
Prix de journée pour l’accès au camping / enfant

TARIFS 2022-2023

1/2  pension :  1  repas  prestataire  ville,  services
repas  et  entretien  des  locaux,  2  lessives  par
semaine, fluides inclus.

21

pension  complète :  petit  déjeuner,  2  repas
prestataire ville et  service, goûter,  entretien des
locaux, 2 lessives par semaine, fluides inclus.

30

Conseil municipal de la ville d’Auray du 6 juillet 2022  332/460



LOCATIONS A DES GROUPES D’ENFANTS NON ALRÉENS
Prix de journée pour l’accès au camping / enfant

Emplacement  +  accès  douches  et  WC  +  coin
vaisselle

3

A reçu un avis favorable en commission finances du 27/06/2022

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

- APPROUVE les grilles tarifaires présentées, valables à partir du 1er septembre 2022.

Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

27- DEEJ - CONVENTION DE PARTENARIAT AVEC L'ASSOCIATION CANOË 
KAYAK CLUB D'AURAY (CKC) - ANNÉE SCOLAIRE 2022-2023

Madame Aurore HAREL, Conseillère municipale, expose à l'assemblée :

Dans  le  cadre  de  sa  politique  éducative,  la  Ville  développe  une  offre  d’activités
culturelles,  sportives,  artistiques  et  de  loisirs  sur  les  temps  périscolaires  et
extrascolaires.

L’association Canoë Kayak Club d'Auray et la Ville d’Auray ont développé un partenariat
qui prévoit  la réalisation de prestations d'activités sportives et de loisirs par le club au
profit de la commune sur les temps périscolaires et extrascolaires.

Le volume horaire prévisionnel est établi comme suit :

Secteurs concernés Activités Périodes concernées
Volume horaire
prévisionnel 

Enfance et Jeunesse
Activités sportives et de

loisirs
Vacances scolaires

200 h à répartir sur
l'année

Enfance et Jeunesse Activités Kayak Vacances scolaires 15 demies-journées
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Le volume annuel indiqué dans le tableau ci-dessus est un prévisionnel qui recense les
besoins de la Ville. Ceux-ci peuvent fluctuer selon les choix de l'équipe éducative.

Néanmoins,  la ville  s'engage sur un volume minimum annuel  de :  200 h d'activités
sportives et de loisirs municipales et 15 demies journées d'activités Kayak.

Le tarif horaire d'intervention est de 24 € / heure pour les activités sportives, et de 140 €
la 1/2 journée d'activité kayak, soit un engagement financier minimum pour la commune
de 6 900 €.

A reçu un avis favorable en commission éducation, enfance, jeunesse du 14/06/2022

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

- APPROUVE le projet de convention présenté.

-  AUTORISE  Madame le  Maire ou  son  représentant  à  signer  tous  les  documents
nécessaires à l’application de la présente délibération.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

28- DEEJ - CONVENTION DE PARTENARIAT AVEC L'ASSOCIATION PATRONAGE 
LAÏQUE D'AURAY (PLA) - ANNÉE SCOLAIRE 2022-2023

Madame Nathalie GUEMY, Conseillère municipale, expose à l'assemblée :

Dans  le  cadre  de  sa  politique  éducative,  la  Ville  développe  une  offre  d’activités
culturelles, sportives, artistiques et de loisirs sur le temps méridien, en période scolaire.

L’association sportive du Patronage Laïque d’Auray souhaite s’associer à la Ville en
proposant sur ce temps des prestations d'activités autour de la gymnastique.

Le volume horaire prévisionnel pour chaque période est établi comme suit :

Secteurs concernés Périodes concernées Volume horaire prévisionnel 

Éducation Enfance

Périodes scolaires
(lundi, mardi, jeudi, vendredi)

sur le temps méridien 
(12h à 14h)

108 h à répartir sur l'année

Le volume annuel indiqué dans le tableau ci-dessus est un prévisionnel qui recense les
besoins de la Ville. Ceux-ci peuvent fluctuer selon les choix de l'équipe éducative.

Néanmoins,  la  ville  s'engage  sur  un  volume  minimum  annuel  de  108  h  d'activités
sportives et de loisirs municipales.

Le  tarif  horaire  d'intervention  est  de  20  €  /  heure,  soit  un  engagement  financier
minimum pour la commune de 2 160 €.

A reçu un avis favorable en commission éducation, enfance, jeunesse du 14/06/2022

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

- APPROUVE le projet de convention présenté,

-  AUTORISE Madame le  Maire  ou  son  représentant  à  signer  tous  les  documents
nécessaires à l’application de la présente délibération.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

29- DEEJ - CONVENTION DE PARTENARIAT AVEC L'ASSOCIATION PATRONAGE 
LAÏQUE ET CHEMINOTS AURAY BASKET (PLCAB) - ANNÉE SCOLAIRE 2022-2023

Madame Marie LE CROM, 2ème adjointe, expose à l'assemblée :

Dans  le  cadre  de  sa  politique  éducative,  la  Ville  développe  une  offre  d’activités
culturelles,  sportives,  artistiques  et  de  loisirs  sur  les  temps  périscolaires  et
extrascolaires. 

L’association  sportive  du  Patronage  Laïque  et  Cheminots  d’Auray  Basket  souhaite
s’associer à la Ville en proposant sur ce temps des prestations d'activités autour du
basket
et des sports collectifs.

Le volume horaire prévisionnel pour chaque période est établi comme suit :

Secteurs
concernés

Périodes concernées Volume horaire prévisionnel

Enfance Jeunesse

Périodes scolaires
le mercredi + éventuellement sur le 
temps méridien les lundis, mardis, 
jeudis et/ou vendredis (12h - 14h)

Périodes de vacances scolaires
du lundi au vendredi en fonction des 
besoins

jusqu’à 360 h à répartir sur 
l'année

Le volume annuel indiqué dans le tableau ci-dessus est un prévisionnel qui recense les
besoins de la Ville. Ceux-ci peuvent fluctuer selon les choix de l'équipe éducative.

Néanmoins,  la  ville  s'engage  sur  un  volume  minimum annuel  de  100 h  d'activités
sportives
et de loisirs municipales.

Le  tarif  horaire  d'intervention  est  de  10  €  /  heure,  soit  un  engagement  financier
minimum pour la commune de 1 000 €.

A reçu un avis favorable en commission éducation, enfance, jeunesse du 14/06/2022
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Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

- APPROUVE le projet de convention présenté;

-  AUTORISE Madame  le  Maire  ou  son  représentant  à signer  tous  les  documents
nécessaires à l’application de la présente délibération.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

30- DEEJ - CONVENTION DE PARTENARIAT AVEC L'ASSOCIATION AURAY 
LOISIRS - ANNÉE SCOLAIRE 2022-2023

Madame Marie LE CROM, 2ème adjointe, expose à l'assemblée :

Une convention de partenariat entre la Ville d’Auray et l’association Auray loisirs est
proposée.

Elle  a  pour  objet  de  définir  les  conditions  dans  lesquelles  l’association  occupe  les
locaux de l’école Éric Tabarly pour ses activités de danse de salon.

Le hall de l’école Éric Tabarly sera mis à disposition les vendredis de 20h00 à 22h00.

La présente convention est établie pour l’année scolaire 2022-2023 et prendra fin le
vendredi 7 juillet 2023 au soir.

A reçu un avis favorable en commission éducation, enfance, jeunesse du 14/06/2022

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

- APPROUVE le projet de convention présenté ;

-  AUTORISE Madame  le  Maire  ou  son  représentant  à  signer  la  convention  de
partenariat avec Auray Loisirs pour l’année scolaire 2022-2023.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
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31- DSTS - COMMUNAUTÉ DE COMMUNES AURAY QUIBERON TERRE 
ATLANTIQUE - RAPPORTS ANNUELS D’ACTIVITÉ 2020 : ÉLIMINATION DES 
DÉCHETS, PRODUCTION ET DISTRIBUTION D'EAU POTABLE, ASSAINISSEMENT
COLLECTIF, ASSAINISSEMENT NON COLLECTIF

Madame Marie DUBOIS, 8ème adjointe, expose à l'assemblée :

L'article L 5211-39 du Code Général des Collectivités Territoriales fait obligation à tout
établissement de coopération intercommunale d'adresser chaque année au Maire de
chaque commune membre, un rapport retraçant l'activité de l'établissement.

La  Communauté  de  Communes  AQTA a  transmis,  après  en  avoir  délibéré  le  29
septembre 2021, les rapports d'activités 2020 relatifs à :

- l’élimination des déchets,
- la production et la distribution d'eau potable,
- l'assainissement collectif,
- l'assainissement non collectif,

Les différents rapports sont joints à la présente délibération. Ils font état des éléments
suivants concernant la Ville d'AURAY.

Rapport annuel 2020 sur le prix et la qualité du service public de la gestion des
déchets ménagers et assimilés     :  
Le scénario de collecte est le suivant :

- collecte des ordures ménagères en porte-à-porte (conteneurisation individuelle
et quelques bacs collectifs) et sur quelques éco-stations,
- collecte sélective des emballages ménagers en porte-à-porte (sacs jaunes ou
conteneurisation collective),
-  collecte  en  point  d'apport  volontaire  pour  le  verre,  les  papiers  et  quelques
emballages légers.

- Parc des bacs individuels d'ordures ménagères distribués     :  
Le parc de bacs sur le territoire d'AQTA est estimé à 55 000 contenants. Pour l'année
2020, la distribution des bacs individuels d'ordures ménagères a été la suivante : 
- bacs de 140 litres : 741 bacs, (781 en 2019)
- bacs de 240 litres : 217 bacs. (339 en 2019)
- bacs de 360 litres : 75 bacs
- bacs de 750 litres : 119 bacs

- Parc des colonnes de collecte sélective     sur AQTA  :
Au niveau des bacs de collecte sélective, en 2020, 79 bacs de 360 l et 53 bacs de 750 l
ont été distribués.
Le parc total des colonnes aériennes d’apport volontaire se compose de :
- 624 colonnes à verre
- 244 colonnes à papiers
- 55 colonnes d’emballages légers

Parallèlement,  AQTA a acheté des sacs jaunes pour 83 804 € (108 904 € TTC en
2019).

- Parc des composteurs sur AQTA     :  
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Le nombre total de composteurs sur le territoire est de 18 177 dont 966 distribués en
2020

- Evolution du tonnage collecté     :  

2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 évolution
2019/2020

Papiers 2174 2124 2036 2008 1934 1879 1812 - 3,5 %

Emballages légers 2343 2373 2522 2674 2832 3082 3107 + 0,8 %

Verre 5699 5868 5978 6172 6383 6474 6658 + 2,9 %

Ordures
ménagères
résiduelles

23 605 23 508 23 199 23 421 23 333 23 410 22 540 - 3,7 %

TOTAL : 33 821 33 873 33 735 34 275 34 482 34 845 34 117 - 2 %

- Evolution du ratio de collecte sur l'ensemble de la communauté de communes d'AQTA
(en Kg/hab/an)     :  

2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 Evolution
2019/2020

Ordures ménagères 215,5 214,3 209,3 209,3 206,9 206,8 198 - 4,3 %

Collecte sélective 93,3 94,5 95,1 97 98,9 101 101,7 + 0,7%

- Déchèteries – Evolution du ratio sur l'ensemble de la communauté de communes
d'AQTA (en Kg/hab/an)     :  

2012 2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020

Déchèteries 441 407 455 431,9 452,1 458 459,4 464,4 430,6
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Il  est  estimé  que  les  dépôts  des  professionnels  représentent  entre  17  et  30 % du
gisement global.
Globalement, on note une augmentation des dépôts globaux de 42 374 tonnes en 2010
à 49 019 tonnes en 2020 (52 566 tonnes en 2019). 
La baisse observée est due aux restrictions liées au COVID 19.

Leur répartition en tonnage en 2020 est :
Tout-venant : 11 475 t
Déchets verts : 16 594 t
Gravats : 12 406 t
Pneus : 50 t
DEA (déchets éléments ameublement) : 1 010 t
DDS (déchets diffus spécifiques) : 300 t
D3E (déchets équipements électriques et électroniques) : 899 t
Ferraille et batteries : 1 665 t
Cartons : 1 771 t
Bois : 2 833 t
Divers : 16 t

- Filières de traitement (en     %)  

2010 2020

incinération 31 27

ISDI et ISDND 28 29

Recyclage /valorisation 41 44
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ISDI : installation stockage déchets inertes 
ISDND : installation stockage déchets non dangereux

– Indicateurs financiers
- La TEOM (Taxe d'enlèvement des Ordures Ménagères) reste identique entre 2019 et
2020.
-  La  redevance  spéciale  ordures  ménagères  pour  le  commerce,  l'artisanat  ou  les
activités de services reste également identique entre 2019 et 2020.
- Les charges financières et d’exploitation ont augmenté de 2 % entre 2019 et 2020 (de
14  339 804 € à 14 623 071 €).
- Les recettes ont baissé de 2 % entre 2019 et 2020 (de 16 593 586 € à 16 255 402 €).

Rapport annuel 20  20   du service de   distribution de l'eau potable     :  

Evolution du volume distribué en m3     :  
2016 2017 2018 2019 2020 Evolutio

n
2019/20

20

volume en m3 5 460 423 5 862 912 5 711 972 5 620 599 5 556 220 - 1,1 %
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Rendement du réseau     :  
2019 2020

Rendement en % 92,45 91,11
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Le volume total consommé sur AQTA a été de 5 005 764 m3
Le volume consommé sur Auray a été de 614 642 m³ (639 302 m³ en 2019).

Nombre d’abonnés     :  
Le nombre d’abonnés a progressé entre 2019 et 2020 de 70 879 à 71 676 (+1,1 %)
dont      9 533 sur Auray (+ 1,8 % par rapport à 2019)                                  .

Linéaire de réseau AEP     :  
Le linéaire total a progressé de 1622 km à 1626 km dont 77,88 km sur Auray.
Les travaux d’extension du réseau ont été de 569 m en 2020 (1764 m en 2019). 295
branchements neufs ont été posés en 2020 (420 en 2019) et 9507 compteurs neufs
posés en 2020 (8938 en 2019).
Les travaux de renouvellement / renforcement du réseau ont été de 5 765 m en 2020
(dont 70 m sur Auray) 

Contrôle de la qualité de l'eau     :  
En 2020, 99 % des prélèvements sont conformes aux limites de qualité vis-à-vis des 
paramètres microbiologiques et 100 % vis-à-vis des paramètres physico-chimiques.

Indicateurs financiers     :  
Entre 2019 et 2020, le prix du m³ est resté stable.
Pour un tarif bleu ordinaire, la part fixe ou abonnement annuel pour un compteur 
Ø15/20 est de 67,79 € (67,79 € en 2019). La part proportionnelle par m³ consommé est 
de 0 à 500 m³ de 1,4528 €/m³ (1,4528 €/m³ en 2019). Pour 120 m 3 consommés, on 
aura une facture de 255,45 € TTC

Sur l'ensemble du territoire d'AQTA :
2018 2019 2020 Evolution 

entre 
2019 et 
2020

Dépenses de fonctionnement 1 844 317 € 1 811 964 € 1 721 164 - 5 %

Recettes de fonctionnement 8 820 937 € 8 703 165 € 9 465 092 + 8,7 %

Travaux 3 683 188 € 1 869 323 € 1 994 201 + 6,6 %

Dette 5 322 847 € 4 226 002 € 3 136 905 - 34,7%
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R  apport annuel 20  20   du service d  'assainissement collectif     :  

Le nombre d’abonnés a progressé entre 2019 et 2020 de 57 535 à 58 622 (+ 1,9%)
dont      9201 à 9 364 abonnés sur Auray (+1,8%).

Le linéaire de réseaux en 2020 est de 879 km dont 1,82 km d’extension en 2020 (520 m
sur Auray).
Le linéaire  des travaux de réhabilitation/  renouvellement /  restructuration de réseau
réalisés  en 2020 est de 5,87 km .

En 2020,  4169 contrôles de branchements ont  été réalisés (3 190 en 2019).  64 %
étaient  conformes,  12 % conformes  avec  réserves,  22 % non  conformes,  2 % non
concernés.
431 branchements ont été mis aux normes en 2020.

Indicateurs financiers     :  
Le montant de la facture assainissement a légèrement augmenté entre 2019 et 2020 : 
383,57 € TTC pour 120 m³ consommés (378,71 € en 2019).

Sur l'ensemble du territoire d'AQTA :

2018 2019 2020 Evolution 
entre 
2019 et 
2020

Charges totales du service 4 937 929 € 5 071 184 € 4 966 449 € - 2,1 %

Recettes de fonctionnement 8 922 323 € 8 704 256 € 9 729 739 € + 11,8 %

Dépenses investissement 13 495 682 € 15 877 478 € 16 245 879 € + 2,3 %

Dont Travaux 5 264 554 € 7 225 912 € 6 833 983 € - 5,7 %

Recettes investissement 9 172 005 € 10 472 682 € 9 113 742 € - 14,9 %

Rapport annuel 2020 du service d'assainissement non collectif     :  

2017 2018 2019 2020 Evolution 
entre 2019
et 2020

Nombre installation ANC 11 194 11 597 10 673 11 550 + 8%
Le nombre d’installations sur Auray est de 69 (63 en 2019).

Visites de fonctionnement     (tous les 6 ans):  
7 702 visites de bon fonctionnement réalisées depuis 2012 dont 12 % sont conformes.

2015 2016 2017 2018 2019 2020

Nombre de visites 848 782 927 1111 531 1104
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Conformes 144 (17%) 53 (7%) 61 (7%) 60 (5%) 66 (12%) 106 (10%)

Tarifs :
Les différents tarifs de redevances sont restés stables entre 2019 et 2020.

2018 2019 2020 Evolution
entre 2019 et

2020

Dépenses
investissement

43 278 € 393 648 € 571 593 € + 45,2 %

Recettes
investissement

56 791 € 152 916 € 261 847 € + 71,2 %

Charges
fonctionnement

438 629 € 390 092 € 425 460 € + 9 %

Recettes
fonctionnement

546 664 € 499 726 € 563 404 € + 12,7 %

Vu l’avis favorable à l’unanimité de la commission consultative des services publics
locaux du 23 mai 2022,

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (0 voix pour),

Le conseil municipal :

- PREND connaissance du rapport annuel d’activité 2020 d’AQTA pour l’élimination des
déchets,  la  production  et  la  distribution  d'eau  potable,  l’assainissement  collectif,  et
l’assainissement non collectif

Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
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32- DSTS - DÉLÉGATION DE SERVICE PUBLIC DU RÉSEAU DE CHALEUR ET DE 
LA CHAUFFERIE BOIS DU GUMENEN. RAPPORT D'ACTIVITÉ POUR LA PÉRIODE 
DE CHAUFFE DU 01/07/2020 AU 30/06/2021

Madame Claire MASSON, Maire, expose à l'assemblée :

Le 26 février 2008, le Conseil municipal a adopté le principe de création et de gestion
d'un réseau de chaleur avec une chaufferie bois sous la forme d'une délégation de
service public de type concession pour la production de chaleur de certains logements
et des bâtiments communaux situés dans le périmètre de l'opération de renouvellement
urbain du Gumenen Goaner.

Le contrat     :  
La société COFELY a été désignée comme délégataire par une délibération du Conseil
Municipal en date du 17 juin 2009 qui autorisait également Monsieur le Maire à signer le
contrat de concession pour une durée de 24 ans.
Depuis la date de signature de la convention, le 7 juillet 2009, le délégataire a réalisé
les travaux de construction de la chaufferie et des réseaux de chaleur, conformément
au programme des travaux fixés.

Lors du Conseil Municipal du 28 juin 2016, un avenant n°2 a été approuvé. Cet avenant
prend en compte la forte augmentation du prix du bois énergie notamment et l’adoption
d’indices spécifiques relatifs au bois énergie qui viennent d’être créés. Par ailleurs, il
tient compte du retard dans le programme de renouvellement urbain du Gumenen qui
génère un bilan de raccordement inférieur aux prévisions initiales.

Suite  au  dépassement  de  seuil  des  taux de dioxines et  furanes mesurés dans les
fumées de la chaudière bois en 2018 et 2019, la DREAL a effectué un contrôle de
l’installation. Celui-ci a donné lieu à 2 arrêtés préfectoraux :
- un arrêté suspendant provisoirement l’exploitation de la chaufferie biomasse,
- un arrêté exigeant une étude d’impact environnemental.
La chaudière bois a été arrêtée le 28 février 2019.
Lors  du  Conseil  Municipal  du  24  septembre  2019,  un  avenant  n°3  a  été  conclu
prévoyant :
-  de mettre l’installation biomasse en suspens pour une durée de 3 ans et demi,  à
compter  du  01/07/2019  et  jusqu’au  31/12/2022.  Cette  durée  doit  permettre  le
raccordement  complémentaire  de  futurs  abonnés  et  d’affiner  toutes  les  solutions
techniques et essais nécessaires à la remise en service dans les conditions d’émissions
réglementaires attendues.
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- la chaufferie, pendant cette période, fonctionne grâce à la combustion de gaz naturel
dont plus de 50 % sera du biométhane, dit « biogaz » source d’énergie renouvelable.

Période de chauffe juillet 2020 / juin 2021     :  

Dans la période du 1er juillet 2020 au 30 juin 2021, aucun nouveau bâtiment n’a été
raccordé au réseau de chaleur. 
La  puissance  souscrite  reste  en  retard  par  rapport  à  la  phase  3  du  contrat  initial
(1540KW / 2400KW). 

Globalement sur l’année pendant et  hors période de chauffe,  le taux de couverture
d’énergie produite au biométhane a été de 52 %.

Pendant cette période, il n’y a pas eu de dysfonctionnement majeur de la chaufferie gaz
par rapport au réseau.

La quantité d'énergie distribuée a augmenté (de 1618 MWh à 1907 MWh) car la rigueur
du climat a augmenté sur cette période.

Vu l'avis favorable à l’unanimité de la Commission Consultative des Services Publics
Locaux du 23 mai 2022 ,

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (0 voix pour),

Le conseil municipal :

- PREND connaissance  du  rapport  d’activité  de  la  délégation  de  service  public  du
réseau de chaleur et de la chaufferie bois du Gumenen pour la période de chauffe du
01/07/2020 au 30/06/2021.

Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
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33- DSTS - SYNDICAT EAU DU MORBIHAN – RAPPORT D'ACTIVITÉ ANNUEL 2020

Madame Marie DUBOIS, 8ème adjointe, expose à l'assemblée :

L'article  L5211-39  du  Code  général  des  collectivités  territoriales  fait  obligation  au
Président  d'un  Établissement  de  Coopération  Intercommunale  d'adresser  chaque
année,  au  Maire  de  chaque  commune  membre,  un  rapport  retraçant  l'activité  de
l'établissement.

Le  syndicat  Eau  du  Morbihan  exerce  les  compétences  obligatoires  production  et
transport d’eau potable sur 196 communes (221 en 2019) et la compétence optionnelle
distribution pour 113 060 abonnés.
Le syndicat  est  organisé  en 12 commissions géographiques locales,  représentation
locale des communes, communautés de communes et d’agglomérations et syndicats
membres. Auray fait partie de la commission "Auray Quiberon Terre Atlantique".

Le rapport fait état :

- de la ressource en eau

- de la production d’eau potable:
• 24,5  Mm3  produits  (26,8  en  2019),  complétés  par  4,7  Mm3  (5,8  en  2019)

d’import extérieur (18%). On note donc une légère baisse de la consommation
d’eau.

• 12  unités  de  production  à  partir  d’eau  de  surface  fournissant  79 % de  l’eau
produite dont la retenue de Tréauray à Brec’h et Pluneret qui alimente Auray.

• 35 stations de traitement d’eau souterraine fournissant 21 % de l’eau produite
• 41 réservoirs "de tête"
• 4 stations de reprise
• 201,7 km de canalisations

Il  est  à  noter  que  la  construction  de  la  nouvelle  unité  de  production  de  Ar
C’Hastell à Sainte Anne d’Auray qui alimente entre autres Auray est en travaux
depuis 2018 pour deux ans et demi (mise en service en juin 2021) ;

• tarif de fourniture d’eau aux services de distribution : 0,62 € HT / M3

- du transport d’eau potable représentant 29 Mm³ vendus en gros

- de la distribution 

La commune d’Auray ne fait pas partie du réseau de distribution d’Eau du Morbihan.

Vu l’avis favorable à l’unanimité de la Commission Consultative des Services Publics
Locaux  du 23 mai 2022,
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Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (0 voix pour),

Le conseil municipal :

- PREND connaissance du rapport d’activité 2020 de Eau du Morbihan.

Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

INTERVENTIONS

Claire MASSON 
 
Eau du Morbihan a de nombreuses usines, il n'y a pas que celle d’ Ar C'hastell et sur le
nord du département l'eau délivrée n'est plus conforme depuis au moins un an. Elle
contient de l'Esa Metolachlore qui a est un désherbant du maïs. J'ai fait la remarque en
CODERST et à Eau du Morbihan sur le fait que je trouvais qu'il y avait quand même
deux gros sujets et deux gros manquements. Un manquement de l'État qui nous donne
les  molécules  à  analyser  via  l'ARS  et  qui  ne  remet  pas  à  jour  suffisamment
régulièrement  les  molécules  à  analyser.  Donc  nous  nous  apercevons  après  avoir
absorbé pendant des années du désherbant de maïs que nous fournissons une eau
non conforme. La remise à jour de cette liste devrait être faite plus régulièrement. Il y a
aussi  le  fait  que la  population n'ait  pas été informée au moment  où nous nous en
sommes aperçus mais seulement un an plus tard. Une demande de dérogation pour 3
ans a été transmise  pour continuer à fournir de l'eau non conforme sur tout une partie
du territoire, ici aussi d'ailleurs puisque nous sommes en interconnexion. Quand nous
manquons d'eau  ici nous prenons l'eau du nord du Morbihan. Nous avons une eau non
conforme  en  partie  l'été.  Ce  sont  quand  même  des  molécules  mutagènes,  qui
entraînent  des  mutations  de  l'ADN,  elles  peuvent  entraîner  des  cancers  et  des
malformations de l'embryon. L'alerte n'est pas suffisamment donnée. 

Benoît GUYOT 
 
Avez-vous eu une réponse? 

Claire MASSON 
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L'eau est  non conforme par  rapport  au seuil  de détection  européen qui  est  de  0.1
microgramme  par  litre.  Nous  sommes  nettement  au-dessus  surtout  dans  certaines
stations. En Morbihan nous prélevons surtout de l'eau de surface mais ces molécules
descendent en profondeur, ces eaux sont polluées et nous n'avons pas de traitement
au charbon actif sur ces eaux. La réponse a été la suivante: nous allons mettre en place
un  traitement  au  charbon  actif,   mais  il  ne  faut  pas paniquer  car  c'est  une  norme
européenne et  que par  ailleurs nous sommes au dessous de la  V Max.  Beaucoup
disent qu'il  n'y a pas de sujets (élus, autorités administratives...).  Mais si  l'on prend
l'exemple  du  Glyphosate,  il  était  vu  comme  très  peu  toxique  lorsque  son  dossier
d'homologation  a  été  fait.  Entre  ce  qui  est  mis  au  départ  dans  un  dossier
d'homologation et ce qui est dit 10 ans plus tard, la réalité n'est plus la même et j'ai peur
que pour l'Esa Metolachlore ça soit la même chose.  

34- DSTS - GRDF. RAPPORT ANNUEL D'ACTIVITÉ 2020

Madame Marie DUBOIS, 8ème adjointe, expose à l'assemblée :

Un contrat de concession a été signé par la Ville au profit de GRDF le 27 mars 1992
pour une durée de 30 ans. La concession de distribution de gaz naturel représente une
délégation de service public.

L'article L 1411-3 Code Général des Collectivités Territoriales dispose que le délégataire
produit  chaque  année  à  l'autorité  délégante  un  rapport  comportant  notamment  les
comptes retraçant la totalité des opérations afférentes à l 'exécution de la délégation de
service public et une analyse de la qualité de service.

Le rapport fait état des éléments suivants :
- la distribution publique de gaz naturel sur le territoire d'AURAY,
- le nombre de points de livraison est de 4 416 (+ 2 %),
- la consommation de gaz est passée de 62 Gwh en 2019 à 59 Gwh en 2020 (- 5 %).

Bilan des infrastructures de la concession :
- Longueur totale des canalisations : 67,86 km ( contre 67,43 km en 2019)

Les travaux sur le réseau ont eu lieu :
- rue de Rostevel : 403 m
- rue du Reclus : 27 m

Les éléments financiers : 
- Redevance pour occupation du domaine public versée à la commune : 7 741,30 €
(7 653 € en 2019)

Investissements réalisés sur le réseau : 381 856 € (247 941 € en 2019)

Les demandes de prestations réalisées:
2018 2019 2020

Mise en service 684 727 605

Mise hors service 271 323 283

Intervention pour impayés 14 9 13
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Changement de fournisseur 324 305 366

1ère mise en service 91 72 52

Le déploiement programmé des compteurs GAZPAR est prévu entre 2018 et 2023. 
Depuis avril 2018, 2 888 compteurs GAZPAR ont été installés (2 124 en 2020).

Vu l’avis favorable à l’unanimité de la Commission Consultative des Services Publics
Locaux du 23 mai 2022,

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

- PREND connaissance du rapport d’activité 2020 de GRDF.

Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
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35- DSTS - SYNDICAT MIXTE D'AMÉNAGEMENT ET DE GESTION DU PARC 
NATUREL RÉGIONAL DU GOLFE DU MORBIHAN (PNR). RAPPORT D'ACTIVITÉ 
2020

Madame Nathalie GUEMY, Conseillère municipale, expose à l'assemblée :

L'article  L5211-39  du  Code  général  des  collectivités  territoriales  fait  obligation  au
Président  d'un  Établissement  de  Coopération  Intercommunale  d'adresser  chaque
année avant  le  30  septembre,  au  Maire  de  chaque  commune membre,  un  rapport
retraçant l'activité de l'établissement.

2020 a été la dernière année du second programme triennal d’actions du Parc pour la
période 2018 – 2020.
En raison de la  crise sanitaire,  cette  année a été très particulière avec le  report  à
l’automne de nombreux événements initialement prévus au printemps.
Le  rapport  fait  état  du  bilan  des  actions  menées  par  le  Syndicat  autours  des  huit
orientations qui se déclinent dans les projets suivants :

Patrimoine naturel

- animer les dispositifs réglementaires de protection des milieux naturels dont Natura
2000
- mettre en œuvre la stratégie de préservation des trames naturelles
- assurer le rôle de coordinateur territorial des politiques en faveur de la biodiversité

Eau

- participer aux politiques publiques liées à l’eau et assurer la coordination de l’inter-
SAGE
- expérimenter pour l’amélioration de la qualité des milieux aquatiques et marins
- objectif zéro pesticides dans les espaces communaux et chez les habitants pour une
biodiversité dans les espaces urbains

Paysage

- animer l’observatoire photographique des paysages
- anticiper l’évolution des paysages du Parc
- doter le territoire d’outils favorisant la qualité des paysages et sa prise en compte

Patrimoine culturel

- préserver et valoriser le patrimoine maritime et le lien « Terre-Mer »
- inventorier, préserver et valoriser le patrimoine culturel immatériel

Gestion intégrée des zones côtières - climat

- construire une stratégie pour tendre vers un territoire à énergie positive
- développer la culture de l’adaptation au changement climatique sur le territoire
- poursuivre l’implication du Parc dans les politiques publiques maritimes
- mettre en œuvre le projet MarHa sur la conservation des habitats marins Natura 2000
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Urbanisme

- assurer la cohérence des documents de planification

Activité économique

- développer l’ancrage territorial
- accompagner le tourisme durable sur le territoire du Parc
- accompagner la transition agricole vers l’agro-écologie

École du Parc

- déployer l’école du Parc autour des « défis du Parc » à relever
- impliquer les habitants dans les projets conduits par le Parc
- organiser et animer les conseils du parc
- gérer et valoriser Ilur, vitrine du Parc et laboratoire du développement durable
- communiquer sur les actions du Parc
- diffuser le savoir faire du Parc du local à l’international

Action transversale

- organiser le système d’information du suivi des évolutions du territoire, des actions du
Parc et de l’évaluation de la mise en œuvre de la charte du Parc

Institutionnel

- assurer le fonctionnement administratif du syndicat mixte du Parc
- bilan des moyens financiers
- bilan des moyens humains

Vu l’avis favorable à l’unanimité de la Commission Consultative des Services Publics
Locaux du 23 mai 2022,

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (0 voix pour),

Le conseil municipal :

- PREND connaissance du rapport d’activité 2020 du PNR.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
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36- DSTS - MORBIHAN ÉNERGIES – PRÉSENTATION DU RAPPORT ANNUEL 
D'ACTIVITÉ 2020

Monsieur Stéphane RENAULT, Conseiller municipal, expose à l'assemblée :

L'article L 5211-39 du Code Général des Collectivités Territoriales fait  obligation  au
Président d'un Établissement Public de Coopération Intercommunale d'adresser chaque
année au Maire de chaque commune membre, un rapport retraçant l'activité de son
établissement.

Par  délibération  du  26  février  2008,  la  Commune  d'AURAY a  transféré  au  SDEM
(Syndicat  Départemental  de  l'Énergie  du  Morbihan)  devenu  Morbihan  Énergies,  la
compétence électricité et les activités annexes liées à cette compétence.
Par convention particulière à chaque opération, Morbihan Énergies exerce pour la Ville,
la mission de maîtrise d'ouvrage en matière d'éclairage public.

Les opérations mandatées en 2020 sous convention avec la Ville sont les suivantes :

- Travaux d’effacement de réseaux et de modification de l’éclairage public rue de la Paix
pour  11 199 €
- Travaux d’effacement de réseaux et de modification de l’éclairage public rue Mermoz
pour  6 992 €
-  Travaux d’effacement de réseaux et  de modification de l’éclairage public  impasse
Lubin pour  5 661 €
- Travaux d’extension de réseau avenue de l’Océan (By pass) pour 47 398 €
-  Travaux d’effacement de réseaux et de modification de l’éclairage public rue de la
Houlle pour 13 924 €
-  Travaux d’effacement de réseaux et de modification de l’éclairage public quartier du
Gumenen pour 13 227 €
                                                     
Il est à noter que d'autres engagements sont actuellement en cours (rue de la Paix,rue
Mermoz, impasse Lubin et place Notre Dame, )

Par ailleurs, Morbihan Énergies est propriétaire de l'ensemble des réseaux électriques
basse   tension  (230/240  Volts)  et  moyenne  tension  (HTA  –  20  000  Volts)  du
Département.
Ce patrimoine concerne également les transformateurs et les compteurs individuels de
chaque client. L'exploitation et l'entretien de ce réseau de plus de 24 000 km est confié,
dans le cadre d'un contrat de concession à ERDF pour la partie distribution.

Sur Auray, le nombre de clients alimentés en basse tension est de 10 436 (+2 % par
rapport à 2019). La longueur du réseau HTA est de 39 km (38 km en souterrain et 1 km
en aérien) et de 109 km de BT (83 km en souterrain et 26 km en aérien). Le nombre de
postes de transformation est de 80.
La consommation totale annuelle en GWh pour les abonnés départementaux est de 4
733 (4 899 en 2019 soit -3,5 %)
Le nombre d’installations de production d’électricité décentralisée dans le Morbihan est
de 5 677en 2020 (contre 5 296  en 2019 soit une hausse de 7 %). Ils sont répartis en :
- photovoltaïque : 5 577
- Eolien : 44
- Hydraulique/ Biogaz - biomasse : 56
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Vu l’avis favorable à l’unanimité de la Commission Consultative des Services Publics
Locaux du 23 mai 2022,

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

- PREND connaissance du rapport d’activité 2020 de Morbihan Énergies.

Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
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37- DAC - VIE ASSOCIATIVE - APPROBATION D'UNE CONVENTION DE 
PARTENARIAT ENTRE LA VILLE D'AURAY ET L'ASSOCIATION GARATOI

Monsieur Jean-Pierre SAUVAGEOT, Conseiller municipal, expose à l'assemblée :

Depuis 2001, l'association Garatoi assure la promotion des musiques actuelles à Auray
en
organisant des concerts sur le territoire en favorisant :

- toutes formes d’expressions artistiques liées aux musiques actuelles.
- la rencontre artistique entre professionnels et amateurs.
- l’émergence de partenariat avec les acteurs de la vie culturelle et associative locale,
en particulier, avec les services municipaux de la jeunesse et de la culture.

Partenaire privilégié de la Ville d'Auray dans la mise en œuvre de sa politique culturelle
en
matière de musiques actuelles, mais également dans le cadre de la promotion de la
démocratie culturelle, un nouveau projet de convention de partenariat a été rédigé au
vu  de  l’évolution  du  projet  de  l’association  afin  de  déterminer  les  modalités  du
partenariat entre les deux parties pour une durée d’un an, renouvelable deux fois par
tacite reconduction.

L'association s'engage à :
- Organiser un événement culturel en lien avec les musiques actuelles et développer
toutes formes d’actions visant à la diffusion artistique à la Chapelle du Saint - Esprit une
fois par an.
- Permettre au plus grand nombre d’assister à des concerts de musiques actuelles dans
le cadre des Nuits Soniques.
- Souligner de manière significative le partenariat de la Ville lors de ses opérations de
communication liées à ses activités.
- Adopter des  pratiques de développement durable :
> Politique tarifaire accessible       
> Limitation de l’empreinte carbone :  maîtrise des consommations d’énergies, gestion
responsable des déchets, sensibilisation en matière d’éco-responsabilité, alimentation
durable.
> Prévention de la santé et réduction des risques
>  Accueil et accessibilité, inclusion et solidarité, égalité et diversité des publics et des
acteurs.
- Appliquer la politique de prévention des risques auditifs en milieu festif.
- Déposer un dossier de demande de subvention, chaque année, précisant les actions
menées.

La Ville s'engage à :
- Mettre gratuitement à disposition la Chapelle du Saint - Esprit deux jours minimum sur
la période allant de mi septembre au 31 octobre les trois prochaines années.

La Ville pourra apporter un soutien financier sous réserve que l'association dépose,
chaque année, un dossier de demande de subvention en fonction des actions menées.

En 2022, la Chapelle du Saint - Esprit sera mise à disposition du lundi 26 septembre au
mercredi 5 octobre 2022.
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Par ailleurs, à titre exceptionnel, la cuisine de l’Espace Athéna étant disponible, elle
sera mise  gratuitement  à  disposition  de  l’Association  Garatoi  pour  préparer  la
restauration des équipes artistiques, techniques et de l’organisation les vendredi  30
septembre et samedi 1er octobre 2022.

A reçu un avis favorable en commission culture, patrimoine du 09/06/2022

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

-  APPROUVE la  convention  de  partenariat  entre  la  Ville  d’Auray  et  l’Association
Garatoi.

- AUTORISE Madame le Maire à la signer.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

38- DAC - ÉCOLE DE MUSIQUE - APPROBATION D'UNE CONVENTION DE 
PARTENARIAT ENTRE LA VILLE D'AURAY ET L'ÉDUCATION NATIONALE POUR 
L'ORCHESTRE A L'ÉCOLE N°2

Madame Nathalie GUEMY, Conseillère municipale, expose à l'assemblée :

Dans le cadre de son projet culturel, la Municipalité d’Auray souhaite développer des
actions permettant aux publics les plus éloignés de découvrir la musique. 

De façon plus large, elle a l’ambition d’inscrire au sein de chaque établissement scolaire
public de la commune, un dispositif structurant d’accès à la culture.

Après une première expérience initiée en septembre 2021, la  Ville d’Auray souhaite
créer  à partir  de septembre 2022, un second Orchestre à l’école au sein de l’école
élémentaire Eric Tabarly. Il intégrera les élèves de niveau CM1 pour deux années. 

Le projet est co-porté par l’école de musique municipale et la Direction de l’Éducation,
de l’Enfance et de la Jeunesse. 

Pour  la  bonne  mise  en  œuvre  de  ce  projet,  il  convient  donc  de  conclure  avec  la
Direction  Académique  des  Services  de  l’Éducation  Nationale,  une  convention  de
partenariat  régissant  les  objectifs,  modalités  et  engagements  de  chaque  partie.  La
convention est établie pour une durée de 2 ans minimum puis reconduite par tacite
reconduction. 

A reçu un avis favorable en commission culture, patrimoine du 09/06/2022

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

-  APPROUVE la  convention  de  partenariat  entre  la  Ville  d’Auray  et  l’Éducation
Nationale.

- AUTORISE Madame le Maire à signer la convention.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

39- DAC - VIE ASSOCIATIVE - APPROBATION DES NOUVEAUX CRITÈRES 
D'ATTRIBUTION DES SUBVENTIONS

Monsieur Jean-François GUILLEMET, 3ème adjoint, expose à l'assemblée :

Dans le cadre de l’étude des dossiers de demande de subvention, depuis le début de
l’année  2022,  un  travail  a  été  mené  afin  d’identifier  et  de  préciser  des  critères
d’attribution  objectifs  permettant  de  déterminer  une  subvention  socle  pour  les
associations culturelles et de loisirs.

L’intégration de ces nouveaux critères d’attribution vise à rendre encore plus lisible le
soutien apporté par la Ville aux acteurs associatifs en adéquation avec la politique de la
Municipalité, notamment, en portant une attention particulière aux démarches sensibles
à : 

- une tarification sociale et/ou solidaire,
- aux publics touchés par les activités de l’association,
- au développement de partenariat.s avec des acteurs du territoire,
- aux démarches en faveur du développement durable dans le cadre du fonctionnement
de  l’association  (transport  /  mobilité,  accessibilité,  solidarité,  alimentation  /  achats
responsables,  déchets,  respect  du  site,  économie  des ressources,  communication  /
sensibilisation au développement durable).

Le dossier de demande de subvention a été actualisé afin de collecter les données
nécessaires et exploitables, pour une application dès 2023.

Vu l’avis favorable de la commission du 09/06/2022,

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

- APPROUVE les nouveaux critères d’attribution de subvention.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

Conseil municipal de la ville d’Auray du 6 juillet 2022  401/460



40- DAC - CENTRE CULTUREL ATHENA - APPROBATION DE LA CHARTE SCENE 
DE TERRITOIRE

Monsieur Pierre-Yves CYFFERS, Conseiller municipal, expose à l'assemblée :

Depuis 2009, le Centre Culturel Athéna reçoit le soutien du Ministère de la Culture et de
la Communication et la Direction Régionale des Affaires Culturelles de Bretagne au titre
du dispositif « scène de territoire ».

Ce  dispositif  est  une  véritable  reconnaissance  du  travail  de  qualité  mené  par  des
scènes dans les domaines de :

- la diffusion des œuvres,
- le soutien à la création,
- le développement de la présence artistiques dans les territoires,
- la médiation culturelle (actions d’éducation artistique et culturelle…).

De son côté, afin d’encourager la mise en réseau des diffuseurs et la consolidation des
moyens de production qu’ils accordent aux équipes artistiques régionales, a mis en
œuvre un dispositif de soutien à la production mutualisée en direction des structures de
production  et  de  diffusion  dont  le  Centre  Culturel  Athéna  bénéficie  depuis  de
nombreuses années pour accompagner et soutenir la création régionale.

Le contexte économique contraint des dernières années, et sa détérioration inévitable
au  vu  de  la  crise  sanitaire  actuelle  fragilisent  le  spectacle  vivant,  et  ses  lieux  de
diffusion  notamment  les  scènes  de  territoire  dont  l’engagement  en  faveur  de  la
production et de la prise de risque artistique est significatif et essentiel pour le secteur
en Bretagne.

Afin de tendre vers une meilleure efficacité de l’intervention publique sur le territoire et
de  répondre à une volonté commune de soutenir le spectacle vivant en Bretagne, la
DRAC Bretagne et la Région Bretagne proposent un nouveau cadre de travail élaboré
sur une articulation étroite entre le dispositif « scène de territoire » et celui de « soutien
à la production mutualisée », formalisé par la Charte Cadre pour les scènes de territoire
en Bretagne ci-après pour un soutien conjoint en fonction des spécificités de chaque
institution.

Les structures culturelles s’engagent à mettre en œuvre les critères précisés dans la
Charte Cadre dans les domaines suivants:
- diffusion,
- accompagnements des équipes artistiques,
- nouvelles formes de collaborations entre lieux, artistes et populations,
- éducation artistique et culturelle et action culturelle,
- égalité Femmes / Hommes et diversité,
- transition écologique

Le titre de scène de territoire est accordé pour une durée de 4 ans sous réserve de la
mise en œuvre de la Charte.

L’aide spécifique aux scènes de territoire en Bretagne sont de :
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-  20.000€  pour  la  DRAC  Bretagne  dont  6.000€  dédiés  à  l’Éducation  Artistique  et
Culturelle,
- jusqu’à 20.000€ pour la Région Bretagne selon les moyens apportés en production
par la scène de territoire en Bretagne.

A reçu un avis favorable en commission culture, patrimoine du 09/06/2022

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

- APPROUVE la Charte Cadre pour les Scènes de territoire en Bretagne,

- AUTORISE Madame le Maire à la signer.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

41- DAC - VIE ASSOCIATIVE - APPROBATION D'UNE CONVENTION DE 
PARTENARIAT ENTRE LA VILLE D'AURAY ET L'ASSOCIATION LA MARELLE

Madame Claire PARENT MER, Conseillère municipale déléguée, expose à 
l'assemblée :

Depuis  plusieurs  années,  la  Ludothèque  la  Marelle  est  liée  à  la  Ville  par  des
partenariats divers et variés formalisés par plusieurs conventions successives.

Au terme de la convention de partenariat qui liait la Direction de l’Action Culturelle de la
Ville  d’Auray  avec  l’association,  et  après  échanges  avec  les  administrateurs  de  la
Ludothèque, il est apparu que la convention suivante devait être modifiée en profondeur
pour les raisons suivantes : 

-  En  premier  lieu,  la  Ville  et  l’association  étaient  liées  par  plusieurs  conventions
différentes du fait de ses multiples relations avec des services municipaux et sous des
formats d’interventions très différents.

-  En  second  lieu,  depuis  2021,  l’association  a  réécrit  un  nouveau  projet  associatif
revisitant  ainsi les objectifs de la Ludothèque.

Après plusieurs rencontres entre les services municipaux et la Ludothèque, il a été acté
de proposer une convention cadre unique de partenariat et d’objectifs, pour tous les
services de la Ville,  respectant les objectifs et  le fonctionnement de l’association et
amendée d’une annexe qui stipule de manière précise: 
 
> La dénomination des directions et des services concernés,
> Les différents champs d’interventions avec lesdits services,
> La nature et type de prestations et / ou interventions avec leur fréquence.

Cette annexe pourra être modifiable pendant la durée de la convention, par retours
d’expériences, notamment lors des rencontres annuelles prévues à l’article relatif aux
évaluations.

Ce projet de convention a donc pour vocation une simplification et une clarification des
relations  entre  la  Ville,  via  ses  services,  et  la  Ludothèque,  dans  le  respect  des
fonctionnements mutuels des deux partenaires et du nouveau projet de l’association.

A reçu un avis favorable en commission culture, patrimoine du 09/06/2022
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Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

-  APPROUVE la  convention  de partenariat  entre  la  Ville  d’Auray et  l’Association la
Marelle. 

- AUTORISE Madame le Maire à signer la convention.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022



42- DAC - CENTRE CULTUREL ATHÉNA - APPROBATION D'UNE CONVENTION DE 
PARTENARIAT AVEC L'ASSOCIATION LES ARTISTES DU PAYS D'AURAY POUR 
L'ORGANISATION DE L'EXPOSITION EXPRESSIONS A LA CHAPELLE DU SAINT-
ESPRIT A L'AUTOMNE 2022

Monsieur Jean-François GUILLEMET, 3ème adjoint, expose à l'assemblée :

L’Association « APA - les Artistes du Pays d’Auray » (auparavant dénommée Auray Pays
d’Artistes) s'est donnée pour mission de promouvoir l'image d'Auray et de sa région en
tant que vivier d'artistes en poursuivant les objectifs suivants :
- Promouvoir les artistes adhérents et leurs techniques,
- Contribuer à la valorisation et l'attractivité du Pays d’Auray,
- Participer à la vie culturelle alréenne.

Depuis 2014,  elle  investit tous les ans la Chapelle du Saint – Esprit pour l’organisation de
l’Exposition Expressions.

La présente convention a pour objet de définir les conditions de partenariat entre la Ville
d'Auray  et  l’Association  "Auray  Pays  d’Artistes"  pour  l’organisation  de  l'Exposition
EXPRESSIONS  VIII  à  la  Chapelle  du  Saint-Esprit,  présentée  au  public  du  mardi  11
octobre au dimanche 6 novembre 2022.

Engagements principaux de l'association
- Organiser la mise en œuvre globale de l’exposition (montage, démontage) et assurer la
mise en espace des œuvres de manière autonome.
- Déclarer auprès de sa société d’assurances les œuvres exposées et prendre en charge
les frais inhérents.
- Assurer la surveillance et l'entretien de la Chapelle du Saint-Esprit sur la période de mise
à disposition.
- Organiser et prendre en charge le gardiennage de l’exposition du mardi 11 octobre au
dimanche 6 novembre, tous les jours, du lundi au dimanche de 14h à 18h et le mardi 11
octobre lors du vernissage.
- N'effectuer aucune vente d’œuvre sur place.

Engagements principaux de la Ville
- Mettre la Chapelle du Saint-Esprit gratuitement à disposition de l'association du jeudi 6
octobre au mardi 8 novembre 2022. 
- Apporter un soutien technique (1 technicien) sur 2 jours lors de l’installation des œuvres
et pour le réglage des lumières.
-  Coordonner  et  prendre  en  charge  la  communication  globale  autour  de  l’exposition :
réalisation et envoi, distribution des affiches et flyers) pour un montant maximum de 700€
 (affiches "magasins" / invitations / tracts / affiches 80x120 / affiches 120 x 176/ calicot(s)).
- Annoncer l'exposition dans la rubrique agenda du magazine municipal Vivre Auray et
autres supports municipaux
- Prendre en charge les frais de vernissage jusqu’à concurrence de 250€.

L’organisation  de  cette  exposition  et  les  modalités  d’accueil  des  artistes  et  du  public
dépendront de l’évolution de la crise sanitaire et  des mesures mises en place afin de
limiter la propagation de la Covid-19.

A reçu un avis favorable en commission culture, patrimoine du 09/06/2022



Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

-  APPROUVE la convention de partenariat  entre la  Ville d’Auray et l’Association « les
Artistes du Pays d’Auray ».

- AUTORISE Madame le Maire à signer la convention.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

43- DAC - CENTRE CULTUREL ATHÉNA - APPROBATION DE LA GRILLE 
TARIFAIRE 2022/2023

Monsieur Jean-François GUILLEMET, 3ème adjoint, expose à l'assemblée :

Suite à la refonte opérée sur la saison 2021/2022, il est proposé de :
- maintenir les tarifs 2021/2022 sur la saison 2022/2023.
- Tarif Solidaire : réévaluer le montant du quotient familial établi par la CAF à 914€ au
lieu de 850€.
- Sur le Festival Méliscènes, créer un tarif réduit pour les accompagnants d’un enfant de
moins de 18 ans
- actualiser les tarifs des locations de salles et prestations de service en fonction des
coûts réels des charges.

1 / Billetterie - Tarifs des places de spectacles de la saison culturelle

Catégorie A Catégorie B Catégorie C Hors Catégorie

Tarif 22/23 Tarif 22/23 Tarif 22/23 Tarif 22/23

Billetterie

Tarif plein 22,00€ 17,00€ 12,00€ 32,00€

Tarif réduit 20,00€ 15,00€ 10,00€ 28,00€

Tarif solidaire 12,00€ 10,00€ 6,00€ 18,00€

Tarif  carte
jeunes

5,00€ 5,00€ 5,00€ /

Tarif atelier 12,00€ 10,00€ 6,00€ 18,00€

Pass 4 – 6 spectacles

17,00€ 13,00€ 8,00€ 24,00€
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Tarif réduit accordé aux     :  
- demandeurs d’emploi
- étudiants
- détenteurs de la carte CEZAM 
- adhérents à la Maison d’Animation et des Loisirs d’Auray
- groupe de plus de 10 personnes réservant le même spectacle en même temps
-  détenteurs  d’un  pass  4-6  spectacles  de  la  saison  réservant  des  spectacles
supplémentaires
- abonnés des structures culturelles partenaires : Scènes du Golfe Arradon - Vannes, Le
Dôme / Saint - Avé, - L’Hermine / Sarzeau, Le Théâtre de Lorient, Le Strapontin / Pont-
Scorff
- amicalistes de la Ville d'Auray
- partenaires et comités d’entreprise conventionnés

Tarif solidaire     accordé aux :  
- moins de 18 ans
- bénéficiaires des minima sociaux
-  personnes  en  situation  de  handicap  bénéficiaires  de  l’AAH  et  leur
accompagnateur.trice
- personnes habitant dans le territoire d’Auray Quiberon Terre Atlantique dont le quotient
familial établi par la CAF est inférieur ou égal à 914€
- détenteurs du Pass découverte*

Tarif Carte Jeunes     :   
Accordé aux jeunes  alréens détenteurs  de  la  Carte  Jeunes délivrée  par  le  service
Jeunesse de la Ville d'Auray pour les spectacles de catégorie A, B et C uniquement. Le
5ème spectacle réservé est gratuit.

Tarif Atelier     :   
Accordé aux groupes pratiquant une activité artistique et aux participants d’un bord de
scène lié au spectacle réservé.

Pass 4-6 spectacles     :   
Accordé aux spectateurs réservant entre 4 et 6 spectacles sur la saison. Au delà de 6
spectacles, les spectateurs détenteurs d’un Pass 4-6 spectacles bénéficieront du tarif
réduit pour leurs réservations supplémentaires. 

En raison de la crise sanitaire liée au Covid-19, le Pass 4-6 spectacles pourra être
accessible dès 3 spectacles.

* Pass découverte     :   
Accordé aux spectateurs encore jamais venus au Centre Athéna ou n’ayant pas réservé
plus de 3 spectacles sur les 3 dernières saisons. Le Pass découverte  comprend 3
spectacles au tarif Solidaire à choisir dans la catégorie de son choix dans la limite d’une
place de spectacle Hors catégorie. Offre non cumulable et non renouvelable.

Tarif unique     :   
Sur certains temps spécifiques, les tarifs présents dans la grille ci-dessus pourront être
utilisés comme tarif unique. 

Tarifs structures sociales, médico-sociales et partenaires conventionnés     :  
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Tarif  défini  selon convention bipartite (tarif  choisi  dans la grille tarifaire ci-dessus ou
gratuité  selon  projet  de  structure)  pour  les  séances  tout-public.  Gratuité  pour  les
accompagnateurs. 

2 /  Billetterie -  Tarifs des places sur les séances scolaires et périscolaires de la
saison culturelle

Tarif 21/22 Tarif 22/23

Maternelle,  Primaire,
CLSH

4,50 € 4,50 €

Secondaire 5,50 € 5,50 €

Gratuité pour les accompagnateurs

3 / Tarifs des ateliers de médiation culturelle

Tarif atelier 
≤ 4 heures

Tarif atelier 
entre 5 heures et 10

heures

Tarif horaire 
atelier > 10 heures

Adulte
Auray 3,00€ 15,00€ 3,00€

Hors Auray 5,00€ 25,00€ 5,00€

Jeune  -
18 ans

Auray 2,00€ 10,00€ 2,00€

Hors Auray 3,00€ 15,00€ 3,00€

Gratuité accordée aux :
- bénéficiaires des minima sociaux
-  personnes  en  situation  de  handicap  bénéficiaires  de  l’AAH  et  leur
accompagnateur.trice
- personnes habitant dans le territoire d’Auray Quiberon Terre Atlantique dont le quotient
familial établi par la CAF est inférieur ou égal à 914€
Tous les tarifs indiqués dans la grille ci-dessus pourront être utilisés comme tarif horaire
selon les projets/ateliers de médiation culturelle.

4 /Tarifs des places de spectacles du Festival Méliscènes

1 à 2 spectacles * De 3 à 6 spectacles * 
A partir de 7
spectacles * 

Tarif 22 Tarif 22 Tarif 22

Tarif plein 13,00 € 11,00 € 10,00 €

Tarif réduit 8,00 € 7,00 € 6,00 €
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Tarif carte jeune 5,00 € 5,00 € 5,00 €

Tarif unique

Tarif Valise 1 5,00 €

Tarif Valise 2 6,00€

Tarif scolaire 
(maternelle et 
primaire) & CLSH 

4,50 €

Tarif scolaire
(secondaire)

5,50 €

Tarif professionnel 6,00 €
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* hors spectacles au tarif unique, Valise 1 ou Valise 2 ou gratuits

Tarif réduit accordé sur présentation d’un justificatif aux : 
- détenteurs du Pass 4-6 spectacles du Centre Culturel Athéna
- moins de 18 ans
- étudiants
- demandeurs d’emploi
- bénéficiaires des minima sociaux
-  personnes  en  situation  de  handicap  bénéficiaires  de  l’AAH  et  leur
accompagnateur.trice
- personnes habitant dans le territoire d’Auray Quiberon Terre Atlantique dont le quotient
familial établi par la CAF est inférieur ou égal à 914€
- détenteurs de la carte Cézam 
-partenaires conventionnés
- accompagnant d’un enfant de moins de 18 ans (1 enfant = 1 tarif réduit pour 1 adulte  ;
2 enfants = 3 tarifs réduits pour 3 adultes…).

Tarif Carte Jeunes : accordé aux jeunes alréens détenteurs de la Carte Jeunes délivrée
par le service Jeunesse  de la Ville d'Auray pour les spectacles du Festival Méliscènes.
Le 5ème spectacle réservé est gratuit.

Au vu de la crise sanitaire liée au Covid-19, tous ces tarifs peuvent être utilisés comme
tarif unique ou tarif d’adhésion. 

5 /  Billetterie  -  Tarifs  des  places  de  spectacles  du  Temps Fort  Amateurs,  les
Arts’Mateurs

 1 spectacle 2 spectacles plus de 3 spectacles

Tarif 21/22 Tarif 22/23 Tarif 21/22 Tarif 22/23 Tarif 21/22 Tarif 22/23

Tarif Adulte
(+ 18 ans)

5,00 € 5,00 € 4,00 € 4,00 € 3,00 € 3,00 €

Tarif  Jeune
(-  18  ans)
réduit

3,00 € 3,00 € 2,50 € 2,50 € 2,00 € 2,00 €

Tarif
unique

3,00 € 3,00 €

6 / Tarifs de vente de produits dérivés (merchandising)

Tarif 21/22 Tarif 22/23

Carte postale 0,50€ 0,50€
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Tarif 21/22 Tarif 22/23

Pochette 5,00€ 5,00€

Totebag 6,00€ 6,00€

Sac à dos 7,00€ 7,00€

Catalogue 15,00€ 15,00€
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7  /  Tarifs  des  locations  de  salles  et  prestations  de  service H.T.,  gratuités  et
réductions accordées

*1er technicien obligatoire à ajouter en supplément de la location de la salle et 1er forfait
salle de 4 heures indivisible

Pour  toutes  les  occupations  (payantes  ou  gratuites),  au  delà  d’une  jauge  de  400
personnes,  l’organisateur  prendra  en charge l’embauche et  la  présence d’un  agent
titulaire du SSIAP..

Gratuités accordées
* Aux comités de jumelage d'Auray  pour 1 journée par an et à l’Amicale du personnel
communal pour 2 journées par an sur la base de 8 heures d’utilisation par manifestation
accordée pour la préparation, le déroulement et le rangement avec mise à disposition
gratuite  d’un technicien.  Les prestations complémentaires seront  facturées dans les
mêmes  conditions  que  pour  les  autres  associations  alréennes.  Les  bénéficiaires
devront  se  conformer au règlement  intérieur  du Centre  et  tout  particulièrement  aux
heures de fermeture du lieu. (Cf. délibération du Conseil Municipal du 26/3/1997)

* Aux maternelles et écoles primaires alréennes à raison d’une journée par an pour la
présentation d’un spectacle qui s’inscrirait dans une démarche de création culturelle en
lien avec un projet  pédagogique.  Cette  attribution  serait  soumise à un examen sur
dossier par la Commission Culture. La Municipalité serait informée et consultée sur tous
les projets présentés à l'examen de la Commission Culture. 
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Tarifs H.T. Tarif 21/22 Tarif 22/23 Tarif 21/22 Tarif 22/23

Forfait 4 heures 315.76 € 386.32 € 359.97 € 440.40 €

à l’heure 78.94 € 96.58 € 89.99 € 101.10 €

Cafétéria avec bar et cuisine 
Forfait 4 heures 157.88 € 193.16 € 179.99 € 220.20 €

à l’heure 39.47 € 48.29 € 45.00 € 55.05 €

Forfait ménage 41.09 € 41.09 € 41.09 € 41.09 €

/ 41.09 € / 41.09 €

Projecteur Vidéo la journée 121.21 € 121.21 € 121.21 € 121.21 €

Cyclorama la manifestation 82.17 € 82.17 € 82.17 € 82.17 €

Prestations de service (H.T)

Assistance technique/ l'heure

journée 24.87 € 23.85 € 24.87 € 23.85 €

soirée à partir de 22h 36.94 € 39.39 € 36.94 € 39.39 €

le dimanche 30.78 € 32.82 € 30.78 € 32.82 €

425.00 € 425.00 € 425.00 € 425.00 €

Association, organismes 
publics

Organisme à caractère 
commercial et/ou 

économique, parti politique

Salle de spectacles * avec ou 
sans gradins

Ménage : heure supplémentaire

Prestation pour 
l'audiodescription d'un 
spectacle

Forfait hors prise en 
charge des frais de 
transport, de 
restauration et 
d'hébergement



* A l'E.P.C.I. Auray Quiberon Terre Atlantique, deux fois par an.

*  Gratuité  liée  à  l'aide  humanitaire à  raison  d'une  manifestation  par  an  pour  les
associations  reconnues  d'utilité  publique  ou  d'intérêt  général.  Les  demandes
présentées sont laissées à l'appréciation de Madame le Maire.

Pour les autres demandes, le Conseil Municipal autorise le Maire et/ou l'Adjoint délégué
à  la  Culture,  à  accorder  la  gratuité  dans  le  cadre  de  manifestations  méritant  une
attention particulière. Ces demandes seront présentées préalablement, pour avis, à la
Commission Culture et la Municipalité sera informée après l'examen par la Commission
Culture. 

Réductions accordées
Réductions accordées liées à la politique associative et culturelle
* 50% pour une manifestation par an aux établissements scolaires implantés sur la
commune d'Auray et aux collèges et lycées ci-après : Lycée Duguesclin-Brech, Collège
de  Kerfontaine-Pluneret,  Collège  Saint-Gildas-Brech ainsi  qu'au  Centre  des
Malentendants Gabriel Deshayes-Brech. 
Cette manifestation, ouvrant droit à réduction une fois par an, peut être organisée soit
par  l'établissement  scolaire,  soit  par  l'association  de  parents  d'élèves,  soit  par
l'association de gestion.

*  50% pour  une manifestation par  an aux autres associations (loi  1901)  à but  non
lucratif  ayant  leur  siège  social  à  Auray  sous  réserve  que  cette  manifestation  soit
organisée au bénéfice exclusif de l'association alréenne.

* 50% pour une manifestation par an aux comités d'entreprises et aux organisations
syndicales qui ont leur siège social à Auray.

Gratuités ou réductions accordées par convention
* L’association Ti Douar Alre, partenaire de la Ville en ce qui concerne la défense et la
promotion du patrimoine culturel Breton, bénéficiera de la mise à disposition gratuite de
l’Espace Athéna, 1 fois par an, en d’octobre pendant la durée de la convention pour
l’organisation du concert d’ouverture d’  « Un automne autrement ». 

* La Kevrenn Alre bénéficiera de 3 à 4 mises à disposition par an aux conditions
suivantes (cf. convention pluriannuelle d’objectifs entre la Ville et l’Association pour
plus de détails) :
-  Répétitions  publiques  :  l'association  s'engage  à  prévoir  des  personnes
responsables  de la  gestion  du public  selon  les  dispositifs  de  circulation  et  de
sécurité de l'espace culturel (flux de personnes dans les divers locaux de l'espace,
gestion des entrées, interdiction de s'asseoir  dans les escaliers du gradin ….).
Cette mise à disposition sera consentie à titre gracieux.
- Répétitions sans public : l'association s'engage par définition à restreindre l'accès
de la salle aux seuls membres de la formation participant à la répétition.
Cette mise à disposition sera consentie à titre gracieux.
Pour les répétitions publiques et non publiques, seule la salle, avec gradins, sera
mise à disposition de l'association. 
- Organisation d’un concours annuel de musiques et danses suivi d’un Fest-Noz
dans le cadre d’un partenariat Ville / Association promouvant la culture bretonne.
Cette mise à disposition sera consentie à titre gracieux. 
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- Spectacle payant ouvert au public : mise à disposition sur un week-end en octobre, en
tant que location dans les conditions normales prévues pour les associations Alréennes
(-50%) et comprenant l'utilisation de la salle, des loges, de la cafétéria, de la cuisine, de
la salle Aurélia pour les accords d'instruments et la mise à disposition d'un technicien
supplémentaire à celui prévu par le contrat.

8 / Tarifs de location de la Chapelle du Saint - Esprit T.C.C.

La Chapelle du Saint-Esprit ne pourra être mise à disposition qu’après présentation du
projet de l’association et validation par le Maire et/ou de l’Adjoint délégué à la Culture.

La semaine 5 semaines

Valorisation
Associations alréennes 
organisant une 
manifestation gratuite

300,00 € 1.200,00 €

Location 
Associations alréennes 
organisant une 
manifestation payante

300,00 € 1.200,00 €

Prestation de service

Assistance technique 
(l’heure)

en journée 23,85 €

soirée à partir de 22h 39,39 €

le dimanche 32,82 €

Location d’un 
vidéoprojecteur

la journée 121,21 €

Dans le cadre de l’organisation d’une manifestation gratuite, l’assistance technique sera
valorisée les deux premiers jours.  Au delà  de  2  jours,  elle  sera  facturée au réel  à
l’association.

A reçu un avis favorable en commission culture, patrimoine du 09/06/2022

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

- APPROUVE la grille tarifaire 2022/2023 du Centre Culturel Athéna.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

INTERVENTION

Claire MASSON 
  
 
Nous avons harmonisé le  coefficient  4  à partir  duquel  les personnes ont  des tarifs
dégressifs entre le service éducation jeunesse et Athéna en partant du coefficient 914,
coefficient qui correspond il me semble à un couple au SMIC avec deux 2 enfants.  
 

44- DAC - VIE ASSOCIATIVE - APPROBATION D'UNE CONVENTION 
PLURIANNUELLE D'OBJECTIFS ENTRE LA VILLE D'AURAY ET L'ASSOCIATION 
KEVRENN ALRE

Monsieur Gurvan NICOL, Conseiller municipal, expose à l'assemblée :

Acteur  incontournable  de la  culture  bretonne à Auray depuis  70  ans ,  l'association
Kevrenn Alre assure la promotion des musiques et danses bretonnes en poursuivant les
objectifs suivants : 
- création et diffusion de spectacles de musique et danse  traditionnelles bretonnes,
- participation aux concours danses et musique,
- encadrement d'une école de musique et de danse,
- animation de cours de loisirs (costume et patrimoine)
- formation et transmission.

La  nouvelle  convention  pluriannuelle d’objectifs  reprend  les  mêmes  termes  que  la
précédente, quelques modifications ont toutefois été apportées :  

- Article 4     sur la mise à disposition de l’Espace Athéna  
Pour  toutes  les  occupations,  au  delà  d’une  jauge  de  400  personnes,  l’association
prendra en charge la mise à disposition d’un agent titulaire du S.S.I.A.P. (Service de
Sécurité Incendie et d’Assistance à Personne).

- Article 8     sur les engagements de l’association     
L'association s’attachera à souligner de manière significative le partenariat de la Ville
lors de ses opérations de communication liées à ses activités.

- L'association contribuera à l'animation de la Ville, sous réserve du calendrier officiel
des  concours  et  des  sorties  programmées  par  l’association,  en  participant  aux
manifestations suivantes : 
> Semaine du Golfe (tous les deux ans le week-end de l’ascension)
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> La veille du festival Interceltique de Lorient, pour une répétition en plein air (début
août)
> A l’occasion des animations estivales et de Noël organisées par le service Animation
Commerciale
> A l’occasion de la cérémonie annuelle des voeux du Maire à la population (début
janvier)

La Ville se réserve le droit de solliciter l’Association sur sa disponibilité pour toute autre
manifestation qui serait organisée en dehors de celles précitées ci-dessus.
Les sollicitations de la Ville devront se faire dans un délai raisonnable et qui respectera
le calendrier de l’association.

Par ailleurs, les manifestations pour lesquelles l’association sera sollicitée en dehors
des 4 précitées, seront facturables à la Ville conformément à la grille tarifaire alréenne
figurant en annexe 1 de la présente convention.

Pour  chacune  de  ses  participations,  l’Association  veillera  à  préciser  à  la  Ville,  la
composition de la formation présente, afin d’assurer une communication précise aux
publics.

- Article 11 sur les évaluations

L’évaluation  annuelle  de  la  réalisation  des  projets  auxquels  la  Ville  a  apporté  son
concours,  sur  le  plan  qualitatif  et  quantitatif,  se  fera  sur  présentation  des  rapports
moraux et financiers de l’association après chaque assemblée générale ordinaire.

Au  terme  de  la  convention,  l’Association,  s’engage  à  fournir,  un  bilan  d’ensemble,
qualitatif et quantitatif des projets réalisés et déclinés dans la présente convention. Une
rencontre bipartite sera donc organisée afin d’établir la dite évaluation.

A reçu un avis favorable en commission culture, patrimoine du 09/06/2022

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

-  APPROUVE la  convention  de  partenariat  entre  la  Ville  d’Auray  et  l’Association
Kevrenn Alre.

- AUTORISE Madame le Maire à signer la convention.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

45- DAC - ÉCOLE DE MUSIQUE - RÉÉVALUATION DU QUOTIENT FAMILIAL - 
ACTUALISATION DE LA GRILLE TARIFAIRE 2022/2023

Monsieur Jean-François GUILLEMET, 3ème adjoint, expose à l'assemblée :

Afin de favoriser l’accès de tous à l’ensemble des activités proposées par les services
municipaux, lors du Bureau Exécutif du 8 juin 2022, la Municipalité d’Auray a validé la
ré-évaluation  du  quotient  familial  à  914€  pour  2022/2023  (au  lieu  de  850€  sur
2021/2022).

Il  convient donc d’actualiser la délibération relative à la grille tarifaire 2022/2023 de
l’École de Musique comme suit :

1 / Tarifs Cursus diplômant

Auray

Participation des
usagers 

de Brec’h et
Pluneret (et des
familles ayant
déménagé en

cours de cycle sur
une commune

hors convention
dont le(s)
enfant(s)

poursuivent leur
cursus)

Participation
des communes

de Brec’h et
Pluneret

Autres
communes

(sous réserve de
places

disponibles)

Cursus musical 520,00 € 819,30 € 546,20 € /

Instrument seul 
(démarrage anticipé
ou réservé aux 
élèves ayant obtenu
leur diplôme de fin 
de 2nd cycle en 
formation musicale) 

383,00 € 721,50 € 481,00 € /
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Auray

Participation des
usagers 

de Brec’h et
Pluneret (et des
familles ayant
déménagé en

cours de cycle sur
une commune

hors convention
dont le(s)
enfant(s)

poursuivent leur
cursus)

Participation
des communes

de Brec’h et
Pluneret

Autres
communes

(sous réserve de
places

disponibles)

Formation musicale 
seule

261,00 € 261,00 € / 281,00 €

Le tarif est unique quelque soit le niveau de l’élève, il n’est pas lié au nombre de cours,
ni au temps de cours hebdomadaire

Tarif « Familles nombreuses Alréennes » :
Pour les familles d'Auray dont au moins trois enfants sont inscrits en cursus musical ou
instrument  seul,  une  réduction  de  25 % est  accordée  à  partir  du  3ème enfant,  non
cumulable avec toute autre réduction (quotient familial CAF).
Cette réduction n’est pas accordée aux élèves concernés par la formation musicale
seule.

2 / Tarifs des cours de formation musicale seule 

Auray
Participation des

usagers de
Brec’h, Pluneret

Participation des
communes 
de Brec’h et

Pluneret

Autres
communes (sous
réserve de places

disponibles)

Formation 
musicale 
Jeunes

261,00 € 261,00 €  / 281,00 €

Formation 
musicale 
Adultes

364,00 € 364,00 € / 397,00 €
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Tarif  Jeunes :  accordé  à  tous  les  mineurs,  aux  étudiants,  bénéficiaires  de  minima
sociaux, aux personnes justifiant d’un quotient familial CAF inférieur ou égal à  914 €,
sur présentation d’un justificatif de moins de 3 mois. 

3 / Tarifs de l’offre non-diplômante (ateliers)

Auray

Participation
des usagers
de Brec’h,
Pluneret

Participation
des

communes 
de Brec’h et

Pluneret

Elèves
inscrits à
l’Ecole de

Musique de
Pluvigner

Autres
communes

(sous
réserve de

places
disponibles)

Hors cursus 
mineurs

520,00 € 819,30 € 546,20 € / /

Hors cursus 
adultes

1 300,00 € 1 503,00 € / / 1 503,00 €

Éveil musical 172,00 € 172,00 €
/

/ /

Ateliers de 
Technique 
Vocale

305,00 € 305,00 €
/

/ 427,00 €

Pratiques 
collectives
Jeunes

120,00 € 120,00 €
/

120,00 € 134,00 €

Pratiques 
collectives 
Adultes

154,00 € 154,00 €
/

154,00 € 175,00 €
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Réductions : 
Tarif  Jeunes :  accordé  à  tous  les  mineurs,  aux  étudiants,  bénéficiaires  de  minima
sociaux, aux personnes justifiant d’un quotient familial CAF inférieur ou égal à  914 €,
sur présentation d’un justificatif de moins de 3 mois. 
Gratuité: 
Les pratiques collectives sont comprises dans l’inscription au cursus musical.
Aux usagers étant inscrits et ayant réglé leur inscription à deux pratiques collectives, la
gratuité est accordée s’ils souhaitent suivre d’autres pratiques collectives (sous réserve
de places disponibles). 

4 / Partenariat avec des structures conventionnées 

L’école de musique et de danse de la Kevrenn Alre souhaite élargir et compléter son
offre  d’enseignement  artistique,  notamment  concernant  les  cours  de  formation
musicale. 
Les tarifs sont accordés aux usagers ayant fournis une attestation d’inscription à l’école
de musique et de danse de la Kevrenn Alre.

Élèves inscrits à l’école de musique et de danse de la Kevrenn Alre

Auray
Participation des

usagers de
Brec’h, Pluneret

Participations
des villes de

Brec’h et
Pluneret

Autres
communes

(sous réserve de
places

disponibles)

Formation 
musicale Jeunes

120,00 € 120,00 € / 134,00 €

Formation 
musicale Adultes

154,00 € 154,00 € / 175,00 €
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Tarif  Jeunes :  accordé  à  tous  les  mineurs,  aux  étudiants,  bénéficiaires  de  minima
sociaux, aux personnes justifiant d’un quotient familial CAF inférieur ou égal à  914 €,
sur présentation d’un justificatif de moins de 3 mois. 

Ces tarifs pourraient être accordés à d’autres structures sous réserve de la signature
d’une convention. 

5 / Ateliers de médiation

Le  tarif  Ateliers  de  médiation  est  destiné  aux  interventions  d’artistes  ou  de
professionnels à destination des usagers (qu’ils  soient  élèves ou non de l’école de
musique) . 

Auray

Participation
des usagers
de Brec’h,
Pluneret

Participations des
villes de Brec’h et

Pluneret
Autres communes

Tarif atelier 
≤ 4 heures

Jeunes 2,00 € 2,00 € / 3,00 €

Adultes 3,00 € 3,00 € / 5,00 €

Tarif atelier 
entre 5 
heures et 
10 heures

Jeunes 10,00 € 10,00 € / 15,00 €

Adultes 15,00 € 15,00 € / 25,00 €

Tarif 
horaire 
atelier > 10 
heures

Jeunes 2,00 € 2,00 € / 3,00 €

Adultes 3,00 € 3,00 € / 5,00 €

Conseil municipal de la ville d’Auray du 6 juillet 2022  454/460



Tous les tarifs indiqués dans la grille ci-dessus pourront être utilisés comme tarif horaire
selon les projets/ateliers de médiation culturelle. 

Réductions : 
Tarif Jeunes : accordé aux - de 18 ans uniquement
Gratuité :
- bénéficiaires des minima sociaux
-  personnes  en  situation  de  handicap  bénéficiaires  de  l’AAH  et  leur
accompagnateur.rice
-  personnes habitant  le  territoire  d’Auray Quiberon Terre Atlantique dont  le  quotient
familial établi par la CAF est inférieur ou égal à 914€

6 / Application du quotient familial CAF

Afin de favoriser l’accès à la pratique musicale au plus grand nombre, la Ville d’Auray a
décidé d’instaurer des tarifs basés sur un taux de soutien avec un plafond du quotient
familial CAF fixé à 914€ et un plancher fixé à 450€.

Le quotient familial s’applique uniquement aux tarifs du cursus musical ou instrument
seul. 
Il s’applique également au hors cursus mineurs et adultes. 
Il  ne  s’applique  pas  à  la  formation  musicale  seule,  aux  ateliers  et  aux  pratiques
collectives.

Les  familles  devront  faire  parvenir  à  l’administration  de  l'école  de  musique  une
attestation de quotient familial  établie par la Caisse d'Allocations Familiales datée de
juin, juillet ou août, avant le 30 octobre.

Instrument seul 
Cursus musical

complet & hors Cursus
mineurs

Hors Cursus adultes

Tarif de base 383,00 € 520,00 € 1 300,00 €

Tarif mini 184,50 € 252,00 € 634,50 €

Tarif maxi 348,50 € 476,00 € 1 198,50 €

Taux de soutien 0,40 0,54 1,35
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7 / Modalités de recouvrement des droits d’inscriptions

Règlement à l’inscription auprès de l’Administration de l’École de Musique, par chèque
bancaire, espèces, chèques vacances avant le 30 octobre : 
- pour le jardin musical et les ateliers de technique vocale
- pour les pratiques collectives

Règlement par titres de paiement adressés par le Trésor Public :
- pour le cursus diplômant
- pour les autres pratiques si le règlement n’est pas intervenu au 30 octobre de l’année ;

A reçu un avis favorable en commission culture, patrimoine du 09/06/2022

Après délibération et à l'unanimité des suffrages exprimés (33 voix pour),

Le conseil municipal :

- APPROUVE la réévaluation du quotient familial CAF.

- APPROUVE l’actualisation de la grille tarifaire 2022/2023 de l’École de Musique.
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Envoyé à la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022
Compte-rendu affiché le 06 juillet 2022
Reçu par la Sous-Préfecture le 11 juillet 2022

QUESTIONS DIVERSES 

Françoise NAEL 
 
Nous avons pu prendre connaissance du programme d'été de la ville d'Auray qui est
bien fourni. 
Nous revenons encore cette année sur l'absence de feux d'artifice en juillet. Cela est
fortement critiqué. 
Même si dans la presse vous faites semblant de dire que ce n'est pas définitif  mais que
le temps vous a manqué pour trouver un endroit  adéquat,  nous sommes dubitatifs.
Nous connaissons très bien les vraies raisons de ce choix puisque vous l'aviez déjà
expliqué l'année dernière. Nous le déplorons vivement mais ce sont vos convictions et
nous l'acceptons. En revanche ce que nous ne comprenons pas c'est pourquoi vous
n'avez pas appliqué cela en autorisant un feu d'artifice à une association alréenne il y a
quelques mois?  Lorsque l'on  a  de fortes  convictions  au point  de  supprimer  un  feu
d'artifice populaire et historique, on estime qu'il faut l'appliquer à tout le monde.  
 
Claire MASSON 
 
Notre choix n'est pas définitif contrairement à ce que vous pensez. Nous en débattons.
Nous allons avoir une grosse question dans les années qui viennent due à la fragilité
des arbres sur les rampes du Loch. Cela me pose vraiment question de laisser les
rampes du Loch ouvertes au public pour un feu d'artifice. Nous aurons peut être un
souci de sécurisation. 
 
Benoît LE ROL 
  
Je pense que vous parlez du feu d'artifice organisé par le club de Rugby? 
Nous ne pouvons pas imposer à une association une manière célébrer un événement,
sinon ça devient du fascisme.  
  
Françoise NAEL 
 
Vous pouvez accepter ou refuser.  
L'année dernière vous nous aviez dit que les feux d'artifice pouvaient être dangereux
pour les enfants entre autres à cause des particules et  cette  année vous acceptez
qu'une association le fasse. Si vous avez une ligne de conduite il faut la respecter. 
 
Benoît LE ROL 
 
 Nous ne pouvons imposer à une association ou à un privé une manière de faire la fête.

Françoise NAEL 
  
Vous pouvez accepter ou refuser. 
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Jean-François GUILLEMET 
 
Effectivement  nous  pouvons  accepter  ou  refuser  mais  nous  ne  sommes  pas
dogmatiques. Prenons l'exemple des gobelets réutilisables. La ville les utilise depuis de
nombreuses années et nous invitons les associations à faire de même quand elles
organisent des manifestations. Nous ne les y obligeons pas, nous n'interdisons pas
leurs débits de boisson s’ils ne les utilisent pas. Nous estimons qu'il  y a une liberté
associative dans l'organisation d'événementiel. Concernant le 14 juillet je vous assure
que nous sommes partagés sur la décision et que l'idée c'est de réduire et de ne pas
supprimer. L'idée a été de remettre sur la date du 13 juillet les festivités à Auray pour
permettre à ceux qui le souhaitent  d'aller voir un feu d'artifice à Carnac par exemple le
14  juillet.  Après  il  y  a  des  enjeux  climatiques  et  malheureusement  les  dernières
semaines  nous  confortent  dans  ces  choix  de  devoir  repenser   plusieurs  de  nos
habitudes. Peut-être qu’un an sur deux c'est bien. C'était un peu le côté gâcheur de
fête, mais la proposition du 13 juillet est ambitieuse et nous aurons un spectacle de
mapping sur la Chapelle Saint Esprit qui sera éclairé et en musique pour en prendre
pleins les yeux.  
  
Françoise NAEL 
 
Peut être un an sur 2 mais cela fait 3 ans. La première année il n'y a pas eu de feux
d'artifice à cause du Covid mais comme vous l'aviez dit en commission vous hésitiez à
en faire un. Nous pouvons peut-être espérer en avoir un l'année prochaine? 
 
Jean-François GUILLEMET 

Je vous ai dit que nous sommes très partagés et que la décision n'est pas prise pour
l'année prochaine.  
 
 Françoise NAEL 
 
Si nous pouvons faire basculer la balance nous voulons bien participer au vote.  
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A 20h59, l’ordre du jour étant épuisé et aucune autre question n’étant posée, Madame
le Maire lève la séance.

Signature des Présents en séance
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Madame MASSON:
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Monsieur KERGOSIEN : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Madame LE CROM : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Monsieur GUILLEMET : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Madame FERNANDEZ : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Monsieur CHEVAL : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Madame DEVINGT : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Monsieur LE ROL: 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Madame DUBOIS : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Monsieur BASTIDE : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Madame SIMON: 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Madame FIOR :
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Madame GUEMY :  
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Monsieur SAUVAGEOT :
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Monsieur NICOL : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Monsieur RENAULT : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Monsieur LASBLEY : 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Monsieur LE SCOUARNEC : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Madame PARENT MER : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Madame HAREL : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Madame AGENEAU : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Monsieur LE GUENNEC :
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Madame NORMAND : 
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-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Monsieur GEINDRE : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Monsieur MAHEO : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Madame GUIBERT-FAICHAUD :
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Madame NAEL:
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Monsieur VERGNE : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Madame LE PEVEDIC : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Monsieur LASSALLE : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Monsieur GUYOT :
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Madame HERVIO : 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Monsieur CYFFERS :
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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